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■ La fuerza pública con bombas de hurño y balas de goma ha lanzado 

ya dos ataques contra las galerías ocupadas por los amotinados

MDO Los presos le hacen frente con ladrillos y piedras
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MADRID, 21 (Europa Press).- A las dos menos cuarto de la tarde continúa en la prisión de Carabancbel el 
segundo ataque de las fuerzas del orden contra los presos amotinados, que se calcula en unos 800 después de los 
traslados efectuados esta mañana. La policía ha desviado la circulación para de/ar to talmen te despe/ada, incluso ue 
periodistas, la carretera en el tramo ocupado por la fachada delantera del recinto penitenciario.

Los reclusos responden con piedras a los lanzamientos de botes de humo por parte de las fuerzas de orden 
público, que en fuertes contingentes se han trasladado a la prisión. Varias ambulancias y unos tres coches de 
bomberos con escaleras permanecen en el recinto penitenciario. Asimismo pasean por la fachada principal de
Carabanche/ dotaciones de /a Policía Armada acabado.
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(Más información en las páginas veinticuatro y trece.)
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Según los carlistas ya nada impide su retorno
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Se asegura en Zurich:

El dinero huido no volverá
« o V E R O Con ¿l podría reducirse a la mitad e/actual vo/umen de paro en España
diseñador VUNCETA,99 (Crónica exclusiva en la página 6)

F

POR EL PLAN DE AUSTERIDAD

itas

3A U.C0NIRA El GOBIERNO BUP.
CURSOS DE VERANO 
, TELEF. 372134

'Sus días están contados l^^/SEÑO^^

SGCB2021



»

I 18 DE JULIO: "SAN FRANCISQUIN”
Uno de enero, doce de febrero, dos de marzo, catorce de 

abril, uno de mayo, quince de junio, dieciocho de julio...» 
«San Francisquín». Precisamente ahora doña Pilar asegura 
Que vamos a darnos de tortas los españoles para ir en pere-

ciochojuliesco.

Ojalá el año que viene si 
Dios quiere, los nostálgicos 
perdonavidas hinchas acé
rrimos de San Francisquín 
canten a coro el «pobre de 
mí, pobre de mí, que se aca
ban las fiestas...» Fiesta 
para ellos, indudablemente. 
Pero qué efímera es la vida, 
caramba. Ya lo decía Joan 
Manuel Machado: «Todo 
pasa...» Pero lo nuestro es 
contar y comentar. Y «le 
dernier 18 juillet» ha vuelto 
a estar salpicado de «meca-

polemicQ
" Por Angel Sánchez

(Oe "MundoDiario^)

güen» institucional y de 
«grapitos» variados. Los dql 
Valle de los Caídos tendrían 
que estarle agradecidos al 
abad déla basílica franquis
te por haberies ahorrado un 
cnertn de hoA de Sermón 
mude in Venancio Marcos. 
Este está ya más bien pa
chucho y no le hubiera 
echado todo el sabor que los 
ultras se merecen. Don Ve
nancio es como un Lefébvre 
venido a menos y metido a 
político barato. Si la homilía 
hubiese sido pronunciada 
por el inqieiíal Guerra 
Campos, todavía. El cotejo 
entre Marcos y Gueira no 
tiene color. Por otra parte.

(por lo del Vahe, no por sus 
cuentes bancarias, claro) 
hubieran tenido un poco de 
imaginación, se hubiesen 
llevado la celebración del 18 
de Julio al Palmar de Troya, 
typical national y tarará. 
Pero no. Se limitaron a pro
testar por no haber sido ser
moneados y a pedir que 
Franco resucite cuanto an
tes. Postura egoísta por otra 
parte ya que, puestos a pe
dir, que pidan la de otras 
personas.

Mientrasutanto, el Grapo 
o lo que sea, se cascó una 
plancha de pelicula.de Jerry 
Lewis, aunque no de risa. 
¿Tan tontos (con perdón) 
son los cerebros grapianos 
que ignoran que un «casset
te» cualquiera no tiene por 
qué poder ser reproducido 
por una emisora estatal? 
Resulta paradójico su cono
cimiento de ex]^osivos y de
más y su desconocimiento 
de una simple cuestión téc
nica. No nos extraña (pié el 
trabajador de Radio Madrid 
que fue objeto de secuestro 
dijera que aquello pafecía 
una grabación del Pato Do
nald. ï>e risa, si d asunto no 

fílese tan grave y tan dra- 
máticor

Todo esto nos lleva * a 
afirmar una vez más que han 
de pa^r a los archivos de la 
historia (de la historia do
liente para muchos españo
les, en este caso) fechas co
mo esta del 18 de julio. Pero 
no es poniendo bombas con 
bandera o sin bandera como 
se borra el calendario, sino 
oponiendo verdadera demo
cracia a verdadera dictadura 
como se arrojan por la borda 
símbolos que lo único que 
consiguen es dividir los pue
blos de España.

Que el año que viene no 
sea festivo el 18 de julio. Ah, 
y que el año que viene siga

habiendo paga extraordina
ria. Una paga sin politizar, 
aaturalmente. Pero paga.

NINGUNO TIENE
FUERZA

Luis Apostua, desde 
“Ya”, dedica las siguientes 
líneas al tema que nos trae
mos entre manos.

memoran la fecha con bom
bas; los nostálgicos, con un 
funeral por el anterior Jefe 
del Estado en el Valle de los 
Caídos. Ni una cosa ni otra

flK»

hoy por hoy, de cambiar el 
panorama político. E>e un 
lado, España no quiere re
voluciones y va a empezar a 
pedir mano muy dura con
tra los terroristas y un total 
esclarecimiento de esta ma
raña de siglas de los grupos 
marginados. Pero el otro 
grupo tampoco tiene fuerza 
para provocar un ’’revival” 
porque ías ideologías y las 
prácticas autocráticas aca
ban siempre al mismo tiem-

ta.»

PUEDE ESTAR 
AGAZAPADO

«Diario de Barcelona» 
advierte:

«El 18 de julio de 1936 no 
está, históricamente, dema
siado lejos. De una forma u 
otra, puede estar agazapado 
detrás de cualquier, recodo 
de nuestro camino esperan
do que la democracia que 
hemos de hacer entre todos 
no esté a la altura de las 
circunstancias. Trabajemos, 
todos, desde las diversas op
ciones partidistas que hay 
en el país, para cqnsolidar la 
democracia. Sólo asi garan
tizaremos que nunca, nunca 
más el 18 de julio pueda 
volver a ser un día festivo.»

SIN GRANDES
FIESTAS

«Pueblo» piensa así (re
paren en la fecha del 1 de 
abril esa):

«Siendo un pueblo here.- 
do-histórico, nos hemos 
quedado sin grandes fiestas 
nacionales y populares, y 
aquí también faltó coraje 
para hacer del 1 de abril. 
Día de la Paz, porque las 
paces nacen de las guerras 
sin-duda de ninguna clase. 
Ni recogimos del pasado ni 
innovamos desde el presen-

A

VEMOCR/ICIÍ

te, y el 18 de julio era ya, 
desde hace años, una fiesta 
gris y congelada, que no lle
gaba a gro^ocar ja emoción 
de casi nadie. Acado entre 
otras cosas porque la última 
guerra no comenzó el 18 de 
julio,sino el 17, aunque sólo 
el 19 se extendiese a media 
España. Sólo tienen día las 
guerras contra el extranjero, 
oficialmente declaradas".

LO DE SAMARANCH
SINTOMATICO

Luis Blanco Vila, en va
rios periódicos de la Edito
rial Católica, repara en el 
detalle siguiente:

« Se ha pasado, sin pena ni 
gloria ~ más con gloria que 
con pena-, del poder per
sonal al poder delegado. Sé
panlo quienes todavía ayer 
-18 de julio, fecha sin 
proyección, aunque con 
sentido— se éntretenían en 
secuestrar, en intimidar, en 
colocar ”Goma-2” nada 
menos que a las ondas de la 
SER, auténtica expresión de 
la libertad. Ya es sintomáti
co que Samaranch se vaya a 
Moscú el 18 de julio como 
embajador. Y algunos sin 
enterarse. »

TEMA DE ORDEN 
PUBLICO
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Cuando «ABC» se refiere 
a la materia de orden públi
co sólo está abordando la 
cuestión de los Grapo, no 
otras acciones desordena
das.

"Se trata de individuos 
cuyas acciones caen por en
tero en la jurisdicción de la 
Policía. No existe problema 
ideológico o sustantivamen
te pol ítico. Tan sólo un tema 
de Orden Público que hay 
que intentar resolver cuanto 
antes, con firmeza".

Edita; gígrá DIRECCION: 
j—k Teléfono 23 00 99

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 63 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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POR UfílA
PRBVSA UMPIA

Dire Ubre

OS modos y usos de la 
democracia, en lo que a 
la prensa se refiere, nos 
sorprenden a muchos de 
los profesionales con 

muy escasa preparación. Quiero 
decir que muchos no estamos 
acostumbrados a sobrepasar 
barreras que, hace pocos años, 
estaban establecidas no por la 
censura, que ya prácticamente no 
existía, sino por nuestra propia 
contención ante el temor de 
incurrir en secuestro y en otras 
complicaciones no menos enojosas.

Queramos o no, los profesionales 
dei periodismo, a fuerza de 
reprimirnos a la hora de Henar la 
cuartilla de la obligación, nps 
veíamos constreñidos a seguir una 
ruta muy estrecha. Repito que los 
últimos tiempos del franquismo ya 
supusieron un cambio sensible, pero 
nada de aquello iba a ser 
comparable con lo que llegaría a ser 
después de la muerte de Franco. Y 
con lo que ha llegado a ser hoy.

Conviene ser muy explícito para 
que nadie pueda sentirse molesto u 
ofendido, ya que no es mi intención 
remota ni próxima injuriar a nadie 
y mucho menos, a quienes 
pertenecen a la misma profesión 
que vengo ejerciendo desde la 
adolescencia. Se trata nada más que 
de hacer unas observaciones sobre 
un sector de la rnisma que, 
evidentemente, ha creído que la 
democracia es una forma de 
libertinaje en la que todo, lo que se 
dice todo, debe estar permitido.

Se trata de reflexionar en voz 
alta sobre unas deplorables 
tendencias que todo lector viene 
detectando y padeciendo en 
determinadas parcelas de la vida 
informativa nacional, a cargo casi 
siempre de un reducido sector que, 
por desgracia, crea escuela y puede 
contribuir al desprestigio de los 
periodistas. Se trata, en fin, de 
nacer una llamada a la cordura para 
que las páginas de los periódicos y 
de las revistas constituyan un 
modelo de libertad, pero también 
de respeto y de orden.

Este es el momento en que 
alguien dirá: “Aquí tenemos un 
conservador y un fascista, que 
pretende volver a las rigideces de la 
dictadura”. "Nada más lejos de la 
realidad. El hecho de que la prensa 
pueda estar libre de ataduras para 
cumplir con su misión, que no haya 
cortapisas para decir la verdad y 
que cada cual pueda exponer su 
pensamiento sin miedo a sufrir 
persecución por ello, es algo que 
representa una conquista que 
debemos aprovechar al máximo.

La libertad es un bien^que hay 
que ganarse cada día y sus 
limitaciones, como ya se ha dicho 
desde hace siglos, están marcadas 
sólo por la libertad del prójimo. 
Imagínese, pues, el lector, lo que 
esa libertad supone para el 
periodista, que no quiere sentirse 
conducido ni amenazado, que sólo 
pretende ejercer honestamente su 
trabajo y rendirle a la sociedad el 
servicio que ésta espera de 
él. Pero, como decíamos al 
principio, parece que hay un sector 
empeñado en que los líderes de la 
libertad se ensanchen hasta 
romperse por obra de una actitud 
totalmente reprobable, encaminada 
a sembrar el escándalo. En esa linea, 
instituciones y personas que tienen 
derecho a ser respetadas, son objeto 
de todo género de ataques oue 
incluso llega a su vida privada. No 
tenemos necesidad de citar 
ejemplos para que el lector se haga 
una idea de lo que queremos decir.

Aprovechando el huracán 
publicitario del período electoral, 
ese pequeño sector ha fustigado sin 
piedaa a personalidades muy 
concretas del panorama político, 
hasta el extremo de que algunos dé 
los aludidos con tanta saña se han 
visto obligados a acudir a los 
Tribunales en justa querella por las 
ofensas recibidas a través de la letra 
impresa.

N a t u r aI m e nte. e n esas 
personalidades hay que incluir 
también a otras relacionadas con el 
mundo artístico, cuya vida privada 

es registrada sin piedad, poniéndose 
en boca de ellas unos conceptos que 
siempre tienen una finalidad 
escandalosa y que, en numerosas 
ocasiones, han de ser desmentidas 
iiieao Dor los interesados. Tampoco 
hay que citar ejemplos para una 
debida comprensión del caso.

En una sociedad democrática no 
deben prodigarse esos ejemplos que, 
en definitiva, sólo conducen a darle 
la razón, a los que otrora pensaban 
que era ne^'esaria la censura, cuando 
no es asf. Sólo hace falta un orden 
jurídico lleno de libertad para quien 
cumple con su deber en libertad, 
pero con muy duros resortes de 
represión para quien se dedique al 
libelo como deporte sin respetar la 
fama, el buen nombre de los demás.

En una sociedad pluralista, como 
la que estamos alcanzando, 
necesitamos una prensa fuerte, 
vigilante del campo político, 
inexorable e independiente para 
defender la limpieza de la vida 
pública, yendo por delante en la 
defensa de todo el espectro de la 
opinión nacional, defendiendo la 
verdad a todo trance y, en 
definitiva, siendo ese cuarto poder 
que la democracia necesita para que 
todo funcione con luz y 
taquígrafos.

Sin embargo, hay quien confunde 
los términos —¿por falta de hábito 
o por afán de notoriedad?— y 
quiere que la prensa se deslice por 
una pendiente que nos lleve a todos 
a un estado de cosas que acabe en 
algo peor. Debemos estar 
prevenidos contra esta provocación 
tan ciara.

Por fortuna, la prensa española 
en su inmensa mayoría camina por 
otros derroteros ma's limpios,mas 
honestos, mas patrióticos, mjfs 
consciente^ mis justos. Nuestro 
pueblo asi se lo merece. Y la 
profesión periodística, de tan larga 
y brillante ejecutoria en nuestra 
tierra, también.

Ramiro NOEL

MIRAIVDO A TRAS 
CON ESPERANZA
t ^fíEOCUPAC/O/y por e/ futuro 

seguimos teniéndo/a ios españoles a 
pesar de haber roto le cal ¡costra que 

af nos envolvía. De m/s vie/as lecturas 
espigadas en libros de escondite, recuerdo esta 
frase que del otro lado del A tiántico nos lanzó con 
honda un profesor norteamericano: "E^aña, 
desde que se constituyó como nación, no ha 
tenido nunca un sistema democrático de 
gobierno". La pedrada no nos hizo mella y 
continuamos encerrados en la opaca sordomudez 
del cascarón. Y, claro, las constituciones que se 
iban sucediendo eran un compuesto de "derechos 
particulares" y de "privilegios especiales". Pero 
ahora -y ya era hora-, por uno de esos extraños 
fenómenos que se producen en este país, nos han 
vuelto a poner en las manos la bara/a de la política. 
En el juego de cartas los aragoneses sentimos 
predilección por la modalidad del guiñóte y lo 
bueno es llegar a las bazas de arrastre con el as de 
triunfo y las cuarenta. Y ya sabemos: para cantar 
las cuarenta hace falta el rey.

¿
A unificación de España se hizo con el 
matrimonio de Isabel I de Castilla y 
Fernando II de Aragón, y cumplió el 
deseo de aragoneses y castellanos de 
reconstruir la unidad del antiguo reino 
godo. Pero la soldadura política no salió perfecta, 
pues que., el e^íritu de la Edad Media aún 

dominaba en buena parte de la sociedad 
castellano-catalano-aragonesa. Fernando, lo dice 
Fray Prudencio de Sandoval, era prudente y 

sufrido en los trabajos, de juicio claro y asentado 
entendimiento, bien afortunado, justiciero, 
apacible, llano, humano. Todas esas cualidades, 
además de brillar como "hombre de armas en 
campo", su función más propia en las que holgaba 
de contemplarle Isabel, hicieron que el único 
privado de la reina fuera el rey.

OS principios de fíenacimientoespañol 
-culminación de la Reconquista 
descubrimiento de Ame'nca, 
proyección del más grande imperio de 
la tierra- fueron asombro, admiración 

y envidia del mundo. Maquiavelo escoge al rey 
íérnando modelo para el capítulo XXI de "II 
Príncipe", y escribe de él: "Se ha hecho por la 
fama y por la gloria el primer rey de los 
cristianos". Pero Baltasar Gradan, ciento 
veintisiete años más tarde, añadió a la semblanza 
de Fernando: "Reinó en creciente de imperio, que 
ayuda mucho a la plausibilidad de un monarca; 
depende mucho la grandeza o pequeñez de un rey 
del estado de la Monarquía que va mucho el reinar 
en su creciente al reinar en su menguante "

K OS que gobiernan -sin rey- esas 
K K dos grandes potencias, Esfados 

Unidos de América, y Lhión de 
Repúblicas Socialistas Soviéticas, 
no lo hacen un poco a la manera 

de Fernando el Católico? Porque también 
gobiernan en crecimiento de imperio, ¿verdad? 
Fernando el Católico era aragonés. Por galán, 
caballero y valiente, las mujeres se enamoraban de 
él. "Por mi gran ventura -héme un gran señor-. 
Rey es de Castilla -y eslo de Aragón".^ La copla le 
costó a doña Toda de Larrea, bilbaína, clausura 
hasta Ja muerte en el convento de Agustinas de 
Madrigal de las Altas Torres. La leyenda cuenta 
que don Fernando fue engendrado en El Fresno. 
La Historia, que nació en Sos. Dos pueblos de la 
provincia de Zaragoza. Y la leyenda y la Historia 
podrían proclamar a dúo que, por haber nacido en 
Aragón, por saber ser aragonés. Femando el 
Católico ha sido de añadidura, el mejor rey y el 
mejor gobernante que ha tenido España.

AE/21-7-77/PAG. 3

SGCB2021



AE/2’-’-

PAO. «/21-7-77

CHANTAJE
A UN 
INDUSTRIAL 
VALENCIANO

Los autores, que han sido 
detenidos, son jóvenes 
pertenecientes a familias 
de alto nivel económico

VALENCIA, 21 
(Logos).— El 29 de junio 
último un industrial de 
Valencia, S. A. O. se 
encontraba en Madrid, 
donde le sustrajeron del 
interior de su automóvil 
importantes documentos 
personales, diversos títulos 
de acciones por valor de 
1 .600.000 pesetas, 
talonarios de cheques, 
10.000 pesetas en metálico, 
yxjtros efectos, no denunció 
el hecho en la referida 
capital.

El día 8 del corriente, 
encontrándose en la 
empresa de la que es gerente 
en Valencia, recibió una 
llamada telefónica de un 
individuo que le manifestó 
poseía todo los sustraído y 
hallarse dispues to a 
devolvérselo a cambio de 
1.500.000 pesetas, con las 
condiciones que le indicaría 
por teléfono con 
posterioridad.

Tras varias conversa
ciones telefónicas, se llegó al 
siguiente acuerdo: el 
industrial e n tre gana 
500.000 pesetas a cambio 
de lo sustraido. La 
operación se realizaría en un 
descampado de las afueras 
de Sueca, próximo al campo 
de fútbol. Ante la situación 
creada, el industrial, se 
decidió a formular la 
correspondiente denuncia.

La policía motó un 
servicio de vigilancia en la 
zona referida y dos jóvenes 
uno de 19 años vecino de 
Madrid y otro de 18 años 
vecino de Sueca, y un 
menor de 15 años fueron 
detenidos en el momento de 
procederse a la detencióii, 
el referido menor acometió 
con una navaja a un 
funcionario de la policía, 
atravesándole el pulmón 
izquierdo.

Se da la circunstancia de 
que todos ellos son 
miembros de familias de 
alto nivel económico. Los 
tres se confesaron autores

1

de numerosos delitos, 
mayoría cometidos 
Madrid.

la 
e n

Mk Según el Partido Carlista, ya no hay 
obstáculos para su retorno el dio

pOlítiCD
Por Pedro
CALVO
HERNANDO

fl

Garlos Hoyo 
viene en nctnlire

MADRID, 21 (Crónica exclusiva para ARAGDN/expres).- 
Don Carlos Hugo de Borbón Parma regresará a España antes del 
30 de octubre, fecha en la que comenzará en Madrid el IV 
Congreso del Partido Carlista, que será presidido por él y que 
tendrá una duración de tres días, según han revelado los dirigentes

'En el orden táctico no cuestionamos
la actual Monarquía (Mariano Zufía)
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LOS MAV

de este grupo, en una rueda de 
locales de su nueva sede central.

La reunión con los periodistas 
tenía como motivo la reciente 
celebración en Francia de una 
serión del Consejo Federal del 
partido. Comparecieron ante los 
periodistas José María Zabala 
(secretario general federal), 
Mariano Zufia (secretario general 
del Partido Carlista de Euskadi), 
José Luis Doreste (secretario 
político) y Carlos Carnicero 
(secretario de organización). En 
el comunicado que se facilitó se 
habla de los irreparables 
perjuicios electorales que les 
acausó el que su partido no fuera 
legalizado a tiempo, y se asegura 
que han desaparecido los 
obstáculos políticos para el 
regreso de don Carios Hugo, al 
tiempo que se anuncia la 
celebración del Congreso y la 
creación de comisiones 
electorales del partido para 
preparar la táctica a seguir en las 
elecciones municipales.

Prensa celebrada ayer en los

pluralista y de autogestión global 
y en su meta programática de un 
Estado socialista y federal. Se 
pronuncian por una articulación 
de los distintos partidos de 
ideología socialista, auiique sin 
llegar a constituir un partido 
único de esa colaboración.Al no 
contar con ningún pariamentario 
en las Cortes, abogan por una 
influencia indirecta en el 
Congreso y no rompe con el 
estilo autoritario del pasado y 
que contiene medidas de
carácter progresivo, 
principalmente las referidas a la 
reforma fiscal y política de 
pleno empleo, pero 1 
consideran limitadas
insuficientes.

Califican de ambigua

as 
e

la

"NO SOMOS 
MARXISTAS"

SOCIALISMO Y 
AUTOGESTION
S e reafirman en sus

postulados de socialismo

alusión a las regiones, porque no 
entra en la cuestión de fondo: 
“d principio y el derecho que 
deben gozar los pueblos de 
au to determinarse”. Y abogan 
por que la elaboración de los 
estatutos de autonomía se haga 
desde las mismas bases 
sociopolítieas de las regiones y 
nacionalidades y que el proyecto 
de- Constitución parta de las 
Cortes.

En el coloquio, Zabala matiza 
qu e el abanico de opciones 
socialistas debe tener una 
estrategia común, pero que un 
partido socialista único sería 
peligroso para la pluralidad y 
para el debido respecto a las 
tendencias minoritarias. El 
Partido Carlista no es marxista, 
pero utiliza el marxismo como 
método de análisis de la 
sociedad. Preguntado por una 
pretendida entente 
Washington-Bonn, que habría 
determinado el resultado de las 
elecciones españolas, el 
secretario general carlistas 
asegura que tienen sus dudas 
sobre la existencia de tal 
entente, calificando el tema de 
“problema. delicado” en todo 
caso.

LA MONARQUIA

Mario Zufia pronostica para 
las elecciones municipales 
una mayor unidad de los partidos 
socialistas, José Mana Zabala, en

el tema de la forma de Estado, 
reitera que “en el orden táctico 
no cuestionamos la actual 
Monarquía, con lo que no 
incurrimos en ilegalidad, pero en 
lo ideológico, el Partido Carlista 
siempre ha sido monárquico y 
con un concepto de la dinastía 
como vehículo para las 
libertades”. Se pronuncia por 
someter el tema a la decisión 
popular, advirtiendo que don 
Carlos Hugo es sostenido por 
muchos carlistas.

Carlos Carnicero asegura que 
los delegados para el Congreso 
serán designados democráti
camente en las asambleas locales, 
comarcales y de región o 
nacionalidad. Habla de unos 
25.000 militantes en la 
actualidad, aunque el número de 
afiliados sea mayor. En la 
elección de los delegados para el 
Congreso del partido se seguirán 
criterios directos y de 
proporcionalidad, con una 
adecuada representación de las 
minorías. Anuncian que una de 
las ponencias tratará de la 
remodelación de los esquemas 
directivos del partido 
respetando' el tema de la 
presidencia . pactada de don 
Carlos Hugo, al que se reserva la 
propuesta al Congreso de 
algunos nombramientos.
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LOS BIENES DE REACE
ADJUDICADOS EN 
50.000 PESETAS

Reace posee en la zona

VIGO, 21 (Logos).- Se ha celebrado en el salón de 
audiencia del Palacio de Justicia y ante el magistrado juez 
de-Primera Instancia e instrucción número dos, la tercera 
subasta de la empresa Reace. Se han adjudicado los bienes 
de esta tercera subasta a don Francisco F.aigés Rivas, de 
Tortosa, que es el mayor acreedor de la empresa, al que se 
la adeudaban aproximadamente unos ocho millones de 
pesetas. La adjudicación de los bienes de Reace se ha 
efectuado de acuerdo con la legislación vigente con carácter 
provisional, por cuanto en el plazo de diez días, a contar 
desde el momento de la notificación oficial, puede hacy 
uso del derecho de retracto, con la consiguiente mejora de 
la suma en que fueron ad qdicados los bienes, tanto los 
herederos del propietario de la empresa como la propia 
Comisaría de Abastecimientos y Transportes, en su 
condición de organismo perjudicado.

subasta se hallaban 
presentes representantes de 
firmas como Koipe, Elosua, 
Kelsa y otras y en la 
segunda se presentaron, 
entre otros, el actual 
director de la empresa, don 
Luis Mañas y un hijo de 
este, llamado José María, 
entre los que parecía que 
iba a entablarse en aquella 
subasta la pugna por 
quedarse con las 
instalaciones, terrenos y 
bienes de Reace.

de Guixar, en el municipio 
de Vigo, una estación de 
descarga y refinamiento, y 
también instalaciones 
envasado en Ranee, 
inmediato municipio de, 
Redondela y como ya ha 
quedado dicho 
anteriormente, terrenos 
cuya superficie es superior 
a los dos mil metros 
cuadrados empleados en el 
lugar de Cocho Outiz, en el 
municipio de Redondela, 
donde está enclavada 
precisamente una nave de

de
el

O0O

Los precios después 
de la devaluación
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grandes proporciones y 
cuatro depósitos con 
opacidad de almacena
miento superior a las 200 
toneladas.

Antes de iniciarse la 
subasta, había al parecer, 
otro licitador, además del 
sepor Faigés, pero aquel se 
retiró, según parece, de 
común acuerdo con este 
último. Se dice que el 
licitador que a última hora 
decidió no participar en la 
subasta es un contratista de 
Pontevedra que estaba 
interesado por los terrenos 
de la empresa en Redondela, 
cuya superficie es de más de 
dos mil metros cuadrados-r 
Sorprendió extraordinaria-

mente la adjudicación de 
esta subasta en una suma 
tan baja como son cincuenta 
mil pesetas, y el hecho de 
que en la subasta sólo 
optase un licitador, cuando 
en las dos anteriores 
convocadas, pero que no 
llegaron a celebrarse, por no 
haber efectuado el 
correspondiente deposito en 
el momento de se iniciada, 
se había presentado un 
número mayor de ¡aosibles 
compradores, asi, por 
ejemplo en la primera

38 MILLONES

La setencia dictada en su 
día por la Audiencia 
Provincial de Pontevedra 
Condenaba a don Alfredo 
Ramón Pérez y otros por 
malversación de fondo a 
indemnizar a la Comisaría 
de Abastecimientos y 
Transportes en 1 70 millones 
de pesetas, de ios que la 
CAT había recibido ya 50
millones, y se esperaba que 

restantes selos lio -------  
obtuvieran en esta subasta. 
Las propiedades de Reace 
fueron tasadas pericialmente 
en su día en cerca de 38 
millones de pesetas, si bien 
el valor real se cifraba en
unos cien millones.

PREOCUPACION DE 
LOS TRABAJADORES

Una vez conocido el 
resultado de la subasta, el 
representante de los 29 
trabajadores que integran la 
plantilla de la empresa se ha 
entrevistado con el 
adjudicatario señor Faigés 
acerca del futuro de todos 
ellos, en caso de que la 
adjudicación adquiriese 
carácter definitivo. El señor 
Faigés ha manifestado al 
representante de los 
trabajadores que mantendrá 
nuevas entrevistas y 
negociaciones con e'los 
cuando lo deseen y les 
animó a que manifiesten 
buena disposición para 
comenzar a trabajar.

El verano del 77 va a traer abundantes sudores 
para todos. Después de la devaluación, Jos 
precios van a traer una larga baraja de aumentos si si 

equipo Suárez no lo remedia con medidas poco 
menos que milagreras. Por de pronto, la luz, el gas, b 
gasolina y los transportes, están ya en primera hoeà'

La explicación de los técnicos es que las 
compras de productos energéticos en el 
extranjero -petróleo, gas,’ carbón y 
combustible nuclear- costarán de aquí a final 
de año 35.000 millones de pesetas más de lo 
previsto. Y como el Tesoro no tiene salud 
suficiente para absorber ese coste adicional (el - 
Tesoro, en realidad, tiene agujeros por todos 
lados), de ahí que se vaya a repercutir 
fntegramente el sobreprecio sobre el 
consumidor.

De otra parte, el inevitable encarecimiento 
de los, transportes puede repercutir, si el "Plan 
Quinatana" no lo remedia, en los precios de 

i todo el consumo nacional, desde los higos
L chumbos, hasta el humilde pedazo de pan.
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MADEID, 2i.-(Logos).- Don Elias Yanes, arzobispo de Zaragoza y 
hasta hace unos días secretario de la Conferencia Episcopal Española, 
ha resumido así, al énniiio de su mandato en el secretariado, su 
¡jupresión sobre los obispos españoles: "El episcopado español se ha 
renovado profundamente en estos años. 0 quizá mejor , después del 
Concilio- Baste el dato de que la mayor parte de los obispos actuales no 
asistieron personalmente al "Vaticano H”. Sin embargo, ha añadido que 
es difícil hacer clasificaciones que reflejen con verdad unas corrientes 
Je pensamiento y de acción que son diversas; pero ha puntualizado: 
“En los asuntos esírictamente pastorales la coincidencia de los obispos 
ha sido clara. Muchas veces, inmediata. Y en ocasiones, hasta unánime, 
Los textos o las decisiones que de alguna manera suponían un juicio 
sobre la situación política del país han sido los más controvertidos y los 
¡líenos lUianimcs.

inSMAYORES PROBLEMAS

Monseñor Yanes, en una 
entrevista que publica "Eclesia”, 
ofrece una panorámica de la Iglesia 
española en estos últimos años. Los 
mayores problemas, en estos años, 
5¿ han acumulado sobre la 
Comisión Episcopal de Enseñanza, 
según monseñor Yanes; y de 
manera menos llamativa, las 
comisiones de Apostolado Seglar y 
de Medios de Comunicación, dado 
por supuesto que sobre la 
permanente de los obispos sobre el 
propio secretariado repercute el 
trabajo de todas las comiones.

ELOGIO DEL CARDENAL 
TARANCON
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Monseñor Yanes enumera así las 
cualidades del cardenal Tarancón, 
presidente de la Conferencia 
Episcopal: “Su intención rápida y 
certera, su capacidad de 
comprensión para los problemas y 
para las personas, su esfuerzo 
incansable por promover la unidad 
y el buen entendimiento entre 

1 todos; y muy especialmente algo 
que muchos no acaban de creer: Su 
independencia frente a la política y 
frente a los políticos",-y añade: 

^“Oe todas formas, a mi modo de 
Fver, el cardenal Tarancón, ha 
i facilitado la unidad entre los 

obispos; ha defendido con eficacia 
la independencia de la Iglesia ante 
la política “oficial” y entre los 
diversos grupos políticos; y ha 
impedido que, tanto en el seno de ' 
la Iglesia como en el ámbito de las 
relaciones de ésta con la sociedad 
civil se cometieran graves errores”.

las RELACIONES 
IGLESIA - ESTADO

oo

es

En cuanto a las relaciones 
Iglesia-Estado, el arzobispo de 
Zaragoza dice que, desde la 
celebración de la asamblea a 
conjunta de obispos y sacerdotes, 
en septiembre (fel 71, las 
dificultades entre ambos grupos 
fueron crecientes y continuas. 
"Durante largos oeríodos, explica, 
sencillamente, no hubo diálogo 
porque no fue posible". 
Actualmente con el Rey, monseñor 
Yanes dice que “ha mejorado el 
"tono" de las relaciones. Se ha 
ganado en sencillez, en cordialidad 
y en respeto mutuo; y, sobre todo, 
se ha realizado una de. las 
aspiraciones máximas de la Iglesia: 
La libertad en el nombramiento de 
los obispos”. Y a la hora de

intes sudotes jomo en si caso del anarquista Astudillo

EL CONSEJO DE ESTADO 
FRANCES PODRIA DENEGAR 
LA EXTRADICION DE "APALA"
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„ SAN SEBASTIAN, 21 (Logos).- Conocida en San 
^fioastián, la noticia de que el Ministerio de Asuntos 

’^feriores español había entregado la petición de 
®’^tradicción de "APALA", por el embajador de España en 

3rís, Logos se ha puesto en contacto con el abogado 
’’“hostiarra Miguel de Castells, a fin de recabar su opinión 
“"te este hecho.
et ..i donostiarra
M defensores de
"APa'Í li, A P a I a te gu i 
qyg '-p y ha manifestado 
ahor, ® proceso a seguir 
M|phr®\®" principio I» ®'ebraci6n de un juicio, y

Relaciones Iglesia-Estado

comoarar el talante de los 
G»Wet«es de Arias y de Suárez, el 
exsecretario de la Conferencia 
Episcopal Español '"“’^íítía: “Mi 
impresión es que en la etapa Suárez 
se estudian los problemas con 
voluntad en encontrar soluciones, 
se dan pasos concretos, a veces 
poco espectaculares, pero casi 
siempre realistas y aceptables.

INTERES EN EL VATICANO

“El Vaticano, dice más adelante 
monseñor Yanes, sigue con interés 
nuestra evolución política y desea 
que proceda pacíficamente hacia un 
pleno reconocimiento de los 

•
 La "Pacem in Terris" va a tener una 

nueva actualidad en España, según 
ei arzobispo de Zaragoza

•
 Monseñor Yanes: "La Iglesia tiene 

que dar un testimonio más enérgico 
y eficaz en el campo de la justicia social

derechos humanos en la línea de 
pensamiento de ética política 
expresado por Juan XXIII en la 
“Pacem in terris", documento del 
que en España se habló demasiado 
poco y que ahora estimo que vuelve 
a ser efe suma actualidad”.

En cuanto a la labor, durante los 
últimos diez años, del nuncio 
monseñor Dadaglio, el arzobispo de 
Zaragoza afirma que ha hecho 
posible la presencia de un 
episcopado que quiera llevar a la 
practica en España las orientaciones 
del Concilio Vaticano II.

RESPETO A LOS DERECHOS 
HUMANOS 

Sobre la confesionalidad del 
Estado en el futuro, monseñor Elias 
Yanes expone así su pensamiento, 
“Creo que habrá que abandonar 
definitivamente el concepto vigente 
de confesionalidad del Estado, sin 
que aquello quiera decir que habrá 
que ir hacia el Estado “laico”. La 
palabra “láico" en este caso resulta 
ambigua y polémica.Para la Iglesia, 
en muchos países, la historia del 
Estado laico ha sido la historia de 
un estado hostil a la iglesia, 
prefiero, añade el arzobispo, en está 
materia hablar de un Estado que sea 
Estado de derechos. Estado que

RECURSO

que la sentencia def juez no 
es firme sea esta cual sea ya 
que esto se conoce en la 
terminología jurídica como 
un "AVIS”, que es el 
equivalente a una opinión 
dada por el tribunal.

Caso de que la sentencia 
sea negativa, entonces el 
Gobierno no actúa, no 
produciéndose por tanto la 
extradicción. Sin embargo, 
en el caso de que la 
sentencia de ese tribunal sea 
p o si t.i V a , entonces el 
siguiente paso es la decisión 
del Gobierno quien puede 
ratificar o no dicha 
sentencia. Sin embargo, esto 
no es definitivo, ya que cabe 
el recurso ante el Consejo de 
Estado, quien puede 
ratificar o desestimar la

WAClOtilMÜ

respete plenamente los derechos 
humanos. En este caso el derecho 
de la mayoría del pueblo español a 
practicar su fé católica privada y 
públicamente... El punto de 
arranque está en el derechode los 
ciudadanos que se doírítesen 
católicos. Y esto, naturalmente, es 
aplicable al derecho de otros 
ciudadanos que profesan credos 
religiosos distintos”.

TAREA DE LA IGLESIA

Monseñor Yanes expone así las 
tres tareas que, urgentes e 
imprescindibles, la Iglesia debe 
decir a los cristianos: “La Iglesia 

tiene que ayudar a que cada cual 
profundice en el sentido básico de 
su propia fé. La Iglesia tiene que 
promover el sentido de los 
comunitarios dentro de sí misma y 
en la sociedad. La Iglesia tiene que 
dar un testimonio más enérgico y 
eficaz en el campo de la Justicia 
social”.

En cuanto a la labor pasada de la 
Igleia. es enjuiciada, segdn 
monseñor Yanes sin triunfalismos, 
de la siguiente manera: “La Iglesia 
ha ayudado a evitar que las luchas 
políticas degenerasen en luchas 
religiosas; ha predicado el diálogo y 
la reconciliación no sólo 
con métodrt de convivencia, sino 
como categorías morales fundadas 
en el Evangelio. No se puede 
regatear a la Iglesia, añade el 
prelado, el empeño que ha puesto 
en la defensa de los derechos de la 
persona; tampoco el respeto que ha 
demostrado a la libertad de los 
creyentes en materia política, 
limitándose a recordarles que 
también el compromiso político cae 
bajo el imperio de la ética. Se da la 
paradoja, explica, de que este 
comportamiento de la Iglesia 
española ha sido a veces mejor 

- entendido y valorado por gentes 
que se suenten fuera de ella que por 
los de casa”.

decisión adoptada por g| 
propio Gobierno.

Con referencia a este 
asunto, el abogado 
donostiarra nos señalaba 
que el Gobierno español, en 
una ocasión anterior había 
pedido la extradicción de un 
anarquista, apellidado 
Astudillo en el que se dieron 
las circunstancias de haberse 
concedido la extradicción 
por el tribunal y ser luego 
ratificada por el Gobierno y 
sin embargo el Consejo de 
Estado, en última instancia 
denegó dicha extradicción.

Bajaremos cuando lo hagan ios de Madrid, 
bajaremos cuando lo hagan los de Madrid...

Pero, ¿qué formas son esas de pedir aplicaciones . 
de amnistía? Los réciusos "sociales” (otro 
eufemismo made ¡n Spain) de la prisión de TORRERO 
afirmaban ayer que no cesarían en su 
manifestación de tejado hasta que no lo hicieran 
tos de "la central”, o sea, los coencarcelados de 
Carabanchel. Como puede apreciarse, el 
centralismo todavía lo tenemos metido en ei seno 
de las más tradicionales de nuestras instituciones. 
Pero confieso que me sorprendió en gran medida 
contemplar esas expresiones centralistas de los 
penados zaragozanos que, ai final, optaron por 
desistir de su empeño tras haber sufrido las 
achicharradoras consecuencias del calor 
guadanístico de este mes de julio.

•
 Ya han empezado las desconfianzas acerca 
de los resultados prácticos del programa 

económico que han firmado FUENTES 
QUINTANA y los demás ministros de su rama. Las 
desconfianzas vienen de la mano de los historiales 
de cada uno de los nuevos ministros, historiales 
plagados de consejos de administración de grandes 
empresas mercantiles y bancarias. Por ese 

“curriculum vitae” tan generalizado de este 
gabinete suarecista hay que ir pensando en que el 
equipo gubernamental ahora instalado tampoco le 
va a meter el diente con seriedad al tema de los 
privilegios bancarios que datan desde los meses 
más floridos del franquismo. El dinero nos va a 
seguir costando caro a los de siempre, a los de las 
economías modestas, y continuará siendo 
baratísimo también para los de siempre, por muy 
temprano que se levante el superministro Fuentes.

A estas alturas de la acelerada historia 
española, un ilustre ex-secuestrado y 

distingudio franquista (de la rama "financiera" del 
franquismo), ANTONIO MARIA DE ORIOL Y 
URQUIJO, continúa achacando a los periodistas 
un inusitado interés en desprestigiar todo lo que 
huela a dieciocho de julio. No, don Antonio, no. 
No somos tos periodistas los responsables de eso, 
que se ha convertido en todo un fenómeno 
sociológico, en un entierro de ideologías en fosas 
muy profundas. En todo caso, señor Oriol, los 
periodistas no somos tíesmitificadores solitarios, 
sino que respondemos a una verdadera corriente 
popular contra el significado de una fecha que 
abrió un triste periodo de terror y violencia y cuyo 
"símbolo" ha venido siendo el de la distinción 
draconiana entre vencedores y vencidos para que 
una rama de tos vencedores (la "financiera", en ta 
que usted mHita con todas tas consecuencias) 
engordara su bolsa de mañera casi escandalosa.

•
 Pasado el largo puente'de San Federico, el 
Ayuntamiento de Zaragoza sigue estando en 

el mismo sitio y con las mismas personas dentro, 
algunas de ellas ocupando significativos cargos en 
la gestión municipal y vinculándose 
ideológicamente a planteamientos ultraderechistas 
que en nada se relacionan con la opinión popular. 
El ayuntamiento de MERINO PINEDO sigue^ y 

hace unas horas casi se nos declara "democrático”. 
La oferta de luz y taquígrafos para los nuevos 
diputados y senadores que quieran darse una 
vuelta por las oficinas municipales contrasta con la 
corriente de oposición encabezada por los 
comunistas y la mayoría de las asociaciones de 
barrio que pretenden meter sus cuadros en una 
cornisión de control que ejerza sus acciones sobre 
los actuales municipes. Esta maniobra tendente 
-dicen- a evitar el vacio de poder que se crearía 
mandando a casa a los actuales ediles, resulta muy 
difícil de digerir para buena parte de la ciudadanía 
zaragozana. La maniobra, desde luego, no es 
privativa de Zaragoza sino que viene dada por 
decisiones políticas adoptadas en las sedes de los 
principales partidos. Ante ella se me ocurre sugerir 
un estudio somero, somerisimo, por parte de los 
partidos interesados en la continuidad de los 
actuales ayuntamientos hasta las elecciones, de las 
personas que forman hoy el de Zaragoza. ¿Se 
puede admitir por más tiempo, aunque sean sólo 
meses, una irrepresentatividad tan flagrante? 
Modestamente creo que no, pero los partiáos 
parecen decididos a que si. Que no nos pase nada 
si es que si.

J. L. Costa Velasco
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LOS BANQUEROS 
ESCEPTICOS

EL DINERO, BIEN 
A MANO

España “se derrumbaba’’ 
política y económicamente. Son 
los que se han preparado para 
“huir” detrás de su capital.

Los banqueros y los 
‘‘expertos financieros

oficiales— una i 
creciente por la repercusión 
internacional que están teniendo 
los escándalos de fugas de

VOLVERA POCO

Recogemos en 
sectores bancarios y en sectores

es c r*''pul OS, han traído y 
administrado las fortunas de

SERIAN 4.000
MILLONES DE DOLARES

CASI SEGURO
LU 
O. 
C/3 
LU

estrictamente 
I confidencial

Las medidas 
de la 

discordia

a menos de la mitad el 
número actual de parados

ZURICH 21 (De nuestro enviado especial). ¿Volverá ahora a 
Esoaña el capital fugado a Suiza , después de que los especuladores han 
hecho el negocio del siglo con la devaluación de la peseta . Quien en 
las semanas siguientes a la muerte de Francisco Franco fugo una parte 
de “ íortuna á Suiza compró los francos a menos de veinticuatro 
Desecas Hov el Banco de España la da por ellos mas de treinta Y 
ahí no estáfneluida la ganancia de año y medio de intereses, también en 
moneda rXizada con respecto a la española (supone, al menos, otras

Los banqueros suizos recomiendan 
a sus clientes españoles que no 
retornen sus millones a España

De momento, se ha 
paralizado prácticamente la fuga 
de capitales, españoles a Suiza 
pero no sé si hay indicios de que 
haya comenzado la 
‘‘repatriación’’. De 
trescientos mil millones 
pesetas que se estima que se han 
fugado de España en los dos 
últimos años, únicamente una 
pequeña parte se- halla 
disponible. Casi todo está 
invertido, si bien no a largo 
plazo, pues, según nos informan 
en bancos y sociedades 
financieras- de este pays, la 
mayoría de los españoles 
—particulares y empresas - 

— que han fugado capital 
han preferido colocarlo de forma 
que pudieran disponer de él en 
plazo relativamente breve aún 
a costa de renunciar a mejores

intereses. Hay muchos miles de 
millones de pesetas convertidos 
en moneda extranjera y 

'colocados en valores extranjeros, 
papel a plazo fijo y obligaciones, 
en Japón en USA, en Sudáfrica e 
influso, en la propia Espana (una 
parte de las emisiones de deuda 
en divisas para construir nuestras 
autopistas ha podido cubriré 
con dinero procedente de las 
fugas de capital).

España— no creen queen un 
futuro inmediato se produzca 
una vuelta masiva de capitales a 
nuestro país. Regresará algo del 
dinero especulativo que salió en, 
los últimos meses para hacer el 
negocio de la devaluación (En las 
pasadas semanas se escapaban las 
pesetas como líquido por un 
colador y parece ser que el 
Banco de España tenía que 
volver a comprarlas fuera para 
impedir que nuestra moneda en 
lugar de “flotar’, se hundiera). 
Pero en círculos bancarios 
helvéticos me informan que no 
es previsible una pronta y rápida 
repatriación del dinero fugado 
desde el pánico que produjo en 
amplios sectores capitalistas 
españoles el final de la era 
Franco, ni, mucho menos, de las 
también ingentes fortunas salidas 
de nuestro país desde hace 
décadas, desde antes, incluso, de 
la proclamación de la segunda 
República.

Sin duda, el dinero que mas 
esperanza podemos tener de 
recuperar es el huido en lo que 
va de década, de las clases 
adineradas y sin escrúpulos

—que habían hecho sus 
fortunas con negocios fáciles o al 
abrigo de la corrupción— que lo 
colocaron fuera para tener un 
capital con el que ernpezar de 
nuevo en el extrajere en 
Europa o Hispanoamérica— si

Los expertos financieros 
suizos no creen que regrese a 
España el dinero aquí traído 
ilegalmente por españoles. 
Estiman que ya es suficiente con 
que haya dejado de salir dinero 
tras la devaluación. Coii frialdad 
asombrosa me han dicho que 
ellos no aconsejarían llevar 
dinero a España hasta que se 
compruebe de manera fehaciente 
que las nuevas medidas 
económicas dan resultado y que, 
efectivamente, es interesante 
invertir en España. Ese dinero 
fugado de España debe quedar 
—según aconsejan a sus clientes 
españoles— "a la expectativa”.

Si los españoles que han 
traído a Suiza su dinero siguen, 
pues, el consejo de los expertos 
financieros helvéticos, no 
devolverán, eFfruto del expolio 
que han hecho ai país más que 
cuando vean que hay buenas 
perspectivas de negocio: 
invertirán —como cualquier 
inversor extranjero— cuando a la 
economía española vuelva a 
soplarte el viento de popa. El 
dinero de las fugas dá* los dos 
últimos años no servirá para 
reactivar a la economía española, 
para conseguir la cual va a tener 
que hacer grandes sacrificios 
todo el pueblo español.

Y hay que tener en cuenta 
que ‘una repatriación de las 
fortunas huidas constituiría una 
inyección de más de cuatro mil 
millones de dólares que 
equivaldría a un “Plan Marshall” 
capaz de crear puestos de trabajo 
para más de la mitad de los 
ochocientos mil desocupados 
existentes en España.

capitales a este país, que pone en 
entredicho cada vez más la 
moraliad de la Banca, de Jos 
gobernantes y de los legisladores 
de la Confederación Helvética, 
quienes se están haciendo 
cómplices del expolio del 
patrimonio nacional de 
numerosos países, no sólo del 
Tercer Mundo, sino también de 
Europa: España, Italia, Francia, 
Inglaterra y Suecia son algunas 
de las naciones perjudicadas por 
la “manipulación financiera” {le 
Suiza. La presión internacional y 
sus principios morales deben 
obligar a Suiza en el futuro a 
rechazar el dinero de la fuga 
criminal de capitales.

Los expertos financieros 
helvéticos se muestran escépticos 
ante la posibilidad de que una 
amnistía para delitos monetarios 
en España contribuyera a 
repatriar las fortunas evadidas de 
nuestro país. Y tampoco creen 
que esa amnistía se conceda.
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LA DEVALUACION FAVORECE 
LA EXPORTACION

LA EMPRESA ATRAVIESA 
MOMENTOS REALMENTE DIFICILES

G o b i e r n o 
aledaños— y, 
otra parte, 
apoyos en 
fuerzas 
izquierda.

por 
sin 
las 
de 
En

estas circunstan
cias, las dificulta •

MADRID, 21 (Logos).— 
La posición deficitaria de 
nuestra balanza comercial 
agraria ha mejorado en los 
últimos ti empos. La

significa un déficit de
24.1 51 millones. Este

devaluación, que encarece 
los productos importados y 
mejora nuestra oferta 
exportadora, puede llegar 
incluso a cambiar su signo. 
Tenemos una amplia gama 
de productos, —café, 
maderas, oleaginosas, 
tabaco, cacao, carnes, pieles, 
etc.—, que de momento no 
parece puedan sustituirse. 
Pero en otros productos, 
— bastante de ellos 
innecesarios—, si podrá 
hacerse.

En 1976 se acuso un 
profundo descenso en la 
importación de azúcar, pero 
las dificultades en el sector 
remolachero nacional hacen 
que esa dependencia si^a 
siendo un fantasma. Según 
el “Informe Económico” del 
&anco de Bilbao, durante el 
pasado ejercicio, se 
importaron productos 
alimenticios y agrarios por 
un valor de V58.438 
millones^de pesetas y se 
exportó por 134.287, lo que.

déficit, con todo, es menor 
que el de los dos años 
inmediatamente anteriores. 
En 1974 el saldo negativo se 
situó en 38.430 millones de 
pesetas y en 1 975 en 
56.319.

A PROXIMA
SUBIDA DEL
TABACO

E
MADRID, 21 (Logos).—

1 ‘‘Círculo de
Empresarios” ha mostrado 
su temor ante el aumento 
del número de cargas de 
todo tipo que soporta la 
empresa privada española, 
que atraviesa ya ‘‘momentos 
realmente difíciles”, en una 
reunión que ha mantenido 
para tratar, entre otras 
cosas, del problema 
económico y de las medidas 
consiguientes dictadas por el 
Gobierno.

Balve, de Conservera 
Campofrío; Claudio Boada, 
de Prodinsa. Mario Caprile, 
de Femsa; Antonio Enrich, 
de Enrich S.A., Juan 
Entrecanales, de 
Entrecanales y Tavora; 
Alfredo Jiménez Cassina, de 
Metalúrgica Santa Ana; 
Lorenzo Marco Sarrio, de 
Sarrio Compañía Papelera

de Leiza; Pedro Nieto 
Boedo,de Empresa Nacional 
de Aluminio, Pedro 
Olavarría, de Motor Ibérica, 
Jaime Olazábal, de Carsa 
(Kelvinator); Rafael del 
Pino, de Ferrovial; José Luis 
Perona, de Domecq S.A., 
Juan Miró, de Unión 
Explosivos Riotinto y Juan 
Miguel Antoñanzas, de Seat.

I

I

LOGROÑO, 2
(Logos).— El vicepresidente 
del consejo de adminis
tración de Tabacalera, don 
Salvador Serrat Urquiza ha 
manifestado a “Gaceta del 
Norte” que es muy probable 
que aumente el precio del 
tabaco rubio de
importación.

En cuanto al tabaco 
que mantiene el 
Precio desde 

diciembre de 1974, y cuya 
a depende

nacional, 
rn i s m o

subid- .
directamente del Gobierno, 
se prevee que también 
íüfrirá el incremento.

Aunque el Círculo de 
no haEmpresarios 

establecido un juicio
todavía sobre las medidas
económicas del nuevo
Gabinete, considera que hay 
que enfrentarse con la 
situación de un modo 
realista y sin concesiones, 
“lo que oljiiga a una 
austeridad a todos los 
niveles”.

Forman la junta directiva 
del Círculo de Empresarios, 
los siguientes señores: 
Presidente, don Santiago 
Foncillas, de Confederación 
Industrial Banco Urquijo, 
presidente de Campsa y 
Enagás; vocales: José Luis

POSIBLE DEVALUACION 
DEL DOLAR

MADRID.— Ante las especulaciones aue se vienen 
haciendo estos días en diversos círculos bancarios sobre 
una posible devaluación, para el mes de septiembre u 
octubre, del dólar norteamericano y del franco francés, 
en medios empresariales españoles consultados por Y A , nan 
manifestado su inquietud por cuanto, de cumplirse tal 
devaluación, los posibles efectos beneficiosos de la reciente 
devaluación de la peseta evaporarse.

En este sentido, continúa el citado diario, se ha resaltado 
que el paquete de medidas económicas, que está preparando 
actualmente el Gobierno pueda quedar invalidado, con lo 
que la devaluación, lejos de producir efectos positivos, 
vendría a empeorar aún más nuestra actual tasa de 
inflación. , . '

La posible devaluación del dólar, según los rumores que 
circulan por los medios bancarios internacionales, sería de 
tal grado, que la peseta volvería a quedar en una pandad 
con respecto al dólar de unas setenta pesetas.
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Mañana, apertura solemne de las Cortes
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MADRID. 21 (Logos).- Fuentes 
róximas a la Presidencia del Gobierno han 

infirmado a Logos que el Gobierno no 
ctá interviniendo en la elaboración del 

SiÍcurso de la Corona que pronunciará Su 
Maiestad el Rey ante las Cortes reunidas en 
cesión conjunta el próximo viernes para la 
Tolemne sesión de inauguración, de la

tiene entendido que el discurso 
tendrá un carácter genérico aludiendo a la 
ínisión de las cámaras y veladamente al 
oapel constituyente de las mismas asi como 
a la posición arbitral de la Corona en el 
conjunto de las instituciones del Estado.

plan DE VACACIONES
para el gobierno____________ __

MADRID, 21 (Logos).— Fuentes 
próximas a la Presidencia del Gobierno 
informan a Logos que va a establecerse un 
oían de vacaciones para los distintos 
componentes del gabinete en varios turnos 
de descanso. . . . . ,

Por otra parte, el presidente del 
Gobierno no tiene previsto en principio 
tomarse vacaciones aunque aspira por lo 
menos a poder disponer de una semana, 
oara pasarla con su familia. Como es 
sabido, el presidente del Gobierno no tuvo 
vacaciones el año pasado y ha estado 
sometido aun gran. ritmo de trabajo y 
preocupaciones de Gobierno a lo largo del 
último año en que ha puesto en marcha la 
reforma política.El turno de vacaciones de 
los ministros será establecido en fechas 
próximas.

ESTA TARDE
REUNION DE SUBSECRETARIOS

MADRID, 21 (Logos). — Para hoy 
¡peves, a las cinco y media de la tarde ha 
sido convocada en la Presidencia del 
Gobierno la reunión de subsecretarios 
preparatoria del orden del d la del Consejo 
de Ministros del próximo sábado.

Esta reunión de subsecretarios estara 
presidida conjuntamente por el 
vicepresidente tercero del Gobierno, señor 
Abril Martorell y por el ministro de la 
Presidencia, señor Otero Novas.

A este Consejo de Ministros, se confirma 
en fuentes de la Presidericia; será sometido 
el mandato, para iniciar la apertura_ de 
negociaciones para la adhesión de España a 
la Comunidad Económica Europea.

Este mandato no será necesario que pase 
previamente al debate y autorización de las 
Cortes de acuerdo Con el actual reglamento 
que regula las relaciones entre Cortes y 
Gobierno sino que cuando concluyan las 
negociaciones y exista un acuerdo base, es 
posible que este acuerdo sea sometido a las 
Cortes y posteriormente al refrendo 
nacional.
REUNION DE LA COMISION
DELEGADA DEL GOBIERNO 
para ASUNTOS ECONpMICOS

MADRID, 21 (Logos).— El presidente 
del Gobierno don Adolfo Suárez presidió 
syer tarde una reunión de la Comisión 
Delegada del Gobierno para Asuntos 
Económicos a la que asistieron el 
vicepresidente para Asuntos Económicos 
señor Fuentes Quintana y los ministros 

, pertenecientes a dicha comisión. Participó 
también, por primera vez, el secretario de 
Estado para la Coordinación Económica, 
don José Ramón Alvarez Renduelles.

En el curso de la reunión se examinó el 
paquete de medidas económicas concretas 
que será sometido al Consejo de Ministros 
‘*81 próximo sábado. Estas medidas, 
8ypecialmente las de tipo fiscal, han venido 
siendo preparadas en las reuniones que 
■^^antiene el equipo económico que dirige el

EL HOMENAJE A HERNANDEZ GIL 
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Madrid, 21 (Europa 
Press).- El Club Siglo XXI 
°trecerá un homenaje al 
presidente de las Co tes, 
**00 Antonio Hernandez Gil, 

el próximo mes de 
^Ptiembre, según informan 
• Europa Press fuentes de la 
•ntidad.

homenaje había sido 
.ÿjunciado en principio pira

«ía 20 de Julio. Sin 
••’’bargo, el s.ehor 
Fernández Gij, pidió que se 
¡‘‘“pusiera para después de 

i • constitución da las nuevas 
«etc que m ceiebrerí

I

SU residencia del palacio de La

miembros de dicha misión saudita. froto, Gtraj

señor Fuentes Quintana quien fue recibido 
a primera hora de ayer tarde por el 
presidente del Gobierno SBtS de iniciar la 
reunión de la Comisión Dele9aci3 para 
Asuntos Económicos.
PREPARATIVOS PARA MAÑANA

MADRID, 21 (Logos).— En el hemiciclo 
de Las Cortes, que actualmente utiliza el 
Congreso, están siendo pireparados los 
asientos para dar cabida a los 598 
diputados y senadores que integran las dos 
Cámaras legislativas de las nuevas Cortes.

S.M. el Rey abrirá las legislaturas de 
estas Cortes bicamerales mañana, viernes, a 
las doce de la mañana.

En la presidencia del hemiciclo han sido 
instalados dos sillones iguales, distintos a 
los que se solían usar en las tradicionales 
aperturas de las Cortes franquistas; sillones 
que ocuparán SS.MM. los Reyes, y a la 
derecha de estos sillones ha sido colocído 
un pequeño podio el mismo que utilizó 
S.M. el Rey cuando se dirigió a las Cortes 
una vez proclamado Rey. Desde este podio 
S.M. pronunciará el discurso de la Corona, 
que se cree que tenga una duración inferior 
a una hora.

De otra parte, se están instalando siete 
monitores de televisión en la primera 
planta del Palacio de las Cortes, a fin de 
que las personas que no tengan acceso a la 
tribuna pública puedan seguir el discurso, 
desde las distintas salas y estancias del 
Palacio de las Cortes.

Se espera que entre periodistas 
nacionales y extranjeros asistan al acto más 
de doscientos acreditados, incluidos los de 
Televisión Española que transmitirá, Junto 
con Radio Nacional, el acto en directo para 
toda España.

EL PSOE prepara PROPUESTAS
DE REFORMA 

MADRID, 21 (Logos).— El grupo 
parlamentario del Partido Socialista Obrero 
Español está preparando una serie de 
propuestas de reforma a las normas 
provisionales que regulan el 
funciqnamiento interino del Congreso y del 
Senado.

mañana, día 22 de julio. El para el mes de septiembre, 
homenaje se ha dejado ya después del verano.

LENTA PRESENTACION 
DELOS GRUPOS 
PARLAMENTARIOS

MAORIDl 21 (Logos).— Hasta media mañana de ayer 
no se habían presentado en el Congreso más grupos 
parlamentarios que los de Unión de Centro Dernocrático 
y Alianza Popular. El plazo para la presentación de los 
documentos correspondientes concluye hoy a las doce 
de la noche. Una de las dificultades que están teniendo 
los diversos grupos es la de la de recabar la firma de los 
compoMntedel PSOE habrá presentado 
hoy su documentación que ayer estaba ultimado en una 
reunión de grupo.

Estas propuestas de presentarían por el 
PSOE el próximo día 26, fecha en que 
están previstas las nuevas sesiones de ambas 
Cámaras. .

Entre las propuestas del grupo 
parlamentario del PSOE se encuentran las 
de modificar las normas para la elección de 
los componentes de la comsion de 
urgencia legislativa en el sentido da que en 
lugar de que cada diputado o s^n ¡dorvote 
tres nombres de los cuatro corr.pcnentes de 

la comisión se vote sólo dos en cada 
papeleta a fin de dar entrada a las minorías.

Por otra parte, la comisión de 
reglamentos del grupo parlamentario del 
PSOE va a proponer que en las 
correspondientes comisiones para la 
elaboración de los reglamentos 
provisionales de ambas Cámaras se de 
entrada a los grupos parlamentarios ya 
constituidos, además de a los grupos 
regionales o de las nacionalidades que 
hayan obtenido más del 20 por ciento de 
diputados o senadores en su 
circuriscripción. Se pide que estos grupos 
de las nacionalidades puedan tener un 
representante en las comisiones de 
reglamento para no dejar sin expresión a 
representación alguna de dichas 
nacionalidades. En principio parece que 
esto daría la posibilidad de que podrían 
estar representados el Pacte Democratic de, 
Cataluña y el Partido Nacionalista Vasco en 
las correspondientes comisiones de 
reglamento; de otra parte, el PSOE va a 
proponer la creación de una comisión de 
tipo especial que pueda analizar y debatir 
los proyectos que el Gobierno va a enviar a 
las Cortes en fecha inmediata.

Por último el grupo parlamentario del 
Partido Socialista Obrero Español esta 
trabajando sobre el proyecto de reglarnento 
provisional de ambas Cámaras, que habra 
de presentar cuando se contituya la 
correspondiente comisión de reglamento. 
Este reglamento será, en cualquier caso, 
provisional hasta tanto se lleve a cabo la 
reforma constitucional.

Asamblea de 
parlamentarios 

asturianos

LA 
PASIONARIA

MADRID, 21 (Logos).— Para el próximo día 26 se 
celebrará una reunión de los 106 senadores. electos 
pertenecientes a lá Unión de Centro Democrático según ha 
confirmado el portavoz del grupo P’'^3nienterio_en el 
Senado de dicho partido, don Rafael Calvo Ortega. En esta 
reunión se elegirá a los portavoces rMion^es y a los 

. ......coordinadores con el Gobierno de las distintas áre« de PRESI DEN CI A' «P^laHzacWn en que se va a estructurar el citado partido.
DECLINA LA

maciomaE

uces 
en laÿiîîiCiiÇîq

I
ON la democracia, por lo 
visto, se ha estrenado una 

expresión para calificar la capacidad 
o la ^inteligencia de los políticos. 
Hace unos días el cardenal 
Tarancón decía del presidente 
Suárez: "Puede que no sea un 
genio, pero no tiene un pelo de 
tonto". Ahora, es Alfonso Guerra", 
"número dos" del PSOE, el que 
dice de sí mismo: "Aunque no soy 
político de vocación, conozco bien 
la organización, y no tengo un pelo 
de tonto".

CAMISAS sin corbata y 
pantalones vaqueros se 
tnezclan en las Cortes con trajes 

bien cortados y llamativas corbatas. 
De la nueva vestimenta informal se 
"escandalizan" algunos 
parlamentarios pulcramente 
trajedados. Lo que no dicen es 
cuantas veces se han cambiado de 
chaqueta...

$

ERA la literatura 
franquismo. Y lo que 

te .rondaré. Ricardo de la Cierva 
acaba de afirmar que "la última 
literatura sobre Raneo es pura 
bazofia, en su mayoría". A ver si 
mejora el paño el veterano profesor 
dpn Juan Beneyto^ que tiene el 
proyecto de escribir una obra en la 
que, nada menos, trata de buscar la 
respuesta a "¿Qué es el 
franquismo? "

I

EDIDAS económicas, 
devaluación de la peseta

I

subida de precios... Expresiones que 1 
andan en boca de todos Teorías y 
planteamientos económicos aparte, ’ 
la presidenta de la federación de 
Asociaciones de Arnas de Casa y del 

i

Consumo familiar, por su parte, ha 
dicho algo realmente elemental y

;

I'E/ dinero no sepragmático: 
inventa".

AATqué me dicen ustedes de las 
siglas? Ahora acaba de nacer 

en un pueblo de Valladolid una 
asociación sindical campesina que 
se,denomina "Movimiento 
Infinito".

?

Oscar

OVIEDO, 21 (Logos).— Se ha constituido en un acto 
celebrado en el palacio de la Diputación, la asamblea de 
parlamentarios senadores y diputados de elección popular 
por la región asturiana. . . . . ,

Los asistentes han ofrecido la presidencia de esta 
asamblea a Dolores Ibarruri quien la ha rechazado tras 
agradecer la atención. Dicha presidencia la ocuparan 
alternativamente los senadores Rafael Luis 
Senado Democrático, y José María Alonso Vega del Partido 
Demócrata Cristiano integrado en Unión de Centro 
Democrático. . .

En esta primera reunión de los parlamentarios asturianos 
han establecido sus normas de funcionamiento o, 
procedimiento para sus reuniones o trabajo.

Los parlamentarios, por último se hacen cargo de la 
gravísima situación planteada a los trabajadores afectados y 
a la economía asturiana por la huelga de la construcción y 
su repercusión en las industrias auxiliares, y se ofrecen a 
todas partes interesadas en cuanto pudiera ser útiles para 
resolver el problema.
ELECCION DE PORTAVOCES DE LA 
UCD EN EL SENADO 
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EL ULTIMO HOMENAJE A 
ROMANO VILLALBA

ELECTORALES 
SIN PAGAR

¿QUE HA SIDO DE MIKAELA?
PERDIDAS DE AURORA BAUTISTA 
CON OBRA DE ARRABAL

\

Ediiariln ALARCON

‘LM

;SPL ES de dos años de éxito de la comedia musical 
Indirectisimo”, de Romano Villalba, se despidió de 

Long-Play” y con ella Javier de Campos, que dia a dia 
_upo nacer reir al público. Al final de la representación y 
como homenaje a Romano, se presentó una escena de su 
famoso “El último tango de Marilyn Monroe y Rodolfo 
Valentino”. Muchos amigos para asistir a la espedida. 
Entre ellos, Fernando Esteso, Perla Cristal, Alfonso del 
Real, José Luis Uribarri, Alfonso Nadal, Hugo Ferrer, 
Norma Duval, José Legrám Clara Benayas y un largo 
etcétera. Un clavel rojo en la pista y un silencio de veinte 
segundos fueron el último adios a la obra y al autor. Senti 
muchísimo no haber estado en el acto, porque Romano 
fué gran, grandísimo amigo mió. Pero en mi tiene siempre 
una oración a punto y el recuerdo bueno. Es alguien a 
quien todos echamos en falta.

ARI Trini no se encuentra contenta con televisión.
Dice que nunca ha sido cantante muy querida por el 

medio. No me extraña porque cuando alguien no cae bien, 
por lo que sea, la vetan. Tiempo para la nostalgia es la 
llegada al país de Diana Negrete, hija del folklórico 
mejicano que tanta gloria dio a su patria con sus 
canciones. Ella pretende recuperar memoria con 
caciones como "Asi se quiere en Jalisco" y "Guadalajara , 
por ejemplo. Negrete fué verdadero idolo en los anos 
cuarenta, y su llegada a España, verdadera^ apófisis. 
Todavía no estaba en moda lo de las 'fans y se decía 
"admiradoras". Por eso, Miguel Primo de Rivera, tuvo su 
altercado y buena bofetada por parte de Negrete cuando 
los dos, cara a cara, se dijeron algo que no recuerdo 
porque yo entonces todavía no estaba en demasiada edad 
para el alcahueteo.como ahora. Clase t^e un encanto del 
pueblo, como Negrete, que conmovía, como Gilbert 
Becaud, en otro aire, sigue haciéndolo hoy.

KW AYA por Dios! Augusto Algueró se nos ha vuelto a 
Biw enamorar. Este hom'óreesque ■. no para. Gloria se 
llama la rubia del "flirt"’. Que sea para mucho Mientras 
Carmen, película y película, actuaciones ahora durante e 
verano y cada vez más pendiente de Augustito, su hijo del 
alma. Me encantaría ver enamorada a nuesVa Carmen. 
Tiene derecho a ello porque ya son suficientes' las 
bofetadas que está recibiendo por parte de su ex.

^^^VARIOS millones, 
«HÍ Aurora Bautista-

varios son los que ha perdido 
___ _______ _______ con /‘Oigo patria, tu aflición”, 
obra de Arrabal, autor maldito que ha demostrado su 
maldición en España a través de los tres espectáculos que 
hemos visto. Y es que Paris, joh, lá, lá, es una cosa y la 
madre España otra. Por eso, Aurora ha cogido las maletas 
y se ha vuelto al hogar. Hace más de un año nada de 
MUcaela. Ni yo, ni nadie. La guapa andaluza tuvo su 
fuerza, su gran momento y cayó fulminante en el olvido. 
Cuando Rafael Albejrti era prohibición, Mikaela cantó sus 
varaos. Esto ocurna en 1969, régimen de dictadura.
cuando nombrar al poeta gaditano era poco menos que 
pecado. Pues ni aún así. Me dicen anda enamorada pero 
pienso que pueden icompa^narse las dos cosas, estas del 
amor y lo suyo del arte.

ALA sé ha puesto nuestra pequeña peseta.
Enfermiza, diría mejor. Para los españoles que 

quieren conocer el extranjero la bromita se les sube en 
un veinte por ciento. O quedarse en la patria, que tan 
bonita es, y dejarse de Nueva York que este año es 
la moda. Cada año nos dá por un sitio, y la ciudad de los 
rascacielos, aparte del apagón, es lo que más llama la 
atención del celtibérico. Total para después volver 
echando pestes, de que si mucho jaleo, demasiado tráfico, 
películas pornográficas y espectáculos en destape. Lo 
cierto es que ya no se necesita salir del país para esto y en 
todo c¿o para culturizarse más, ver mundo, conocer 
caracteres, porque lo otro lo tenemos dentro, bien dentro 
y como plaga.

MADRID, 21 (Logos).— El Estado aún no ha comenzjdj 
a pagar a ios diversos partidos políticos los 
electorales previstos en la Ley.

Los libros y demás documentos de ios gastos originad^j 
en la campaña fueron presentados hace tiempo, pero aún no 
ha sido posible proceder al pago de las subvenciones, yaqn, 
el escrutinio general no ha sido terminado totalmente.

Las subvenciones podrían ascender a más de mil mílionj) 
de pesetas con cargo a los presupuestos del Estado.

Como se sabe,*los partidos que recibirán subvenciónsoo 
las UCD, PSOE, PCE, AP, y PSP, entre los de ámbito 
nacional. También lo percibirán otros partidos de carácta 
regional, como ios catalanes y vascos.

UCD yPSOE podrán enjugar con la subvención unj 
parte importante de su campaña electoral, mientras qu( 
Alianza Popular concretamente ha perdido varioj 
centenares de millones.

ÿ De /a C/\/S, a /a nueva 
ÿ confederación patronal

LOS EMPRESARIOS 
CAMBIAN DE TRAJE
MADRID, 21 (Logos).- "Atender el funcionamiento 

de los órganos de gobierno del Consejo Nacional de 
Empresarios y aconsejar idéntica actitud en los Consejos 
Provinciales, llegando incluso a la supresión de sus 
funciones a medida que las mismas vayan siendo 
asumidas por la CEDE (Confederación Española de 
Organizaciones Empresariales), sin riesgo de solución de 
continuidad en Ja defensa de los intereses profesionales 
de los empresarios, que debe ser el objetivo máximo dé 
nuestro esfuerzo", ha sido el primero de los acuerdos 
adoptados por el comité ejecutivo del Consejo Nacioná 
de Empresarios.

Se instó a los que 
desempeñan funciones 
representativas a título 
oersonal o en virtud de 
elección o designación de 
los Consejos Nacional y 
Provinciales de Empresarios, 
a que se mantengan en sus 
puestos hasta el 
agotamiento de sus 
mandatos, su sustitución 
por nuevos representantes 
legítimamente elegidos por 
el nuevo asociacionismo de 
base voluntaria o hasta que, 
por mandato de la Ley, se 
dé por conclusa su 
representación:

Igualmente acordó 
agradecer a todo el 
empresariado español y más 
concretamente a los que han 
desempeñado cargos 
directivos en las 
organizaciones profesionales 
de empresarios, su entrega y 
colaboración a cuantas 
tareas de representación y 
defensa de nuestro 
empresariado les han,, sido 
encomendadas.

Por último, instó, a todos 
los empresarios españoles a 
que utilicen todas las 
posibilidades de nuevo 
asociacionismo de base 
voluntaria, de acuerdo con 
las necesidades sentidas en 
cada caso, pero siempre en

línea de unidad)! 
coherencia dentro de un 
conferencia que,
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respectando la competentur 
de cada asociación || 
federación, proporcionl 
cochexión y eficacia ai 
defensa de los intereK 
comunes de todos la 
empresarios.

Previamente ah 
adopción de estos acuerda 
el presidente del Con^ 
Nacional de Empresario 
don Manuel Conde Bandró 
presentó un informe eni 
que entre otros extremo 
recordó que deunañoaen 
parte, el Gobierno hab! 
prescindido prácticameab 
de la audiencia y consultai 
los Consejos de Empresario 
en materia económica | 
social convirtiendo fl 
barrera de incomunicado 
lo que debió ser cauce» 
diálogo y haciendo difi* 
por no decir imposible,! 
funcionamiento de Ij 
Consejos, situación taa» 
más grave cuanto 
importante son eO 
emomento los problem 
socio-económicos a que ' 
dado lugar el cambit 
pol ítico, y -alos que 
empresariado tiene í 
hacer frente sin demora,w 
eficacia y con responsaW' 
dad.

delibera 
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Tribu 
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FURGONETAS ESPIAS 
DURANTE LA CAMPAÑA
ELECTORAL

Fueron utilizadas por la DGS 
según informa la ilegal Unión 
Nacional de Policía

MADRID, 21 (Logos).— Furgonetas coji el nombre 
de “Apolo” y -dotadas de un modernísimo sistema 
escucha y grabación fueron utilizadas por la Direct' 
General de Seguridad para espirar las sedes de »af 
partidos politicos durante la pasada campaña electo'' 
según “Cambio 16”. ,

En la información, atribuida por la citada publicacioi'|| 
la ilegal Unión Nacional de Policía, se especifica qo®, 
"base de operaciones” de los vehículos estaba situada 
planta segunda del parque móvil de los ministeriosen 
César Bermudez.

En 
sentad 
9a 80 
mente 
tentes 
•'a, y

Mal 
con\ 

'’^inistn. 

pren
Ein 

^1 Mer 
¡obre I 

^loartza

Po, 

< 
Para 
P^ogri

Minis 
^Urr 
oonrtp

SGCB2021



-7-77/AE
^E/2r-7^7y/PAG.9 NAClOBtAIL

LES

la comenaaijj 
« 'os gaste.

tos originado.
>, pero aún no 
Clones, ya qn, 
límente.
e mil millón», 
tado.
Libvención soi 
}s de ámbito 
os de car acts

bvención uní 
mientras qm 

e rd id o varioj

jva
onal

IOS 
RAJE
icionamiento 
Nacional de

I los Consejos 
esión de sus 
rayan siendo 
Española de 

e solución de 
profesionales 
o máximo dé 
los acuerdos 

sejo Nacional

Terww la vista del Consejo de 
Guerra contra ocho 
agentes del orden EI Tribunal

prepara sentencia
IVIADRID, 21 (Europa 

Press).-" A las diez y diez 
minutos de la mañana de 
hoy se reanudó el Consejo 
de Guerra que se sigue 
“otra cuatro policías 
armados y cuatro guardias 
civiles.

La sesión de ayer, que se 
levantó a las once menos 
cuarto de la noche, finalizó 
con el informe de los 
abogados defensores. Esta 
mañana le toca el turno de 
réplica al ministerio fiscal.

El presidente del 
Tribunal, coronel Patero 
Beltrán, preguntó al fiscal si 
tenía algo que añadir a los 
informes presentados por 
los abogados defensores. El 
fiscal, teniente coronel 
David Me'ndez Mercadel, 
dijo que no.

A conti nuación, el 
presidente del Consejo, 
llamó uno por uno a todos 
los encausados. Les 
preguntó si tenían algo que 
añadir. Todos respondieron 
negativamente, excepto, 
Francisco José García 
Macias, Candido García 
Grana y Manuel Rodríguez 
Martinez. Los dos primeros 
pidieron perdón por las 
incorrecciones que hubieran

Los defensores, optimistas respecto al fallo
Fiánles

podido cometer en el 
transcurso del Consejo de 
Guerra a su puesto en la 
unidad en la que prestaba 
servicio. Manuel Rodríguez 
Martínez hizo alusión a su 
trayectoria personal en la 
Policía Armada, en la que 
esperaba seguir sirviendo.

Finalmente el presidente 
del Consejo de Guerra 

. . . 7 anunció que el tribunal se
dentro de umU reunía en sesión secreta para 
la compete-:! «Wfberjr y dictar sentencia, 
asociación il Y mando despejar la sala. El 

I, proporcioal comienzo a
y eficacia a» deliberar pasadas las diez y 
le los intere»! media.

e u nidad

de todos l<

I m e n t e a W 
i estos acuerdw 
te del ConsáV 
Je Empresarial 
í Conde Bandrál 
1 informe enil 
otros extremül 
i de un añoaetil 
Gobierno hábil 

prácticameril 
ici a y consultui 
s de EmpresatidI 
a económica ir 
nvirtiendo <1 

incomunicaciw 
lió ser caucel- 
haciendo difít* 
cir imposible,® 
niento de I® 
situación tai’’! 

e cuanto n’jl 
te son en ¡>1

que comenzaraEn la foto un miembro de la Policía Armada se desoxide de un familiar, antes de ' ’ el Consejo de Guerra. (Foto, Cifra.)

LOS ABOGADOS

CONFIAN

Según opiniones 
recogidas por Europa Press 
entre los abogados 
defensores de los policías 
armados y guardias civiles, 
al término del Consejo de

Guerra de hoy, parece que 
estos están optimistas con 
respecto a la sentencia. No 
descartaron sin embargo, 
que pueda caer alguna pena, 
que en ningún caso se 
ajustaría a la pedida por el 
fiscal.

Por otro lado, el tribunal 
de Consejo de Guerra, ha

convocado a. los abogados
defensores a las ocho de la 
tarde de hoy, jueves, para 
firmar las actas de las 
sesiones del Consejo, los 
abogados esperan también 
que a esa hora les entregen 
la sentencia, que en estos 
momentos esta elaborando 
el tribunal.

El conflicto de las gasolineras VEINTICUATRO
PROVINCIAS VOTAN HUELGA
MADRID, 21 (Europa Press).- Los trabajadores de las 

estaciones de servicio de veinte provincias han decidido ya 
■I a la huelga a partir del próximo día 29, cuatro provincias 
más están tramitando hoy la declaración de huelga ante las 
respectivas delegaciones provinciales de trabajo, y el resto 
está todavía haciendo votaciones o no se conocen aún los 
resultados de las mismas, según informan fuentes del Sindi
cato Nacional del Combustible.

, los problenjl 
imicos a qua’l 
gar el cambiti —a», 
y -alos que » fuentes, 
ado tiene W

De todos modos, la ma- 
ypHa absoluta de las pro- 
•ncias españolas irán a la 

5egún las mismas

B Sin 'lÆ, En Madrid, ya han pre- 
con respo sentado declaración de huel- 

I 9a 80 de las aproximada- 
I mente 100 gasolineras exis- 

" i « ’Zapita' deTlspa- 
. I ’’’» y numerosas estaciones

de servicio de la provincia. 
Solamente algunas estacio
nes que son propiedad fami
liar, o que tienen dos o tres 
empleados, no irán a la huel
ga, pase lo que pase en el 
resto de las gasolineras de 
Madrid.

Sólo en trece provincias 
han presentado los trabaja
dores de las gasolineras le

^ÑA

3r la DGS 
gal Uniói*

n el nombre cM 
simo sistema d 
por la Direcc; 

sedes de v^ 
mpaña elect®'*' 

ída publicacióo’j 

especifica d®®/ 
taba situada «L 
listeriosenlac’

H ON el probable de mañana o pasado el 
nuevo régimen español, es decir la 

monarquía, habrá concedido tres indultos para 
delincuentes comunes en el breve plazo de 
dieciocho meses. De ellos tan sólo el primero, de 
25 de noviembre de 1975, se otorgó en el libre 
ejercicio de las prerrogativas que incumben al 
Gobierno. El segundo y por ahora todavía último 
de 14 de marzo de este año, fue dictado más por 
el amotinamiento y la insurrección que por la 
magnanimidad del ejecutivo. Y en cuanto al que 
ahora mismo se prevé como inminente, resulta 
ocioso justificar sus motivaciones.

A L ciudadano honrado, pre o 
nostdemocrático, la situación actual tiene

que parecerle forzosamente caótica. La sensación 
de endeblez de un gobierno azuzado por la 
izquierda, incapaz de adoptar decisiones qUe 
pudieran perjudicar su imagen de partido, no hay 
quien la disimule. No'es ya que manden las bases, 
que desgraciadamente todavía no han disfrutado 
su oportunidad, es que manda la algarada. Qué 
digo la algarada, la delincuencia. Eso sf revestida 
con la capa pontificial de una democracia 
bastardamente interpretada y esgrimiendo 
ladinamente la penitencia injusta de no sé cuán
tas represeiones de la etapa franquista. La tardía 
reacción de esta mañana no enmienda un ápice 
la lenidad patentizada sobradamente por el 
poder.

o grave no es el alboroto carcelario, n¡ las 
pretensiones de los reclusos —algunas de

Loellas justificadas, otras aberrantes—, 
verdaderamente grave es el compinchismo, la
convivencia de ciertos sectores que, por mor de 
las urnas, nos representan. Como atisbo de sus 
intenciones, ya es suficiente. Uno, cejando a un 
lado etiquetas ideológicas, lamenta mucho no 
poder considerarse hermano de los apelantes sino 
en la comunión de Cristo. El arrejuntamiento, el 
compadreo, queda para quien quiera utilizarlo en 
sus soflamas politicastras. Allá ellos con sus 
dignas o turbias razones.

declaración de huelga legal 
fiara el próximo día 29,ante 
as respectivas delegaciones 

provinciales del Ministerio 
de Trabajo, según informan 
fuentes de este departamen
to.

Estas provincias son: Ali
cante, Burgos, Córdoba, Lu
go, Salamanca, Santander, 
Valencia, Valladolid, Grana
da, Jaén, Málaga, Madrid y 
Murcia. Por tanto, sólo en 
estas provincias hasta hoy es 
oficial y legal la declaración 
de huelga en las estaciones 
de servicio.

bajadores de hostelería, de 
los casi 5.000 que hay en 
Navari, ha celebrado, ha 
celebrado una asamblea en 
el seminario para tratar so
bre la situación en el sector.

LOS BASUREROS, 
EN HUELGA

NAVARRA:
VUELVE EL CONFLICTO 
DE LA HOSTELERIA

PAMPLONA, 21 (Logos) 
Cerca de un centenar de tra-

GRANADA, 21 (Logos). 
Los trabajadores de la em
presa “Serconsa” encargada 
de la recogida domiciliaria 
de basuras se ha declarado 
en paro por no haber per
cibido la paga extraordinaria 
del 18 de julio.

Ayer con este mismo mo
tivo hicieron una sentada en 
las inmediaciones del parque 
municipal de limpieza. Las 
basuras se acumulan en 
muchas calles de la capital

K
N fin, abramos las cárceles, eliminemos el 
delito, deroguemos las leyes, y demos 
riendá suelta al crimen y ai latrocinio. 

Reconozcamos que nadie ha delinquido antes, 
que los Tribunales erraron, que el fermento de la 
idílica convivencia se encuentra tras las rejas, y 
que los que todavía lloran los efectos <íe los 
desmanes lo hacen con lágrimas de cocodrilo. 
¡Viva la libertad y de paso el libertinaje! Y ai 

que luego (le toque sufrirlo que San Pedro se lo 
que identifican derecho con 

e confuden democracia con 
do la-primera partida.

pagúe. L 
desmadre, los 
anarquismo, habrán ____  
Sólo que a la larga tal vez nos priven a los demás 
de seguir jugando. A ellos, promotores de la 
confusión y - el equívoco, a ellos demagogos 
temerarios y oportunistas, a ellos que arriesgan el 
aborto de la democracia que esperanzadamente 
iniciamos, también habrá que exigirles cuentas 
algún día.

CONTROL DEMOCRATICO 
DE NUESTRA DIPLOMACIA

S Madrid 21 (Europa Press).- "Soy absolutamente partidario de 
control democrático de la política exterior" haI Ministro de Asuntos Exteriores, don Marcelino Oreja, en una rueda 

p Reprensa, celebrada esta mañana en elI. ministro ha manifestado que ello es aplicable a pI *1 Mercado Común y de la OTAN. Lo que ocurre esI ¡obre estos y otros temas deben celebrarse cuando y
I alcanzado un cierto nivel en las negociaciones.

I Por lo que se refiere al Mercado Común el ministro ha indicado I fNe, en principio, la solicitud española de apertura de negociaciones I P^ra el ingreso puede ser presentada durante la visita que tiene I programada a Bruselas para los días 27 y 28 del presente mes. Pam I *>fo, como es natural, será preciso que previamene el Consejo de B Ministros haya aprobado dicha solicitud lo que todavía no na I ocurrido. Como la tramitación de las solicitudes de ingreso es larga y 
■ complicada pasará algún tiempo antes de que se conozcan los puntos

de vista de la comunidad al respecto.
Entonces puede llegar el momento de debatir el tema en las 

Cortes por lo demás la mayor parte de ios partidos políticos se han 
mostrado favorable a la iniciación de negociaciones con la 
Comunidad Económica Europea. Las Cortes podran debatir esta 
cuestión no una sino varias veces e incluso antes de que exista un 
mandato concreto para negociar, en su día las 
intervenir, de acuerdo con las competencias que se le atribuyan, en 
el estudio de los resultados de la negociacon.

Volviendo al tema del Mercado Común conviene dejar en claro 
que no es cierto que Portugal y Grecia se hayan molestado por la . 
presentación de la solicitud española de ingreso. Por el contrario el 
representado griego, por ejemplo, ha manifestado su satisfacción al 
ministro por esta presentación. Lo que ocurre es que no se desea 
globali zar la negociación de los tres países solicitantes en lo que 
España esta completamente de acuerdo.

GIBRALTAR
Por lo que se refiere a Gibraltar el ministro, después de recordar 

que próximamente se entrevistará con su colega británico, DAVID 
Owen, ha manifestado que los principios esenciales que deben ser 
tenidos en cuenta en esta cuestión son los de reintegración 
territorial, de articulación del Peñón y su zona circundante y los 
intereses de la población.

Por último, refiriéndose a las negociaciones entre el Estado y la 
Iglesia y después de recordar que el próximo día 28 se cumple el

primer aniversario del acuerdo por el que Su Majestad el Rey 
renunció al privilegio de presentación, el ministro ha manifestado 
que dichas negociaciones siguen con normalicfád, que avanzan y que 
existen el ánimo decidido de llegar a un acuerdo.

El ministro ha recordado también que el acuerdo de que ahora va 
a cumplirse el primer aniversario estableció un plazo de dos años 
para la revisión del Concordato mediante acuerdos específicos sobre 
distintos puntos.
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jacionalmi 
h e n e g 
lauforizaci 
the de señ

circuito cerrado, 
conducen a una enseñi: 
real de la circulación.

— ¿Cuáles son los 
vehículos que intervienen en

— ¿Dónde se P”' 
realizar los cursos neceu 
para la obtención deit* 
de profesof

usuarios de la vía Púbí» oroñ 
con semáforos, pi,5 dedosproñ 
indicadoras de diftrs^, "

lA /.¡.«..I. ...{«cOrcirculatí
ísté en po! 
je conducii 

suficient
el de prime

B?

todas sus

Y la jungla del asfalto se 
llenó de coches. Vehículos 
de todas las marcas y 
características, que 
transportan al hombre y a 
las mercancías a través de 
las ciudades y de las 
carreteras del mundo. El 
hombre quiso adquirir unas 
locomoción más rápida y 
para ello utilizó un vehículo 
más o menos lujoso, más o 
menos económico y lo 
condujo según su voluntad. 
Aprendió a dominar a la 
máquina a guiarla a su 
antojo, pero antes de ésto 
tuvo que hacer ese 
aprendizaje de conducción. 
Aquí surje el concepto 
AUTOESCUELA y la figura 
del profesor, por eso hemos 
querido analizar este tema 
tan interesante, y tan 
vigente, dado que cada año 

f í * * Ï , » • í Î 

f e e 
. » í» Q■ ■
iV.Vrf

Lee.- «I,

SEPA 
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SU 
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EN
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son miles y miles las 
personas que acuden a estas 
escuelas de conducción 
cargados de ilusión y con 
deseos de obtener el ansiado 
carnet de conducir de la 
clase B. Nos ha movido el 
interés de aconsejar a esas 
personas que en muchas 
ocasiones han sufrido la 
tris'te desilusión del 
suspenso en conducción, de 
la repetición de expedientes, 
de la desazón psíquica y 
anímica, tratando de darles 
las bases para que conozcan 
cual es la ^academia de 
conductores en la que más 
les conviene realizar este 
aprendizaje, para decirles 
que deben de ir a aquella 
que tenga un profesor 
especializado en teórica, que 
le ayude a resolver sus 
problemas de compresión.

LE
OFRECE 
SEGURIDAD 
SEGUROS 
GENERALES

GRAN VIA

MONCAYO ACADEMIA DE CONDUCTORE’

que debe de rechazar “las 
gangas" y buscar una que 
tenga la suficiente plantilla 
de profesores, como para 
que vaya uno con cada 
alumno y no un profesor 
para seis o siete, como nos 
han* contado que existe y 
sucede en varias ciudades 
españolas.

Quiero aplaudir desde 
esta sección a los profesores 
con dotes de psicólogos, ''a 
(los que tratan con 
educación ai alumno, que le 
ayudan y comprenden, los 
que le respetan y lo tratan 
como un ser adulto. Quiero 
criticar a los que tratan de 
bestias a ios alumnos, a los 
que pierden los estribos y 
sueltan “ t a cos’’ que 
avergonzarían a D. José 
Camilo Cela, a los que 
parecen “carreteros" en 
lugar de profesores, a los 
que creen que esas personas 
confiadas a su cargo para 

f AUTO 
escuela

Plaza de España, 9

aprender a conducir son 
subnormales, olvidándose de 
que tai vez esos seres a los 
que menosprecian por 
cometer lógicos errores de 
novatos, poseen en muchos 
casos un nivel intelectual 
i infinitamente superior al 
suyo y tal vez en la vida 
hayan triunfado en campos 
que él nunca pudo soñar. 
Afortunadamente el 
profesorado de autoescuelas 
zaragozano es eficiente y 
responsable y cada día 
existen menos profesores 
“carreteros”, incremen
tándose en cambio el 
número de los profesores 
‘‘psicólogos’’.

D. ANGEL GOMEZ 
AGUAYO.—DIRECTOR 
PROPIETARIO DE 
AUTOESCUELA SAETA 

Oficinas y Academia:
l-do. el Católico, 6, oral izqda.

conductores para 
obtención del carnet clase

—Existe una disposición 
oficial en la que se ordenaba 

vehículos deI o sque ._- 
enseñanza, tuvieran un largo 
mínimo de 3,45 metros. 
Consecuentemente tuvimos 
las autoescuelas que recurrir 
4a legálizanr vehículos de 
estas 'dimensiones, como 
podían ser el 133, el 127 o 
el R5, etc, bien entendido 
de que dicha disposición 
autorizaba a la continuidad 
de los Seat 600. Que estaban 
legalizados,;, hasta su 
agotamiento. Al dejar de 
fabricarse estos vehículos y 
tener .que reponer 
periódicamente nuestro 
parque, poco ~a poco nos 
hemos ido desprendiendo de 
los mismos sustituyéndolos 
por los modelos antes 
mencionados y ahora ya 
prácticamente no quedan ep 
las autoescuelas, casi ningún 
Seat 600.

— ¿Cuál de las tres 
pruebas que forman el 
examen actual, encierran a 
SU- juicio mayores 
dificultades de realización?

—Hay que diferenciar las 
tres pruebas en sí. La de 
teórica o examen escrito no 
encierra mayor dificultad, 
ya que al alumno se le 
prepara convenientemente 
durante un período de 30 o 
40 días y va al examen en 
perfectas condiciones de 
formación para poder 
superarlo ampliamente, tal 
es así, que los porcentajes de 
aprobados en esta materia 
vienen a ser por lo menos en 
nuestra escuela de un 95 por 
ciento en la primera 
convocatoria. Para ello 
disponemos ló'gicamente de 
un aula debidamente 
acondicionada y de un 
profesor que exclusivamente 
tiene como misión la 
enseñanza teórica. El 
circuito cerrado consiste en 
unas maniobras concretas 
establecidas por disposición 
oficial, ajustando nuestra 
enseñanza a la realización de 
las mismas. Estas pruebas 
estriban en dar vuelta en 
una calle sin salida o 
vulgarnvente (Jamada 
cuadro, en una recta y curva 
marcha atrás, también 
llamada “L” y en un 
aparcamiento al lado 
derecho o izquierdo. 
Olvidaba decir que la “L” 
puede hacerse a la derecha o 
a la Izquierda al igual que 
sucede con el aparcamiento 
y es lógico suponer que el 
alumno ejecuta durante su 
aprendizaje infinidad de 
veces estos ejercicios bajo la 
vigilancia de su profesor, 
que corregirá cuantos 
defectos o malas 
interpretaciones pueda tener 
el alumno a la hora de 
ejecutar la maniobra.

El circuito abierto es la 
verdadera enseñanza 
práctica de la conducción, 
ya que es aquí cuando el 
alumno tiene que desarrollar 

facultades

Seguros Generales - Gestoría Administrativa Colegiada
Asesoría Fiscal y Jurídica

sensoriales
capacidad

Wir

puesto que como la prtJ 
palabra indica, el circu 
abierto se realiza en 
abiertas válgame 
redundancia, al tráficc 
lóaicamente ni alumno, 
(encuentra con

obliga*? 
disponga d< 

giJ® * 
la de que el circuito cerní nuestro re 
tiene como mijit ,reculo 3, 
exclusiva, el comprobar^ ¡i profesor 

' todas las c

voy PALLA

i* autorizacio 
dases que | 
-íQu 

obligatorio 
que aspirai 
de autoesci 

-Son V 
primer lue 
que la e< 
aspirante 
veintiún 
cumplidos 
titular cor 
de antigüi 
de la cía 
Habrá de 
permiso 

Icorresponc 
—lenseñanz 

impartir. 
exigidos si 
de no pai 
infecto-c 
•obtenido 
aptitud 
¡tener ante 
'de condue

, Si por las estedts 
vemos la Pe’i9rosid^«. 
representa la circulaci í 1 P 
«accidentes .

’“toescue comprender qui • . . 
verdadera enseñanza eiS L¡ 
la formación de .P®? fcScto 
expertas en la conduc» .

*,1 co ontipndelol lí"®.®. ? 
llamamos circuito aW 
que es la verdií 
enseñanza.

SRTA. CONCEPCION 
PAM IES.—DIRECTOR! 
PROPIETARIA DE 
AUTOESCUELA 
INDEPENDENCIA

autoescuetas? . , 
—O bien se realizai” 

cursos en Zaragoza,” 
centro perteneciente ; 
Federación nación» 
autoescuelas, situai 
Pozuelo de Alarcón.

fecha d 
certificas 
desde la 
dejó de 
»ez. Este 
suplirse, i 
de perf 
uno de 
señala ni

-íPue 
más autc 
profesor?
“No 

prohibidí 
de est 
señalándi

tQue no 
autoriza 
como pt 
una escue

En es' 
de nuest

tiene que U’ 
obl igatoriamente 
autoescuela?

—Toda 3
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utoei! L
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spano
’’«acciíi 

como la prJ 
ica, el cireyS 
realiza en 

válgame 1 
>. al tráfico , 
! ni alumno J
I 1« »Í."eíÍ'l*l»«''* oblijatoriamente

S de dif» 3 '¿Es necesario que el 
» lá riJId 3 rnfesor de autoescuela 
. la creulaoii^tJJ posesión del carnet 

iSe conducir clase especial, o 
« suficiente con que posea 

de primeree incluso el de 

onductor ih segunda.
de circuí -NO es necesario 

’ obliga*®'''®"'®"*® que 
dKDonga del carnet especial,

aportan ai 
>n del alutnit

nión particuij „jque el según determina 
1 circuito «mi iuestro reglamento, en su 
orno mijij '’ inri ii«n cuando»

ti comprobar^

IDADO
K XRO

ítículo 3, incluso cuando» 
el profesor no sea titular de 
Jas las clases de permisos 
jje conducción, la 
autorización se limitará a las
clases que posea.
-¿Qué requisitos 

obligatorios se exigen a los 
que aspiran a ser profesores 
de autoescuelas?

-Son varios, aunque en 
primer lugar he de señalar 

'que la edad mínima del 
aspirante ha de ser de 
veintiún años de edad 
cumplidos, tiene que ser 
titular con más de dos años 
de antigüedad del permiso 
de la clase B, ordinario. 
Habrá de ser titular del 
permiso de conducción 
correspondiente a la clase de 

¡enseñanza que . haya de
impartir. Otros requisitos 

¡exigidos son idgicamente el 
, , ... ,(¡e no padecer enfermedad
¡el vehículos infecto-contagiosa, haber 

® ¡'obtenido el certificado de

no domina

a realidad
stas pruebas aptitud de profesor, no 

¡tener antecedentes penales o 
-deconducta que, valorados

d onde tuvimos la
satisfacción de hablar una 
vez más con el Sr. Ojinaga 
de profesión abogado y a la 
vez propietario y director de 
la Autoescuela Delta, quien 
al igual que el resto de los 
interviüvados en estas 
páginas, nos recibió con 
gran amabilidad, a pesar de 
que su mesa de trabajo 
estaba saturada por asuntos 
pendientes de resolver. 
Muchas gracias.

D. ALBERTO OJINAGA 
GOITIA.— DIRECTOR 
PROPIETARIO DE 
AUTOESCUELA DELTA

mecánica, que son 
solamente unos conductores
medianos.

—¿Hasta qué punto el 
autoescuelaprofesor de 

debe de
psicólogo? 

— E s

ser

u n

un buen

a base
el primerfundamental, el primer 

principio a obtervar, dado 
que el mismo alumno que 
llega a la autoescuela viene 
saturado de sus propios
problemas económicos, 
profesionales, familiares, etc 
y su estado anímico varía 
considerablemente de un
día para otro, redundando 

- - el

□ cerrado, 
a una.ensete aconsejen la

póenegación de la 
ir lac pctadtsti ..autorización. Y por último 

nAhnrnddadi I**® de señalar otro requisito a la circuÍati l'nportante obligatorio para 
a la circ a autorización para

circulación.

ites mortalii
Î ) hemos 
e n d e r qui

1 enseñanza ei!

trabajar como profesor de 
autoescuela y que es la de
no haber permanecido sin

‘ -An Hp D fiercer en una escuela de ÍSÍR Conductores más de tres
en la conducdl
se entiéndelo) 

s circuito ató
; la verdií 
a..
INCEPCION, 
— directori 
TARIA DE 
5CUELA 
NDENCIA

años, contados desde la 
fecha de obtención del 
certificado de aptitud o 
desde la fecha en que se 
dejó de ejercer por última 
vez. Este requisito podrá 
suplirse, superando un curso 
de perfeccionamiento en 
uno de los centros que 
señala nuestro reglamento.

-¿Pueden tener dos o 
más autoescuelas el mismo

Snde se 
os cursos necea 
ibtención d»l« 
r o f e s o f

lelas? . , 
lien se realiza" 
n Zaragoza, " 
perteneciente ¡ 
ción nación» 
cuelas, situai 
de Alarcón, 
uántos P'5 ' 
e quel»' 
1 to r i amente

? profesor?
-No ya que está 

prohibido por el artículo 4 
de este reglamento, 
señalándose en el mismo

— ¿Cree Vd. sinceramente 
que las 18 horas 
reglamentarias, son 
suficientes para poder 
afrontar con cierta garantía, 
el actual examen de 
conducir para la clase B?

— Admitimos como 
norma general que para un 
seño^r ^n conocimiento 
previo de la conducción son 
insuficientes las 18 horas. 
Soy partidario de dar las 
ioue necesite el alumno, de 
;acuerdo con las condiciones 
¡¿iptimas que tenga para la 
conducción.

—¿Que aconsejaría Vd. a 
la persona que vaa 
inscribirse a su academia, 
para la obtención del carnet 
de conducir?

—Que aparte del curso 
básico que tenemos 
reglamentado, una vez esté 
en posesión del carnet de 
conducir, diese unas clases 
prácticas por las diversas 
carreteras nacionales, pues 
al residir en nuestra ciudad 
tiene a su alcance 
autopistas, autovías y 
carreteras nacionales, dado 
que hay una diferencia 
notable en la conducción en 
cada una de ellas, así como 
en la señalización, reflejos, 
velocidades, adelanta
mientos, etc. Estas clases sel 
denominan de perfecciona- 
miento y es muy 
aconsejable que las mismas 
las realicen en el mismo 
vehículo que van a utilizar.

— ¿Cree Vd. que este 
conductor antes de lanzarse 
a la jungla del asfalto, debe< 
de tener unos conocimien
tos mínimos de mecánica, 
aunque no se lo exijan para 
la obtención del carnet?

lógicamente en 
aorovechamiento de 
aprendizaje.

D. PASCUAL MARCO 
MATEO.—DIRECTOR 
DE AUTOESCUELA
GRAN VIA

su

sido la
enseñanza

ha 
la

— ¿Cuál 
evolución de

del profesor que es la más 
importante, ya que esquíen 
aclara al alumno las dudas 
que pueden surgirle en la 
comprensión de dicha 
película.

—¿Qué ayuden prestan 
las autoescuelas al 
aprendizaje de los 
minusválidos? _

—Ponemos a disposición 
de los mismos, unos coches 
preparados específicamente 
para esta enseñanza, que 
tienen unas características 
especiales con mandos de 
pies o manos y cuyo freno 
es de mano, con un 
servofreno colocado a tal 
objeto.

—¿Cuántas horas debe de 
practicar antes del examen 
quien quiera obtener este 
carnet de clase B?

—Obligatoriamente 18, 
pero esta cifra no significa 
nada, ya que una estadística 
a nivel nacional ha 
aconsejado que es necesario 
hacer una hora de práctica 
por cada año que esta 
persona tiene. De esta forma 
el aspirante a conductor 
Duede estar preparado para 
salir a la vía pública, con 
posibilidades de proteger su 
vida y la de su prójimo.

— ¿Cómo son los 
exámenes de conducir en 
otros países europeos?

—Dan preferencia a la 
realización de las pruebas en 
la vía pública, tal y como 
sucede por ejemplo en 
Francia, quitan el circuito 
cerrado, con esos 
aparcamientos ficticios, esas 
“L” y esas calles sin salida, 
que no aportan nada a la 
formación de dicho 
conductor.

AUTO - ESCUELA
INDEPENDENCIA

TRAMITACION
DOCUMENTOS
EN GENERAL

OFICINAS Y DIRECCION:

INDEPENDENCIA, 19 ENTLO. 
TELEFONO 211660 
ZARAGOZA

. que no podrá concederse 
autorización para ejercer 

jcomo profesor en más de 
i una escuela.
j En esta andadura a través 

de nuestra ciudad, tratando 
de recoger las opiniones de 
'US profesionales de esta 
actividad, llegamos a la calle 

T’arnán Cortés número 4,

—Si es necesario que
tenga unos conocimientos 

para que leelementales, 
ayudas a 

problemas con miras a la 
conducción. No quiero decir

resolver sus

que obligatoriamente este 
conductor debe de ser un 
Íiran mecánico, ya que se da 
a paradoja de que existen 

grandes profesionales de la

de las autoescuelas?
—En los 25 años que 

llevo aproximadamente 
introducido en el mundo de 
la autoescuela, he observado 
una clara evolución, aunque 
la principal metamorfosis se 
produce en estos diez o 
doce años últimos, 
tornándose esta enseñanza 
en bastante dificultosa y 
completa, mientras que 
anteriormente las exigencias 
eran muy inferiores.

— ¿En qué radica el 
secreto de una buena 
enseñanza? ¿Qué sistemas 
utilizan?

— El secreto de la 
enseñanza está en que los 
firopios alumnos acudan a 
as clases teóricas, ya que 

conociendo bien la teórica, 
la práctica viene por 
añadidura. Los métodos que 
utilizamos son los 
audiovisuales, que vienen a 
facilitar la labor del 
profesor, aunque no a 
sustituirle. La película es un 
complemento y junto a la 
misma, está la explicación

ATANASIO BINTANED UCHE
gestor colegiado
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nacional

Sus días están contados

GG.0D. G0N1RA El GOBIERNO ORARE/
palaftras

VÁLENCIA, 21 (Logos).- "Los días del 
primer Gobierno Suárez están 
vamos a darles la respuesta que merecen a los 
que sin contar con los trabajadores han 
decidido unilateralmente cargarnos con un 
nuevo plan de austeridad”, dijo Dionigo 
Vacas secretario de organización de CL.UU.. 
en el País Valenciano, en un acto celebrado 
en el pueblo de Rióla, sóbrela unidad de los 
trabajadores. Añadió el Sr. Vacas lo 

"Se impone estrechar filas para 
lasiguiente: 

hacer frente al Gobierno y a
confederación empresarial. Vamos 
imponer los consejos obreros por encima 
todo, y esto a través de las asambleas 
trabajadores que son tejidos vivos, y 
cáncer como algunos opinan.

a 
de 
de 
no

"Vamos a darles la respuesta que merecen a los que, 
sin contar con los trabajadores, han decidido 
cargarnos con un nuevo plan de austeridad"

También dio cuenta de que ha sido 
elaborado un documento de la unidad 
dirigida a las centrales sindicales, USO y 
UGT, dicho documento ha sido elaborado en 
la pasada reunión de CC.OO. y será hecho 
público en breve.

El documento se compone de varios 
puntos de gran importancia, como el código 
del trabajador, la oposición a cualquier tipo

de pacto social, el derecho de manifestación 
de huelga sin ios trámites burocráticos que 
actualmente son necesarios el subsidio de 
paro al 100 por 100 y la oposición a que los 
problemas de los trabajadores sean tratados a 
sus espaldas por ios partidos políticos. 
Dionisio Vacas dijo "que sólo así y en torno 
a estos últimos puntos se verá cuales son los 
sindicatos reformistas y amarillos.

"En el segundo 
Gobierno Suárez 
nacido de la UCD, 
hay diversas 
corrientes encontra- ' 
das. La indiscutible 
autoridad del 
presidente es, en
muchos casos, el 
único aglutinante. 
Las fronteras entre 
los diversos grupos 
que integran el 
conglomerado 
ucedista no se han . 
borrado todavía y, 
de vez en cuando, 
pueden remarcarse",

Abel HERNANDEZ

YA ESTA CONSTITUIDO EL 
SINDICATO DE PEQUEÑOS 
Y MEDIANOS EMPRESARIOS

JIMENEZ DE PARGA - USO: 
DOS HORAS DE ENTREVISTA

<l‘\ 11 I A N (Lo<ms).— Se ha constituido una nueva l'rtwí n.cio.«L se trata de I. PYMK, Sindicato de 
Pequeños v Medianos Empresarios. Al acto de constitución 
asáieron representantes de Cataluña, 
Mallorca- Ibiza. Zaragoza y un supervisor del V^o.

'<e han redactado los estatutos de esta patronal en la que se 
apuntan como objetivos fundamentales defender a la peguena y 
mXia empresa Vra que tenga una representación autentica y 
real ante las distintas fuerzas del país.

En este acto de constitución se ha puesto de manifiesto la 
necesidad de crear un órgano gestor de carácter 
sirva de enlace entre las distintas federaciones de pequeños y 

medianos empresarios y los organismos de la Administración 
central.

"GUERRA DE 
LA LECHUGA"

MADRID, 21 (Logos).— El ministro de Trabajo se ha 
entrevistado en su despacho con representantes de USO, 
dentro de los contactos que mantiene con 
representaciones del mundo laboral, centrales sindicales, 
trabajadores y empresarios.

MALAÍiA, 2I (Logos).- Se 
concentraron ayer en el paseo 
de la Pesca numerosos camiones 
llenos de lechugas y conducidos 
por sus propietarios llegados 
desde la zóna de Zarafraya.

Estos agricultores han hecho 
patente su protesta por el precio 
que ellos perciben por cada 
lechuga en sus respectivas 
huertas y su coste en el mercado 
a la hora de ser adquiridas por 
las amas de casa. Los

Ahora en Málaga
agricultores perciben 
aproximadamente una peseta 
[►or cada una mientras que la 
echuga más barata que se puede 

adquirir en el mercado es de 
quince.

Los camiones cargaban unas 
cuarenta mil lechugas cada uno 
uno y exhibían pancartas 
explicativas de sus peticiones. 
Incluso repartían el producto a 
quienes se las pedían.

Manifestación contra la 
urbanización de la Dragonera

P A- L M D E
MALLORCA, 21 (Logos).— 
Personas, jóvenes en su 
mayoría, se ha concentrado 
en la plaza de Cort, la del 
ayuntamiento cerca de la 
Diputación Provincial en la 
manifestación convocada 
por los que durante unos 
días ocuparon la Isla de la 
Dragonera y por el comité 
de apoyo a los mismos 
como protesta contra el 
proyecto

CREDITD 
ALEMAN PARA 
LA U.G.T.

MADRID, 21 (Logos).— 
La Unión General de 
T raba i adores (UGT) 
solicitará próximamente un 
crédito de 300 millones de 
pesetas al Bank Fur 
Gemeinwirschaft, propiedad 
de los sindicatos de la 
República Federal de 
Alemania, según informa el 
último número de “Cambio 
16’’. El patrimonio 
confiscado a la UGT al final 
de la guerra civil podría 
servir de aval de dicho 
crédito, si el Gobierno 
accediera a ser su garante. 
La UGT, indica la misma

Los manifestantes 
portaban algunas pancartas 
con inscripciones alusivas al
tema

Mientras la policía 
municipal ordenaba el 
tráfico la policía armada 
con equipo antidisturbios 
vigilaba sin intervenir le 
m-a nifestación.

DENEGADO EL 
PERMISO PARA UNA 
MANIFESTACION 
LABORAL PACIFICA

VALENCIA,

la

2 1

En la entrevista, de larga 
duración, el ministro ha 
expuesto las líneas maestras de 
la política del (Gobierno y, en 
especial, la que al ministro de 
Trabajo corresponde, asi como 
las acciones^ previstas para un 
futuro próximo respecto al 
paro; proMema que, según dijo 
el señor Jiménez de larga, 
reclaman la máxima atejicion 
del Departamento, precios y 
salarios, desarrollo de la 
actividad sindical, elecciones 
sindicales, AISS y su 
patrimonio, etc.

Por su parte, los 
representantes de USO, tras 
exponer su opinión sobre l^ 
temas tratados, han manifestado 
su preocupación por las 
repercusiones de las medidas 
económicas del (Jobiemo sobre 
los trabajadores.

Después de la reunion el 
señor Jiménez de Parga ha 
declarado a Televisión Española 
que las centrales sindicales con 
las que había mantenido 
contactos se har; mostrado 
abiertas a la declaración 
programática del Gobierno y en 
particular a los puntos que 
afectan al Ministerio de Trabajo, 

‘‘Estoy- manteniendo 
contactos, —ha añadido—, con 
los representantes en busca de 
una Imea de entendimiento, y 
confío en que las centrales 
sindicales se den cuenta de la 
gravedad del momento de la 
economía españUa y de la 
necesidad de que todos hagamos 
el correspondiente sacrificio, lo 
que no quiere decir que ese 
sacrificio tenga que recaer sobre 
un solo sector, sino que tendrá 
que ser distribuido de una forma 
justa, es decir, que quienes 
tienen más soporten más y los 
que perciban menos ingresos 
sufran menos este sacrificio 
necesario”.

contra el paro, política ,, 
fiscal, reforma de la;. 
Seguridad Social, lucha \ 
contra la expeculación del M 
suelo tendente
abaratamiento en 
alquileres etc.

PENSIONISTAS

bien de

de uso 
urgió una atención 
prioritaria a los problemas 
de casi cuatro millones de 
pensionistas entregando al 
ministro un documento con

La delegación

¡as alternativas de la USO 
propone al respecto. 
Asimismo la delegación de 
USO planteó al ministro la 
necesidad urgente de 
derogar la legislación en 
vigor sobre el despido libre 
y huelgas asi como el 
adoptar medidas 
encaminadas a hacer 
efectiva la amnistía laboral 
empezando por las empresas 
prop^dad del Estado.

Por otra parte se abordó 
el tema de la nueva legalidad 
en empresa coincidiendo 
ambas partes en la necesidad 
de continuar las 
negociaciones entre el 
Gobierno y las centrales con 
vistas a elaborar un
proyecto de nuevo marco 
legal que responda a los 
intereses de centrales y 
trabajadores. La delegación 
de USO entregó al ministro 
un “dossier" conteniendo 
los criterios básicos en esta 

disolución demateria, ------------------ 
reductos de verticalismo.
comités < 
secciones

de empresa, 
i sindicales.

ambas 
e n I

partes coincidieron 
necesidad de

inventariarlo y abrir un 
proceso de negociación que 
garantice la puesta en 
servicio de los trabajadores 
de dicho patrimonio con la

información, atraviesa en la 
actualidad una grave crisis^ 
económica.

(Logos).— Ha sido denegado 
por el gobernador civil el 
permiso que habían 
solicitado todas las centrales 
sindicales y el sindicato libre 
de la Marina Mercante, para 
celebrar una manifestación 
p a c í f i c a el d 'a 28, en 
demanda de amnistía 
laboral, y para protestar por 
la situación de despido libre.

La manifestación 
también iba dirigida a 
protestar por la tenaz 
postura de la multinacional 
FORD, de no readmitir a los 
despedidos del último 
conflicto, cuando la 
Magistratura declaró 
improcedentes los mismos.

Los despidos de FORD, 
se han dirigido telefónica y 
telegráficamente al rninistro 
de Trabajo Sr. Jimenez de 
Parga, para solicitarle una 

' audiencia

COMUNICADO DE U-S.O.

Tras la entrevista con el 
ministro de Trabajo de una 
delegación USO, la central 
sindical facilitó
comunicado, en 
tre otras cosas 
el transcurso de

ayer un 
el que en- 
dice: “En 
la reunión 
en primerse ha abordado 

lugar el tema del programa 
económico del Gobierno, 
haciendo patentes los 
representantes de USO ta 
necesidad de que las 
medidas concretas 
pendientes de publicación 
guarden una coherencia 
global en aquellos aspectos 
que más directamente 
afectan a los trabajadores, 
política salarial, control de 
precios en los productos de 
consumo básico, lucha

derechos sindicales en la 
empresa, derecho de huelga, 
nuevo marco para I la 
negociación colectiva etc.

ELECCIONES 
SINDICALES LIBRES

Igualmente la delegación 
de USO planteó al ministro 
la urgencia de convocar 
elecciones sindicales libres 
en las empresas para finales 
de octubre o principios de 
noviembre, como fechas 
idóneas para concluir el 
proceso de implantación de 
la nueva legalidad y preparar 
la campaña electoral. La 
delegación de USO recabó al 
ministro información sobre 
el proyecto de sindicación 
de funcionarios 
exponiéndole la necesidad 
de que dicho proyecto 
garantice el libre ejercicio de 
ese derecho y la adscripción 
de los s i n d icatos de 
funcionarios a las centrales 
obreras. Respecto al tema 
del patrimonio sindical

zaragc 
nado en el f 
durante un 
^titud alre< 
de ayer tras 

^bierno del 
’ Durante 
penal vano- 
ntencion di 
pero los 
«rsistieron 
icontecimie

Por la ta 
0(0 de Abo 
media para 
busca de t 
tonversacio 
distancia — 
hora. En el 
explico a l< 
te, se debei 
lier todas

’ara tJ

?estión dé las centrales, de 
orma inmediata se vio li 

necesidad de articular unas 
normas provisionales que 
regulasen la utilización de 
los locales sindicales por las 
centrales democráticas.

DENUNCIAS

Finalmente los 
representantes de USO 
hicieron llegar al ministro 
diversos informes sobre ei 
malestar de los trabajadores 
y USO de Cádiz por la 
presencia del buque prisión 
chileno “Esmeralda" en los 
astilleros gaditanos. La 
necesidad de ampliar el 
plazo de aplicación de los 
planes de reestructuración 
en el sector textil, el 
conflicto de las gasolineras y 
el de la empresa 
“Schmeppes", en Palma de 
Mallorca.

ZARA 
exprès).- 
entregad! 
Zaragoza i 
el gobema 
del tema 
manifesta 
próxima, < 
lolicitud d

doble

REFLEXIONES TRAS 
UNAS ELECCIONES

5| la derecha silvestre estuviera habituada a las cit^ 
Y comparaciones históricas, hubiera apostrofado a la 

derecha intelegente, recitándola el primer acto del "Julio 
César":

" hombres crueles de Roma, muchas veces trepasteis a 
paredes y murallas, a torres y a ventanas, y hasta a lo alto 
de las chimeneas, con vuestros hijos en brazos, para ver al 
gran Pompeyo triunfante desfilar por las calles e 
Roma " "Y ahora os ponéis vuestras mejores ropas, os 
tomais’un día (fe fiesta. Y esparcísfloressobre ei camino 
del que viene en triunfo pasando sobre la sangre de 

Pompeyo"...
Sin embargo, como es evidente que las obras de 

Shakespeare son más familiares a la derecha inteligente 
que a la otra. Alianza Popular no ha sabido responder en 

debida forma.
La derecha salvaje y fascistoide carece de 

cultural, para comprender la Historia, la otra derec , 
de siempre, ha comprendido perfectamente los feno 

históricos de cada momento.
Dar un poco, para conservar el resto, 

posturas óe la derecha ilustrada. .Pedir la dtieccid» * 

cambio y la administración de los intereses genera 
postura de la derecha ilustrada y moderna.

Gimeiio Garín

ZARAG 
ki constit 
Asociación 
cuenta 
independ 
asociación 
exponiend 
político, i 
pueden res

Salario 
según las I 
de vacacic

X

SGCB2021



ZARAGOZA VIVAras
[ar

PRISION DE TORRERO

'egundo 
Suárez 
? UCD, 
e rsas 
icontra- ' 
scu tibie 
d del 
es, err 

sos, el 
finante, 
s entre
grupos 

ran el 
erado
se han . 

avia y, 
cuando, 
rcarse".

Se aoahó el oietle
(Tras la mediación de la Junta de Gobierno del Colegio de Abogados)

EL HUERVA, 
ESA CLOACA

NDEZ

TA

1 7ARAGOZA, 21 (ARAGON/expres). 
I. fnresos comunes que se habían amoti- 

en el tejado de la prisión de Torrero 
ÜVrtnte un día y medio depusieron su 

♦Sud alrededor de las nueve de la noche 
j aver tras conversar con el abogado se- 
L yldaña, representante de la junta de 
Lhierno del Colegio de Abogados, 
durante la mañana habían visitado el 
«nal varios senadores y diputados con 
Kción de convencer a los amotinados, 
2, los intentos fueron nulos ya que 
Kistieron en su actitud en espera de

Por la tarde el representante del Cole- 
,iA de Abogados se personó a lasáis y 
Mdia para dialogar con los presos en 
husca de una solución al conflicto. La 
conversación -a unos tres metros de 
Sktancia — duró aproximadamente una 
hora En el transcurso de ella, el abogado 
HDli'có a los amotinados que, ciertamen- 
tí se deben tomar medidas para solucio- 
¡ir todas las deficiencias que pueden

ftra tratar del tema dela amnist^

SOLICITAN AUDIENCIA CON 
EL GOBERNADOR DE ZARAGOZA

éntrales, de 
a se vio 11 
ticular unas 
onales que 
ilización de 
uiles por las 
'áticas.

n t e los 
s de USO 
al ministro 
íes sobre ei 
trabajadores 
Cádiz por la 
jque prisión 
aida" en los 
j¡taños. La 

ampliar el 
ación de los 
itructuración 

textil, el 
gasolineras y 
empresa 

en Palma de

trepasteis a 
sta a lo alto 
, para ver al

calles de
ÎS ropas, os 
3 ei camino
1 sangre de

is obras de 
1 inteligente 
esponder en

e formación 
a derecha, la 
is fenómenos

a una de las 
dirección del 
lenerales es la

Garín

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/- 
(xpres).— Este mediodía ha sido 
entregada en el Gobierno Civil de 
Zaragoza una solicitud de entrevista con 
el gobernador, señor ^relies, para tratar 
del tema de la amnistía y del de una 
manifestación proyectada para fecha 
próxima, a celebrar en la ciudad. Dicha 
lolicitud de audiencia ha sido entregada y

NACE LA ASOCIACION DE 
" CONDUCTORES INDEPENDIENTES 

POR CUENTA AJENA
ZARAGOZA, 21 (ARAGON/emres).- 

h» constituido recientemente en Zaragoza la 
Asociación de Conductores Indépendantes por 
cuenta ajena dentro del Sindicato 
independiente de Trabajadores. Dic^ 
isociación acaba de hacer um declar^ion 
exponiendo sus objetivos de carácter sindical y 
político, asi como sus reivindicaciones, que 
pueden resumirse así:

Salario mensual y justoj horas de trabajo 
según las leyes vigentes; período de treinta di^ 
de vacaciones; tres pagas extraordinarias al año

kS 
s
a a las citas 
trotado a la

) del "Julio

Alcañiz ya tiene 
Reina de sus 
famosas fiestas

La ciudad de Alcañiz ya tiene Reina para las próximas 
fiestas patronales que, como ustedes saben, se celebran 
entre el 8 y el 13 de septiembre.

Se lima Purina Espallargas Blanco, preciosa y 
jovencísima alcañizana, cuya espléndida belleza puede 
apreciarse en la fotografía que nos complacemos en ofrecer 
a nuestros lectores. (Foto, Gracia.)

registrarse en la actualidad y que sus rei
vindicaciones también serán estudiadas, 
tales como la supresión de la ley de peli
grosidad Social, la revisión del Código 
Penal, el reglamento de prisiones, ios 
indultos, etc. Los 55 reclusos que perma
necían en el tejado se retiraron a delibe
rar y al cabo de media hora decidieron 
dar por finalizado su protesta, descen
diendo del tejado ordenadamente.

Los reclusos —según nos informan 
desde la dirección de la prisión — han 
pasado a distintas celdas en espera de las 
medidas que se puedan adoptar. Hasta 
el momento no se ha llevado a cabo ac
ción alguna.

La fuerza pública, que permaneció 
expectante en las proximidades de la 
prisión, no actuó en ningún momento, 
limitándose a permanecer en estado de 
alerta.

Por otra parte el insistente rumor de 
que algunos reclusos de la prisión de 

firmada; por miembros de la Comisión 
Gertora pro-Aministía y por ios siquientes 
partidos políticos y centrales sindicales:

Movimiento Comunista de Aragón, 
Organización Revolucionaria de 
Trabajadores, Partido del Trabajo, Partido 
Socialista Popular, Liga Comunista y

iguales a la mensualidad; jubilación a los sesenta 
años; indemnizaciones y previsión en 
accidentes; protección ante la revision y la 
retirada del carnet de conducir: horas 
extraordinarias y gastos de desplazamiento; 
protección en los, despidos o supensiones de 
empleo; locales propios; relaciones con otras 
asociaciones similares.

La nueva asociación de conductores counica 
también que se está estudiando la creación de 
una cooperativa de casas baratas con zonas 
residenciales, jardin de infancia, biblioteca y 
todos ios servicios propios de los conductores.

juventud
EN EL AIRE 
Y PARA ARAGON

CON INFORMACION, MUSICA, 
ENTRETENIMIENTO, 

deportes, variedades...
De 7 de la mañana a una de la madrugada

¡UN ESTILO RADIO!

Carabanchel habían sido trasladados a la 
prisión "provincial de Torrero ha sido des
mentido por la dirección de este centro, 
al manifestar que hasta el momento no se 
había recibido orden alguna. Unicamente 
habían ingresado cuatro presos proceden
tes de otros penales, pero por cuestiones 
totalmente ajenas a la revuelta carcelaria. 
Uno de ellos ha venido — nos dice el di
rector de la prisión — por una cuestión d 
de vinculación familiar, que consiste 
en poder ver a su familia, residente en 
Zaragoza por espacio de un mes, ya que él 
está ingresado en otra institución peniten
ciaria. Los otros tres van depaso, hacia 
otros penales por cuestión de juicios.

EL P.C. PIDE INDULTO

La oficina de prensa del Partido Co- 
rrlunista de España en Aragón nos ha 
remitido una nota en la que pide un in
dulto generalizado para los presos comu
nes, especificando que solicitan la inme
diata excarcelación de aquellos que están 
presos por delitos que deben desaparecer 
por reforma del Código Penal; también 
solicitan la desaparición de la ley de peli
grosidad social y una urgente reforma del 
sistema penitenciario.

Teruel
LAS FIESTAS DEL
JAMON PELIGRAN
TERUEL, 21 (ARAGON/expres).- La 

comisión organizadora de las Fiestas del Jamon 
puede estar a punto de disolverse debido a que 
el citado festejo atraviesa por una aguda crisis; 
el presidente de la comisión ha manifestado 
recientemente que ‘'o la deuda contraída con 
motivo de las fiestas de 1976 se liquida por los 
industriales morosos, pendientes de abonar sus 
cuotas, o la comisión se disuelve”.^

Dicha organización festiva tenía proyeetMo 
adquirir un pabellón desmontable para realizar 
en él las celebraciones y soslayar de esta manera 
la falta de colaboración demostrada por algunos 
industriales turolenses del ramo.

De la reunión que la comisión de las Fiestas 
del Jamón ha convocado para mañana viernes 
dependerá, al parecer, la celebración o no de la 
edición de este año, que tendrá lugar a 
m«liados del próximo septiembre.

Jaca
VEINTE PAISES
PARTICIPARAN

EN EL FESTIVAL
FDLKLDRICO

DE LDS PIRINEDS
HUESCA, 21 (ARAGON/expres).—Ya 

está todo casi a punto para la celebración 
del decimoquinto Festival Folklórico de 
los Pirineos que, como viene siendo 
tradicional, se celebrará en la ciudad de 
Jaca a comienzos del mes próximo, 
concretamente entre los días cuatro y 
siete. , .

Entre otros grupos folklóricos tienen 
anunciada su asistencia para este año el 
Gean Ballet Imperial del Japón, y 
formaciones de otros diecinueve países.

LA SITUACION DEL
RECLUSO JAVIER

SEGARRA DE MOOR
ZARAGOZA, 21 

(ARAGON/expres).— Por una 
información errónea surgida de fuentes 
de la Agrupación Socialista de Alcalá 
de Henares (Madrid) recogíamos ayer 
una noticia relativa a la situación penal 
del recluso Javier Segarra de Mool, que 
cumple condena en el centro 
penitenciario de dicha ciudad en 
relación con su participación en el 
atentado perpetrado en el Consulado 
de Francia en Zaragoza, a 
consecuencia del cual resultó muerto 
el cónsul, señor Tur. En la información 
se decía, por error, que el citado 
recluso cumple condena en Alcalá de 
Henares por conmutación de pena de 
muerte.

ANDY

El río Huerva sigue siendo actualidad, 
triste actualidad. En estos días de 
temperaturms elevadas, del cauce del río se 

eleva un olor nauseabundo. Los vecinos que 
tienen sus pisos junto al Huerva, se 
encuentran ante la situación de tener que 
cerrar las ventanas para que su piso, no 
tenga un olor fétido.

— Mire nos dice una señora esta situación 
desgraciadamente se produce todos los años 

cuando llega el verano.
- ¿Y cómo puede ser?
-Eso no es un río, ni riachuelo. 

Sencillamente es una cloaca sobre todo en el 
punto de confluencia con Calvo Sotelo. 
Cada vez que hay lluvias, el agua siempre 

arrastra animales muertos, etc.
- ¿Y ahí se estanca?
— En parte sí. Ademas hay personas de 

los alrededores, carentes de todo civismo, 
que arrojan desperdicios y cada día hay más 

ratas y de mayores dimensiones.
- ¿No han llamado a Sanidad o al 

Ayuntamiento?
- En Sanidad dicen que ei asunto no es 

suyo, y el Ayuntamiento tampoco quieren 

saber nada.
-*- ¿Hasta qué altura alcanzan los olores?
- Depende del tiempo. Si hay mucho 

bochorno y no ha llovido, hasta el quinto 
piso, y con este calor verá lo desagradable 

que es esta situación.
- Habría alguna manera de encontrar 

una solución al problema?
- Desde luego. Si se limpiase el cauce y 

desaparecieran todas las inmundicias, pienso 
que el aire sería más respirable.

—¿También molesta a los peatones?
- Estos se cruzan el andén central en 

cuanto perciben dicho olor. Realmente no 
comprendo como en su sitio tan céntrico 
puede producirse una polución de este tipo.

- ¿Me comentaba que este tema se ha 
discutido en reuniones de vecinos de cada 

casa?
— Es lógico que así suceda cuando son 

muchas las personas afectadas. Incluso se 
pensó en hacer una "Operación limpieza" a 
cargo de todos, pero se desistió ante lo 
elevados que eran los honorarios de la 
empresa que iba a realizar esta operación.

— íiensan tomar alguna medida radical 
para que les hagan caso?

— Si no me equivoco han enviado ó están 
a punto de hacerlo un escrito al alcalde, para 
ver si de una manera nos hacen algo de caso.

—¿Hay jóvenes que se dedican a matar 
ratas con fusiles de perdigón, no es cierto?

— No será la primera vez que así 
sucede.Entonces la rata se queda allí hasta 
que sus compañeras se la comen ó se 
corrompe produciendo un insoportable 

hedor.
-¿Cuál es la reacción de los guardias 

urbanos cuando se denuncia el problema?
— No saben nada. Dicen que su única 

misión es de vigKancia ciudadana o sobre los 
aparcamientos de los autómovles, y. no 
pueden hacer nada.

desgracidamente el tema es reiterante y, a 
pesar de que los afectados son muchos, 
nadie parece dispuesto hacerles caso.
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>MITIN

LOS ’’BRONCEADOS” DEL VERANO

EL TIEMPO “LOCO” DEL VERANO

La visia panorámica que observamos en la fotografía da 
una idea de cómo está la situación de la capital en estos días.

reloí de 
/a ciudad

;QUE PASA CON LA 
“OPERACION LIMPIEZA ”?

IIIZGAIHI 
de

GIIAINHA
LA FAMOSA PLAZA DE PARAISO

SERENATA
NOCTURNA

Abre la puerta o la tiro, Raúl!

—Y yo te digo que estas no son horas de 
molestar, Ramiro. Lo que me tengas que decir ya me 
lo dirás mañana.

—Lo que tengo que decirte es que me devuelvas la 
pasta que te he prestado.

Informt 
ffcilioda í

f^RAGON/e

El eje de las protestas hoy es, sin duda alguna, la Plaza 
de Paraíso. Ya le llaman la obra del Pilar... porque no termi
nan nunca con el consabido agujero que han hecho en uno 
de sus laterales. Nos suponemos que este hoyo no será para 
hacer los cimientos del pedestal que debe aguantar la estatua 
de César Augusto. Hace unos días nos dio la impresión de 
que, por fin, tapaban el nefasto agujero, pero he aquí que 
ahora es más profundo que antes y trabajan más obreros. 
No hay quien lo entienda.

Está tomda en la hora punta del día, las 13 horas, y como 
puede apreciarse, aparecen en la imagen cnatro y el de la 
guitarra. Lo dicho que en verano todo el mundo se marcha 
a la otra Zaragoza, a Salou. Según me han dicho entre Salou 
y Cambriis se ha formado la Zaragoza veraniega. Muchos de 
los inquilinos de viviendas de la ciudad en el mismo bloque 
de apartamentos en Cambriis. Eso sí que debe ser terrible, 
ni en vacaciones puede uno descansar sin ver a los de todo 
el año.

No dejaremos de insistir una y otra vez: ¿Qué pasa con 
la "operación limpieza "? Es vergonzoso (sí, con esta palabra) 
que aún sigan pegados los carteles por las paredes de la 
ciudad. Todos se han desentendido del asunto. La coipora- 
ción, al parecer, está con el cartel de vacaciones y no desea 
remover, por el momento, el asunto. Los partidos políticos, 
sumidos en la preparación de sus nuevos programas... los que 
fracasaron, y en quedar bien en Madrid, los que triunfaron, 
tampoco dicen esta boca es mía. Los pasquines de las calles 
ya están tomando el color funesto y amarillento que les 
da la perennidad en esos lugares expuestos al sol y la lluvia. 
Parece mentira que los militantes de ciertos partidos vean 
cómo sus líderes amarillean en las paredes sin mover un dedo 
por eliminarlos. Ahora bien, el Ayuntamiento, que es quien 
debería iniciar la "operación" también amarillea en ideas 
para llevarla a la práctica. Se definen como muy democráticos 
pero se olvidan de la operación limpieza que redundaría en 
beneficio de toda la ciudad. ¿Cuándo limpiarán las paredes? 
Auuuuuuuuuu.

—Para eso no hace falta aporrear la puerta. Vas a 
despertar a todos los huéspedes del hotel.

—Abre la puerta y pasamos cuentas.
—Nos saldrían rosarios. Hemos chupado mucho en 

la sala de fiestas y no tenemos, la cabeza para hacer 
números

—Cuando no quieres que los hagamos es que tienes 
la azotea muy despejada. Que espabilao, aunque Is 
des ai chupón, pocos te ganan. Pero conmigo nótete 
a valer. iAbre el sésamo!

—Ni que fuera yo el Alí Baba. Haz el favor de bajar 
la voz si no quieres que la liemos.

—Precisamente lo que quiero es liarla si no me 
pagas.

Se ha d( 
' de hoy con 

las posición 
extendido 
[os bandos 

. y las bajas, 
tienen cara 
sKtor quím 

j ^psa. d'J' 
las pérdidas 
lenfetrólei 
el sector 

piones de 
que no sot 
Isector sideri 
la pérdida 
repitiendo 1 
grupo banci 
oferta mi 

i 'destacar la

LOS BARRIOS REPLICAN 
AL AYUNTAMIENTO

La Agrupación de Asociaciones de Barrio de Zaragoza 
considera necesario dirigirse a la opinión pública para mani
festar su posición con respecto al planteamiento hecho por 
el Ayuntamiento de la ciudad en el pasado pleno del 14 de 
julio, en la que consideramos se opone a un posible control 
de la gestión municipal en este período de transición hasta 
que se convoquen las elecciones municipales.

Y esto por dne mntivos:

1. Porque el Ayuntamiento actual cuando ofrece la posi
bilidad de que unilateralmente exist una información y con
traste de pareceres con los diputados y senadores elegidos, 
pretende eludir el fondo de la cuestión, que no es sino el de 
la participación de todos los sectores ciudadanos en ese 
control municipal, especialmente de las asociaciones de veci
nos, sindicatos y colegios profesional^, precisamente las 
organizaciones ciudadanas que durante estos años han repre
sentado la lucha por la mejora de las condiciones de vida de 
'nuestros barrios y contra el caciquismo, la especulación y 
las arbitrariedades municipales.

2. Porque esta comisión no debe tener un carácter con ■ 
sultivo, sino de controlar las decisiones fundamentales en este 
período de transición para el rriunicipio como son:

Control sobre las partidas del presupuesto actual y la ela
boración del próximo cara a un mejor aprovechamiento y 
distribución de las arcas del municipio, apoyar la puesta 
en práctica de unos planes de urgencia que recojan las necesi
dades fundamentales de todos los sectores y barrios de la 
ciudad, así como permitir la transparencia informativa sobre 
todos los asuntos de la vida municipal y la política llevada 
hasta ahora por el Ayuntamiento.

3. Asimismo hacemos un llamamiento a todas las fuerzas 
políticas, sindicales y ciudadanas al apoyo decidido y firme 
de la realización de esta comisión. De igual forma, esperamos 
contar con el apoyo de las fuerzas parlamentarias, a las cuales 
se les ha ofrecido por el Ayuntamiento, la posibilidad de dis
frutar de un marco consultivo sobre las cuestiones municipa
les más importantes. A tal efecto, esperamos contar, con la 
presencia de todas estas fuerzas, en la reunión que se cele
brará el día 21 a las ocho de la tarde en la A.C.F. de Delicias, 
sita en Avenida de Madrid, núm. 219.

La incógnita que aparece en muchos zaragozanos, cuando 
vanpor la calle es saber si la señorita que exhibe un perfecto 
bronceado lo ha logrado en las "playas de Zaragoza " o en las 
costas del Mediterráneo.

— i Qué moreno más divino!
— Normal — nos contesta ella —, pero podría estar más 

"negra" aún, porque sigo un tratamiento muy bueno para 
ponerme morena.

— ¿Algo al estilo del plan Rons belleza en siete años?
— Sí, me lo recomendó una señora del pueblo que sabe 

mucho de morenos.

— ¿Dónde veranea usted?
— Inicio el tratamiento y las vacaciones el día 25 de 

junio y las finalizo el 15 de septiembre.

— ¿Trabaja?
— Sí, y además mucho.
- ¿Dónde?
— En casa. Hago las comidas todos los días. ¿Le parece 

poco?
— ¿Cuál es ese tratamiento?
— Las primeras capas de bronceado que me aparecen 

son de la piscina de Helios, las siguientes son del Stadium 
Casablanca, y ya el afianzamiento del moreno se produce 
cuando me voy a la montaña quince días y luego un mes 
a la playa de Sitges.

— ¿Allí donde van todos?
— No, más arriba. Voy a una playa particular.
— No será de nudistas...
— Siempre hay alguno que se olvida el traje de baño en 

casa, pero...
— ¿Y no se aplica ningún líuido en la piel?
— Sí, mifchos. Tengo una pequeña maleta repleta de 

bronceadores.

— Q sea que sus vacaciones son caras...
— No mucho. Me gasto anualmente, o mejor cada verano, 

alrededor de 20.000 pesetas en tubitos, botellitas, y cremas 
para mi piel. Lo normal.

— ¿Y también se constipa en invierno?
— Sí, lo agarro en el mes de octubre y no lo suelto hasta 

el mes de marzo.
Ya le ven. Veinte mi7 pesetas para cambiar la piel de 

color, i Y pensar que hay tanto racista por el mundo! Lo que 
les decía, la moda en los actuales veranos, mientras no se 
demuestre lo contrario, es estar blanco de piel... y, además, 
muchísimo más barato.

—¿Pero quien te ha dicho que no te va a pagar? 
Será mejor que te lo dé mañana. ¿O es que no te 
fías?

—Si te digo la verdad, ni un pelín. iAbre la puerta 
o la tiro!

— ¡Qué trompa llevas!
—Te juro que no llega ni a trompeta
—Pues ruido ya hace, macho.
—Y el que pienso liar hasta que no me devuelvas la 

pastizora.

—Eres un mal compañero. Parece mentira que 
presumas de agente comercial, que tires de cubetas y 
de muestrarios por todas las tiendas de España y que 
ahora te pongas así.

—Menos chorradas y abre, que ya se están 
asomando a las puertas los huéspedes en pijama y las 
damas con camisón y rulos.

—¿Ves? Ya te avisé.~ Vergüenza debiera darte

operaciones 
Igual que 

.mismo mod 
continuaba

Quien nos niegue que este verano es de los más tontos 
que jamás hayamos visto, es que o entiende de veranos. 
Poder decir que el sol ha apretado fuerte, sólo lo podemos 
hacer dos días; el resto, lluvia sin ton ni son, y, ahora, en los 
últimos días, no se le ocurre otra cosa a "mister" tiempo, que 
soplar con el viento a todo tren. Ya lo decíamos hace algunos 
meses, parece como si la tierra girase en otro sentido que el 
normal.

Las consecuencias de todo esto son esos resfriados vera
niegos que, por fortuna, se pierden cuando el calor aprieta, 
pero que son molestos de por sí.

21 de julio y la major prueba de que el verano se ha vuelto 
loco es que los bronceados de piel brillan por su ausencia. 
Hace algunos años a principios de julio ya dominaba el color 
chocolate en las pieles de muchos zaragozanos, seguramente 
sería un moreno de terraza, pero... algo es algo. Hoy los que 
dicen estar morenos por el tiempo, seguro que son de las 
"playas de Zaragoza", léase Helios, Venecia, Casablanca, etc. 
Los que están en las playas no regresan a la ciudad porque 
esperan a versi el mejor tiempo les favorece un poco y logran 
teñirse un poco más. En fin, los que estamos más blancos que 
tos armiños, pues nos quedaremos a contemplar los bron
ceados.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Alonso V, 23. Fuertes.
Cortes de Aragón, 19. Lleyda.
Don Pedro de Luna (Delicias), 94. Zamarro.
Escuelas Pías, 13. Funcia.
Fernando el Católico, 40. Gimeno Lisón.
Los Caracoles (La Jota), 32. Suescum.
Moneas!, 15. Torneo.
Trav. Puente Virrey, 1-3. Hernáiz.

377712

Servicio Médico ' 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

promover un escándalo así.
—Oigan, ¿pero es que les pasa algo? ¿En qué hotel 

vivimos? No nos dejan dormir.

— i Recepcionista! i Recepcionista!
—El individuo que está en esta habitación me debe 

dos mil pesetas que he pagado de sus alternes con una 
rubia en una sala bailonga y no me puedo dormir si 
no me da el dinero.

MADF 
programa 
campo 
celebrade 
comisió 
nuclear, 
Organ iz 
(O.E.A.).

Adem 
O.E.A,, 
trabajo u 
de Ener 
^Nación; 
observad

—Si son tan amiguetes ya se lo devolverá mañana. |h
—De acuerdo. Ustedes perdonen. Yo les prometo í 

que si cada uno se va a su cuarto yo volveré al mío.
—Pues bueno. Vamos a ver si es verdad. En esa 

confianza nos retiramos.
—Que ustedes descansen bien.
—Muy buenas noches. iJó, que mal dormir tiene 

esta gente...! Raúl, te hablo en voz bajita.

—¿Y ahora qué quieres?
—Decirte que ya se han retirado los huéspedes i k W Œ

•ta sin hacíi E AXi Jsus habitaciones. Así, que abre la puerta sin hacei 
ruido, y liquídame la cuenta de la chavala. NoteníaiK
dinero y te lo di. Ahora hay que cumplir conrnigCíK 
majo. Saca el fajo. Ë

—Ya estás levantando otra vez el vozarrón. CoiwH
salgan de los cuartos es que te encorren.

—Por lo menos uno del piso de abajo ya oigo com® 
sube por la escalera, i Sopla, es el recepcionista!

—¿Se puede saber que le sucede, señor?
—El que ocupa esta habitación me debe undin®^® 

y quiero cobrar.
Sobre las tres de la madrugada, Ramiro, de 35 

años, viajante, vecino de Valencia se puso a Han»* i 
con fuertes voces, aporreando la puerta de un 
compañero, huésped del mismo hotel. Como Baúl,* , 
negara a abrir la puerta y cada vez se armaba nj* , 
escándalo, salieron algunos ocupantes de I®! 
habitaciones colindantes pidiéndoles silencio, tue^ 
siguieron las voces hasta que llegó el recepcionis* 
obligando Ramiro a retirarse a descansar. Per® ® 
curioso del caso es que las sospechas del vociferan® 
se cumplieron, ya que a la mañana siguiente, 
había desaparecido del hotel, por lo que 
presentado la correspondiente denuncia.

brunet.

1 Di
I D'
1 El
1 Li
1 F 

100 F
1 M 

lOOL
1 F
1 C
1 C
1 C
1 N 

loo C 
loo E 
100 \ 
loo F
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Información bursátil 
ncilitada por el banco de 
fuaya, exclusiva para 
^HAGON/expres.

ECONOMIA

DOMINA la 
DESCONHANZA

MADRID [
El cierre de claro signo 
vendedor: 83,90 (-0,56).

La contratación de la bolsa

BARCELONA
son horas da 
B decir ya me

i devuelvas la

puerta. Vas a

do mucho en 
za para hacer

es que tienes 
lo, aunque le 
migo no te va

favor de bajar

ria si no ma

s va a pagar? 
es que no te

5e ha desarrollado la sesión 
jg hoy con un predominio de 
l3S posiciones vendedoras y un 
extendido goteo de recortes, 
[os bandos acusan más la oferta 
y las bajas, salvo excepciones, 
tienen carácter moderado. El 
sector químico, a excepción de 

'■^cupera 3, registra 
la pedidas de 9 en Carburos y 
Ten Petróleos. Poco mercado en 
el sector eléctrico, con 

piones de poca importancia 
m no sobrepasan el 1,5. El 
;^tor siderúrgico cabe destacar 
le pérdida de 11 en 0 larra, 
repitiendo Tubacex más 2. En el 
'grupo bancario que mantiene la 
oferta más extensa, cabe 
'destacar la posición de papel 
operaciones —11 para el Central 
'igual que el Banesto que del 
mismo modo pierde 6. El cierre 

rcontinuaba en la misma línea.

de Madrid sigue limitada 
todos los sectores a cifras 
poca consideración, 
desconfianza que domina 
ambientación del mercado

en 
de 
La 

la 
en

Industr ia (Oincrcio. 
Const ruccion

\bre la puerta

le devuelvas la

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

espera del paquete de medidas 
económicas que adoptará el
Gobierno, hace que las 
transacciones se lleven a efecto 
en un clima receloso. Continúa 
la oferta centrada en el sector 
bancario con deméritos de 10 
Bankisur y Fomento, 8 Central 
y 6 Bilbao, Latino y Quesada.

El sector eléctrico acusa la 
falta de órdenes compradoras. 
Los pequeños retrocesos se 
hacen sentir en gran parte del 
sector, con cesiones de Viesgo 
-1,5, Fecsa -1,75 e Iberduero 
-0,75.

Buen ambiente en el 
alimentación, con mejora de 4 
en Azucarera y 2 en Koipe, 
Muchos valores en blanco en 
comercio e inversión mobiliaria. 
Destacan papel sin operaciones 
Bansaliber -5,50, sostenido 
químico, con retoque negativo 
importante en P.Reunidas —15 
y debilidad manifiesta en el 
resto de los valores contratados.

mentira que 
s de cubetas y 

España y que

ya se están 
n pijama y las

I BILBAOni

La jornada de hoy no ha 
cambiado en sus aspectos 
operativos, siendo una copia de 
sus anteriores, acaso un inferior 
número de operaciones dentro 
de un mercado restringido que 
ha ayudado a que el balance de 
pérdidas remita, notándose un 
aumento de repeticiones, al 
igual que en el resto de las 
bolsas continúa centrándose la 
atención de la oferta en el sector 
bancario, pudiéndose considerar 
sin embargo su actuación de más 
equilibrada en la bolsa de Bilbao 
donde a excepción de Central 
que pierde 10, Ibérico —8 y la 
ganancia de 7,5 en Banesto, se 
experimentan para los demás 
pequeños recortes entre 2 y 3 
puntos. El sector eléctrico 
dentro de.su poca operatividad' 
obtiene mayoría de repeticiones 
con las cesiones de 2 en 
Sevillana y 1,5 en Viesgo. muy

limitadas la contratación en 
siderúrgicas con las perdidas de 
4 en Aceros, 3 en 0 larra y 
bastantes repeticiones. 
Monopolios obtiene en el día de 
hoy un balance positivo, siendo 
su índice el único que 
'experimenta una mejora de 0,39 
y sus componentes recuperan 2 
tabaclaera, 1 campsa y 0,50 
telefónica, el sector químico 
con diferencias en ambos 
sentidos, destaca las 4 que 
pierde Papelera, 4,5 Reunidas y 
las mejoras de 1 en Sarrió y 
Explosivos, El Cierre apagado y 
sin cismbio. Indice: 81,76 
1-0,25).

Jóse A.Travcr 
Pspalki IRIK'S 

co so. 24-32,2
TELS. 210496 210497 
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CONTACTOS 
PESQUEROS 
FRANCO-

I ESPAÑA Y LA ENERGIA 
NUCLEAR

debiera darte

¿En qué hotel

ación me debe 
ternes con una 
jedo dormir si.

MADRID, 21 (Logos).— Para concretar 
programas nacionales y regionales en .el 
campo nuclear, recientemente se ha 
celebrado en Lima (Perú) la reunión de la 
comisión interamericana de energía 
nuclear, órgano especializado de la 
Organización de Estados Americanos 
(O.E.A.).

Además de los países miembros de la 
O.E.A,, acudieron a estas sesiones de 
trabajo una delegación española de la Junta 
de Energía Nuclear, y de la Empresa 
Nacional del Uranior en calidad de 
observadores invitados.

ESPAÑOLES
MADRID, 21 (Logos).— 

El director general de pesca, 
don Félix Bragado, se 
encuentra en París, en , 
donde trata de la 
problemática de la pesca en 
España, sobre todo enla 
zona del Cantábrico, como 
consecuencia de la 
ampliación a doscientas 
millas dé las aguas 
jurisdiccionales de los países 
de la Comunidad 
Económica Europea. No se 
descarta, como se informó 
hace días, que en estos 
contactos bilaterales Francia 
decida ampliar el número de 
licencias para que puedan 
faenar en sus aguas 
pesqueros españoles. Según 
declararon a Logos en la

ALIMENTACION

BOLSA de MADRID
BANCOS l’t i'( i'd j HOY

Banco Zaragozano................. 458 458
Banco Exterior.............................. 354 351
Banco Central................ ................ 439 431
Banco Esp.añol de Crédito........... 274 270
Banco Hispano Americano .... 288 285 ’

1 Banco de Santander...................... 399 397
1 Banco Popular Español............. 282 284
1 Banco de Bilbao................ 375 369
1 Banco de Vizcaya........................ 280 278
1 Banco Industrial de Cataluña . . . 265 265
1 Banco Occidental........................
1 Banco Atlántico...........................

233
267 265

1 Banco Ibérico................................ 269 265
1 Banco Urquijo .............................. 380 3751 Banco Industrial del Sur.............. 350 340

1 ELECTRICAS

1 Hidro Española........................... .. 90 901 Sevillana......................................... 91 81 ;1, Cantábrico................................. 88 » *
■ Eléctrica Viesgo........... .. 88 8«,51 Hidro Cataluña . . . , . • 69 681 Iberduero. . ................. roí 100,251 E. Reunidas .................................... 65 651 Unión E. Madrileña ....................... 91,50 90,251 Fenosa ............................................ 88 881 Fecsa 5.000 ................................... 79,501 Fecsa 1.000 ................................... 80 78,75

I MINERAS

1 Ponferrada...................................... 100 1001 Duro Felguera................................. 84.50 ——

■Blclepametaltbngicas

1 Altos Hornos.............................   • 62- —1 /Auxiliar F.C.................................... 86 —

Azucarera........................
Ebro...................................
Aguilas . ...........................

QUIMICAS

114
295

96

118
295 .
95

al dormir tiene 
ita.

>lverá mañana, 
'o les prometo 
veré al mío. 
rerdad. En esa

os huéspedes) 
uerta sin hacer 
ivala. No tenías 
mplir conmigo,

ozarrón. Comí

0 ya oigo come 
cionista!
ior?
debe un diñare

Ramiro, de 35 
puso a lis)"*' 

puerta de bu 
Como Raúl, 5^ 

se armaba ms' 
pantes de I” 
silencio. Lueí® 
H recepcionis'^ 
tensar. Pero lo 
del vociferan'® 
siguiente, 
K lo que I»
a.

brunet.

La delegación española intervino en las 
sesiones técnicas de la mencionada reunion. 
El vicepresidente y director general de la 
JEN, don Francisco Pascual Martínez, 
presentó un informe sobre el prograrna 
nucleoeléctrico español y el director de 
relaciones internacionales de la Júnte de 
Energía Nuclear, don Ricardo Fernández 
Cellini, se refirió a la “problemática de la 
formación de Y cob embajada france'sa, dicha
los países latino americanos .Por su ampliación de licencias no

hfwS^sobre-las actividades nucleares en
la-Empresa Nacional de Uramio. francia.

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados ................
Urbis........................
Inmobiliarias Metre 
Vallehermoso . . .

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 21 de Julio de 1977

1 Dólar USA................... 
■ Dólar Canadiense . . . .
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
I Franco Suizo...........  

'00 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán............

'00 Liras Italianas............
' Florín Holandés ....
' Corona Sueca............
' Corona Danesa.........
' Corona Noruega ....
' Marco Finlandés ....

Chelines Austríacos . . 
iftS^’®****®* Portugueses . 

ftA ®ns Japoneses........  
'00 Francos Belgas (fin) .

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

85,923 
80,742 
17,884

147,452 
35,775

244,440 
37,984

9,732 
35,5 50 
19,879 
14,516 
16,488 
21,436

533,891 
223,497

32,437 
242.780

86,083 
81,072 
17,916 

148,243
35,959 

245,881
38,184

9,773
35,732 
19,986 
14,584
16,5 70 
21,555

538,860 
225,348

32,597 
244,901

LEA SIEMPRE ARAGON/expres

261
130,50

71

390
114
126
153

260
131,5
74

387
113

152

111

279
100

89

228
183

100
86

112 
195
224 
183

50

VARIOS

SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

Teléfono 37 78 43C/ Ludo 66 (Avenida AmÉrícal

■ADHESIVOS • CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUPOS SKAI * ESTUCHES 
DE ACETATO ♦ ETIQUETAS * PLASTICOS, ETC.

Telefónica...........
Galerías Preciados
Campsa................
Tabacalera...........
Astilleros..............
Metro...................
Unión Fénix....
Seat..............
Renta inmobiliaria

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

SERIGRAFIA 
MONTOYA

banco de huesca...uN banco
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Bye, bye 
Panamá.. USA

Después de las últimas elecciones

HOLANDA
Mata 
lasn

U

PIERDE
SIGUE SIN
GOBIERNO

NI

EL CANAL
LA HAYA, 21 (Efe-Upi).— La reina Juliana solicitóayei 

al senador demócratacristiano Willembalberba que medie 
para superar las diferencias que han impedido la formación 
de un Gobiernode coalición de controizquierda luego délas 
elecciones generales celebradas el pasado 25 de mayo.

APROBARA LA 
CONSTITUCION

La (

MOSCU, 21 (Efe-Upi).- 
El Soviet Supremo de la 
federación rusa dio ayer el 
esperado aprobado a la 
nueva constitución 
propuesta el mes pasado por 
el Partido Comunista y el 
Parlamento soviético.

El Soviet Supremo es el 
parlamento de la mayor de 
las repúblicas soviéticas con 
una población estimada en 
136 millones de personas.

La nueva constitución de 
la federación rusa será 
publicada a finales de este 
año a principio de 1978.

CONFERENCIA DE 
PAZ: ASISTIRAN LOS 
PAISES ARABES

BELGRADO, 2 1
(Efe-Upi).— la conferencia 
de Seguridad Europa y 
cooperación acordó ayer 
una fórmula que^perrnita a 
Israel y a los países árabes 
ribereños del Mediterráneo 
aistir a las sesiones 
principales de la conferencia 
que tendrán lugar el 
próximo otoño, indicaron 
los delegados.^

Los seis países árabes con 
costa mediterránea, amén de 
Israel, participarán de forma 
individual —en una de las 
sesiones anteriores a la

i n a u*g u ración 
conferencia, y 
intervendrán en un 
trabajo, formado 
países eur 
mediterraneos.

de la 
además 
grupo de
por 

ope
lOi 
Oi

Sin emba'-qo,
punto muerts. la
final

está en 
decisión

sobre la fecha 
comienzo de la conferencia,

TENG: MU RALES 
EN LAS CALLES 
DE PEKIN

VARSOVIA, 21 (Efe),- 
S e g úji comunica el ; 
corresponsal, en Pekín déla ' 
agencia polaca Pap, en ‘ 
Pekín. Los periódicos 
murales informan acerca del 
nombramiento de Teng 
Hsiao-Ping para los cargos I 
de vicepresidente del I 
Gobierno, vicepresidente de 1 
la comisión militar y Jefe i 
del Estado Mayor. I

Se trata claramente déla 9 
rehabilitación totál dd I 
dirigente y p rimer I 
colaborador de Chu en Lai, I 
que fue desposeído de sus f 
puestos en Abril de 1976. I

Jua Kuo-Feng continuara * 
ejerciendo la jefatura del/ 
Partido y del Gobierno l 
según los murales. Todo ello I 
hace pensar, según » 
corresponsal polaco, que se i 
conocerá pronto algún! 
comunicado oficial de una ' 
presumible reunión del 
Politburo.

ello
ataqi

BRI 
Efe, 
humani 
bomba 
máquin 
la hum 
hombn 
fábrica!

Muc 
lógico I 
una bo 
máquin 
hombre 
nueva 1 
los ord( 
ningún 
millone

OTAN-I 
OE VA

El hedió de la colonización ha ido creciendo a lo largo de su 
historia un tipo nuevo de población, a medio camino entre el 
autónomo y el colonizador de paso, que ha ido desarrollando su propia 

problemática, con características peculiantes. La existencia de estas 
poblaciones es frecuéntemente utilizadas por la potencia colonizadora, 
o por la cultura de esa potencia para justificar la continuación de la 
colonización. Es el caso de los “pies negros*’, los franceses nacidos en 
Argelia, o de los anglo-boers de Africa del Sur, incluso de los criollos de 
la antigua América Hispana.

aunque Washington continuara 
operando y "protegiendo" la zona 
durante algún tiempo. En un 
principio, Estados Unidos trató de 
imponer el año 2000 como fecha 
límite para su control de la 
operación, pero Panamá está 
insistiendo en tomar dicho control 
cpn anteribrid ad, aunque la 
“protección" militar pudiera 
continuar hasta dicha fecha.

EL PRESUPUESTO DE LA 
C.E.E. REDUCIDO EN 
1.000 MILLONES DE DOLARES

Quizás hayan sido estos últimos 
los únicos que han conseguido 
sobrevivir como tal población, con 
su propia cultura, a la liberación de 
las colonias. Ello se ha conseguido 
sin un postergamiento general, de 
las culturas y poblaciones realmente 
autóctonas, que se han visto 
generalmente obligadas a ceder a los 
criollos la identificación
nacionalista en mayor o menor 
grado, y según en que país. En 
otros países na ocurrido el mismo 
fenómeno, pero a costa no ya de 
una cesión, forzosa o no, sino de un 
exterminio virtual del aborigen. Es 
el caso de Estados Unidos *O
Australia.
DE ARGELIA A SURAFRÍCA

En otras antiguas colonias, 
liberación ha significado 
eliminación de este tipo

la 
la 
de

población. El caso más típico quizá 
sea el de Argelia, de donde los 
"pieds noirs" tuvieron que emigrar 
en masa ante la inminencia de la 
liberación. Ello se debió a la 
facilidad con que una mayoría de 
los francoargelinos habían 
adoptado las posturas colonialistas 
más extremadas durante el proceso 
de liberación. Se puede vaticinar un 
proceso similar en un futuro no 
muy lejano, en Rhodesia y en 
Africa del Sur.

En América, algo muy parecido 
pudiera ocurrir en la zona del Canal 
de Panamá, territorio 
norteamericano desde que fuera 
construida la *ia acúatica 
anteroceánica. lo que tuvo lugar 
entre 1904 y 1914. Desde entonces, 
“la zona’’ ha sido un feudo 
estadounidense, incrustador en un 
país de engañosa independencia, y

El control de la zona pasará a manos panameñas 
antes del tiempo que trataron de imponer los 
norteamericanos '

No obstante, Washington continuará "orotegien^ 
do"esa faja hasta el año 2.000, probablemente
en donde los panameños 
autorizados a penetrar lo han sido, 
únicamente en calidad de 
ciuciadanos de segunda o tercera 
categoría. La autorización para 
entrar en el "sancta sanctorum’’ ha 
estado basada únicamente en la 
necesidad ineludible, por parte de la 
población norteamericana, de 
disponer de la mano de obra barata 
necesaria para su comodidad.

Los acontecimientos de los 
últimos años, el desarrollo de la 
situación política internacional han 
conducido a algo que aún hace 
pocos años parecía .inimac|inabie; la 
dimisión de Estados Unidos de lo 
temporal de su dominio total del 
Canal. En 1974, los cancilleres de 
Estados Unidos y Panamá, Henry 
Kissinger y Juan Antonio Tack, se' 
pusieron de acuerdo, en nombre de 
sus respectivos gobiernos, sobre 
ocho principios que han de presidir 
la redacción de un nuevo tratado 
sobre el tema.
UNA “PROTECCION” 
IMPUESTA

Dichos principios incluyen la 
necesidad de terminar en breve la 
jurisdición estadounidense sobre la 
zona del Canal —una faja de 50 
millas de largo y 10 de ancho-

En definitiva, es el final de una 
era lo que se avecina para los 
superprivilegiados **zonians”. 
Actualmente, estos neocriollos no
suman más de 3.500 personas, 
incluyendo personal imilitar,
sanitario, administrativo y a los 
pilotos del Canal, una élite dentro 
de una élite, que ya en alguna 
ocasión han demostrado estos 
últimos años su descontento por el 
fin cercano de una situación que 
muchos de ellos son la tercera o 
cuarta generación en gozar. "Sic 
transit’’...

La excesiva barrera de privilegios 
que separa a estos panameños a 
medias de los "otros’’ panameños, 
incluso de los 14.000 empleados 
fijos de la Panamá Canal Company 
(propietario: el gobierno de 
Washington) hara imposible para la 
mayoría de ellos el permanecer en 
una zona bajo jurisdición 
panameña.

Es de prever que la mayoría 
& referirá el “exilio" a Estados 

nidos a permanecer en la tierra 
donde nacieron ellos, sus padres y 
sus hijos. Otro desarraigamiento 
cruel y doloroso. Otro fruto amargo 
de la colonización.

Pedro LAZARO

BRUSELAS, 21 (Efe).- 
Tras un largo debate y 
drásticas reducciones sobre 
el anteproyecto inicial, los 
ministros de la 
(comúnidad Económica 
Europea) se pusierpn de 
acuerdo esta madrugada _ 
para fijar el presupuesto 
general comunitario para el 
año 1977, en un total de 
13.000 millones de dólares.

El Consejo de Ministros 
encargados del presupuesto 
redujo asi en 1.000 millones 
de dólares al anteproyecto 
presentado por la comisión

europea íorgaño ejecutivo 
comunitario, que superab) 
en un 20 por ciento ï 
presupuesto de 1977.

El comisario encargado 
de las cuestione! 
presupuestarias, Christophe 
Tugendhat, declaró al find 
de la reunión que había sido 
“la noche de las mil 
cuchilladas al presupuesto

El nuevo proyecto , » 
como ha sido fijado pora 
consejo de ministros, sen 
debatido en el Parlamento 
europeo el próximo día 
de septiembre.

TRASLADO DE 
TERRORISTAS

DUSSELDORF (Afemania Federal).- El terrorista
Dellwe (derecha) está encadenado junto a un policía y su ca 
rada Lutz Manfred Taufer (izquierda) es introducido en 
para dirigirse al Juzgado para oir la sentencia del suceso de 
colmo. En esta sentencia cuatro terroristas alemanes han 
sentenciados a cadena perpetua por su participación en el aa>i 
a la embajada alemana de Estocolmo en abril de 19^5 y en ^' * 

murieron dos rehenes. (Telefoto, Cifra Gráfica-Upi.l
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IVIata hombres pero salva 
las máquinas

Parcas conversaciones judías

LA BOMBA DE
neutrones

■ UN ARMA
SUICIDA

La OTAN pretende disuadir con
ello al Pacto de Varsovia de un 
ataque por sorpresa sobre Alemania

bruselas, 21 (Crónica por Manuel MORALES, de 
Efe, especial para ARAGON/expres.— Ú n * 
humanista, sin duda, calificó recientemente a la ya famosa 
bomba de neutrones como el triunfo definitivo de la 
máquina sobre el hombre. Es lo peor que puede ocurrirle a 
la humanidad, la aparición de un artefacto que destruye al 
hombre pero que, con infinito cuidado, deja indemnes las 
fábricas y las máquinas" dijo el humanista.

Muchos encuentran más 
lógico que se hubiera buscado 
una bomba que destruyera las 
máquinas y dejara con vida a los 
hombres. - Pero no, para esta 
nueva bomba lo que valen son 
los ordenadores electrónicos, en 
ningún caso centenares o 
millones de vidas.

OTAN-PACTO
DE VARSOVIA

i

!

DE
AS

arista Karl-Hei^ 
olicía 
cido en un co^ 
fl suceso de rd 
emanes han d 
ción en el ataQ 
1975 y en elíl<^ 
áfica-Upi.)

Para la OTAN, según 
expertos militares consultados, 
la nueva bomba neutrcínica 
(conocida también como bomba 
de radiaciones mejoradas) tiene 
valores inesperados. Como 
alianza que se autodefine de 
defensa, la organizacicxi del 
Tratado del Atlántico Norte está 
temiendo siempre un ataque 
militar del Pacto de Varsovia, y 
para evitarlo utiliza la disuásiód 
de sus armas, cuando más 
sofisticadas mejor.

Al otro lado del telón de 
acero se piensa exactamente 
igual. Se tema un ataque de la 
OTAN y hay que evitarlo 
teniendo^ buenas fuerzas de 
disuasión.

Pero aquí, en la Europa 
Occidental, se teme en concreto 
a un avance de los soviéticos y 
aliados sobre Alamenia 
Occidental a lomos délos, 
22.000 blindados que posee el 
Pacto de Varsovia en sus 
fronteras con esta parte. La 
respuesta de la OTAN a este 
presunto ataque —el más temido 
aunque de iniciarse un conflicto 
probablemente los rusos 
utilizarían una estiategia 
distinta— tendría varias escalas.

La actual estrategia de la 
OTAN de respuesta flexible 
graduada" se basa en soi prender 
3l enemigo: lo mismo se 
utilizarían bombas nucleares 
tácticas (aplicables en el campo 
de batalla)., que estratégicas (que 
golpearían la vanguardia o 
retaguardia enemiga en puntos 
vitales) que simple armamento 
convencional.

El actual armamento nuclear 
táctico de la OTAN es sucio". 
En la prevista respuesta gradual, 
si hubiera que utilizar las armas 
existentes ahora se destruirían 
por igual hombres, máquinas y 
nfiedio ambiente. Si los carros de 
combate soviéticos entraran en 
Alemania Occidental y para 
pararlos los aliados tuvieron que 
utilizar sus bombas nucleares 
tácticas de ahora mismo, 
arrasarían su propio terreno, a 
5u Propio aliado invadido. 
Alemania Qxidental quedaría 
Convertida en un páramo 
lonabitable a causa de las 
Jpdiaciones nucleares que, tras la 
u^trucción de todo rastro de 

o industria y agricultura, 
' nipediría un nueve 
sentamiento humano en el 

territorio.
Por el contrario ¿Cuál es el 

PBPBl de las bombas de 
Potrones ante esta 

1 rti Sacrificar, sin
l ua, a millones de alemanes, 
I tr«h° • ® í ® ’’ '° que tan I ,PJP8amente,. contruyerúp I ® ®®9onda guerra . mundial 
■ «naemne. Permitir un nuevo I Potamiento humano que

pueda poner en marcha otra vez 
la tan eficiente producción del 
país.

Los militares de la OTAN 
acarician la idea de tener tan 
prácticas bombas a su servicio. 
Los del otro lado temen la 
posibilidad, sobre todo, at 
menos por lo que se sabe en este 
momento, porque ellos, no 
disponen de tan ingenioso 
artefacto.

Para todos los militares de la 
Alianza Atlántica la bomba 
neutrónica no es una nueva 
arma, ni siquiera más potente 
que las anteriores —incluso 
necesita de menos potencia para 
ser tan efectiva—-sino que se 

trata de un ingéniomortal, menos 
sucio que los anteriores.

BEGIN: UN PLAN OUE NO
CONVENCE La OLP rechaza la propuesta 

israelí, dada a conocer parcialmente 
en Washington

WASHINGTON, 21 (Crónica por Rafael ALONSO^ de Efe, especial para 
ARAGO N/expres.)

El primer ministro israelí Manahem Begin, ha puesto en Washington sobre la 
mesa las cartas de su secreto plan de paz en Oriente Medio, cuyo objetivo es una 
paz, “separada" con cada uno de los países vecinos árabes.

Después de cinco horas 
de intensas negociaciones en 
la Casa Blanca, con el 
presidente Jimmy Carter, 
Begin finalmente dio a 
conocer parte de los detalles 
de su programa de 
compromiso con los árabes. 
Un escéptico Jimmy Carter 
no se atrevió a predecir 
exito alguno para las nuevas 
propuestas israelíes que de 
modo categórico 
descartaron también la 
representación de ios 
palestinos en la conferencia 
de Ginebra. Pero tampoco^ 
echó un jarro de agua fría a* 
la iniciativa de Begin, 
limitándose a anunciar que 
el primero de agosto saldrá 
para los paises árabes al 
secretario de estado, Cyrus 
Vance con la última palabra 
israel i.

Begin logró durante su
visita a Washington de dos
días borrar en cierta forma la 
imagen de político 
ultra-radical y conservador 
aue había dado con sus 

eclaraciones anteriores 
sobre los territorios 
reconquistados a los arabes 
y su intransigencia pública a

La "BANDA DE 
LDS CUATRD", 
EXPULSADA 

DEL P. C. CHINO

negociar la 
israel( de

retirada de 
la ribera

occidental del Jordán.

Sin embargo, la opinión 
de los expertos diplomáticos 
indicaba ayer que Begin ha 
vestido a los mismos perros 
con diferentes collares y que 
su posición negociadora 
apsenas ha variado 
sustancialmente sn su 
cacareado plan “secreto” 
del que aquí se conocen ya 
hsta sus menores detalles.

El principal es el rechazo 
de plano de la “patria” o 
entidad palestina, pedida 
por el presidente Carter una 
y otra vez desde que llegó a 
la Casa Blanca. Lo más que 
aceptaría BBegin es la 
presencia de un estado 
semiautónomo en la ribera 
occidental del Jordán, pero
por supuesto 
bayonetas y el 
Israel.

bajo 
control

las 
de

En resumen, Israel qo 
espera retirarse'b<jo ningún 
concepto de la parte 
occidentali jorriana 
conquistaria en 1967,

aunque intente arropar esta 
intransigencia con ia noción 
de una semiautonomía que 
sería en realidad, según los 
expertos diplomáticos, un 
territorio israelí con un 
Gobieno marioneta 
controlado desde Jerusalem.

Las únicas concesiones 
aparentes serían la retirada, 
aunque parcial, de la 
península del Sinaí, para 
contentar a los egipcios y de 
parte de las colinas del 
Golán, pero sin dejar las 
alturas estratégicas al 
control sirio.

Begin quiere también 
empezar en octubre la 
conferencia de Ginebra por 
separado con los diversos 
representantes árabes para 
intentar lograr acuerdos 
también por separado y asi 
eliminar ia fuerza 
negociadora de los países 
árabes en bloque.

Pero aquí se adelanta ya 
que los:¿ países árabes, 
incluso Egipto, que por el 
momento aparece como el 
más beneficiado por el plan 
israelí, no aceptarán el 
rechazo de Begin de un

MAS PERIODISTAS 
SECUESTRADOS exprés

representante palestino en 
las negociaciones y menos 
aún la insistencia en 
eliminar definitivamente la 
posible creación de una 
patria para los palestinos.

RECHAZO DE 
LA OLP

BEIRUT, 21 (Efe-Up¡).- 
L,a organización de 
Liberación de Palestina 
(O.L.P.), rechazó ayer el 
llamado “plan de paz” del

primer
Men ahem

ministro israelí,
Begin, y le

calificó como “maniobra 
para ganar tiempo y sembrar 
la disensión entre los 
árabes” afirmó el portavoz 
de la organización, Mahmud 
L.abad¡.

REANUDACION DE 
RELACIONES 
RUSO-ISRAELIES

EL CAIRO, 21 (Efe).- 
Fuentes árabes fidedignas 
informan que la Unión 

'Soviética estudia en la 
actualidad la reanudación de 
las relaciones con Israel. 
Estas relaciones estafn 
cortadas desde 1967 
después de la guerra de 
junio y la ocupación por 
Israel de las tierras árabes,. 
escribe la revista "Akher 
Saaa” de hoy.

sición política contra elac-- 
tual Gobierno de su país, 
tanto de ultraderecba como 
de extrema izquierda.

PEKIN, 21 (Efe-Reuter).— Los murales que aparecen 
hoy en las calles de Pekín anuncian que los dirigentes 
radicales de. la “banda de los cuatro” han sido expulsados 
del Partido Comunista chino. Se informa en los carteles que 
la decisión fue tomada por el tercer pleno de la comisión 
central, que ai parecer ha debido reunirse el pasado fin de 

^^^Desde el martes, los carteles aparecidos en varios puntos 
de ia capital anunciaban la rehabilitación de Teng, el ex 
viceprimer ministro, que fue arrojado del poder por los 
radicales el pasado año. No obstante, aun no hay 
confirmación oficial del informe. Los observadores 
políticos de Pekin están convencidos de que Teng ha sido 
rehabilitado y esperan la noticia oficial en breve.

La expulsión del Partido Comunista es una sentencia de 
muerte política en China.

SOWETO; RAYO
DE ESPERANZA

JOHANNESBURGO, 21 
(Efe).— Jan Visser comisario 
de policía de Soweto, pidió 
a los hombres de negocios 
d e J-o h a n n e s b u r g o 
“comprensión hacia los 
problemas de los negros” de 
este distrito. Visser hizo su 
petición en un discurso ante 
la cámara de comercio de 
J oh a n nesburgo y que 
publicó el jueves la revista 
mensual de la cámara.

Ef comisario dé policía 
volvió el miércoles de 
Londres, ante la presión de 
las manifestaciones

Visser dijo en su discurso 
que el 80 por ciento del 
millón 200 mil habitantes 
de Soweto “son gente 
maravillosa y cumplidora de 

la ley” solo un 20 por 
ciento son los que crean 
problemas.

Traten a las personas con 
respeto y consideración, 
desarrollando una mutua 
confianza, acepten al negro 
tal como es, individualicen 
al hombre de acuerdo con 
su forma de ser de su 
naturaleza y su cultura. 
Procuren tenerse en el lugar 
de otro hombre y ver el 
mundo desde su 
perspe tiva. speten el 
derecho y del hombre ya la 
autodeterminación y a 
tomar sus propias 
decisiones” dijo el comisario 
durante su discurso.

Los mil policías blancos 
y negros que dirige Visser 
controlan las calles de 
Soweto desde que en junio 
del año pasado comenzaron 
los disturbios. En ios seis 
meses siguiente, 618 
personas murieron, en los 
violentos enfrentamientos

BUENOS AIRES (Resu- 
jmen agencias). Un periodis 
ta argentino, reportero gráfi
co, y otro brasileño, corres
ponsal del diario mejicano 
"Excelsior", han desapareci- 

'do en las últimas horas en la 
capital bonaerense. En los úl
timos 16 meses han sido ase
sinados tres periodistas se
cuestrados mientras se desco
noce el destino de otros 16.

MATANZA 
SALVAJE

ridad venezolanos en torno a 
la desaparición, ep Buenos 
Aires, del embajador argen
tino en Caracas, Héctor Hi
dalgo Sola. Fuentes confia
bles de esos cuerpos, citadas 
por el vespertino "El Mun
do" explicaron . que se inves
tiga a grupos de argentinos 

'radicados en Venezuela que 
constituyen núcleos de opo-

TRAGICAS 
RIADAS

WASHINGTON, 21 (Efe) 
Las lluvias torrenciales que 
ayer cayeron sobre Pensll- 
vania han causado ya dece
nas de víctimas en la locali
dad de Johnstown donde las 
aguas arrasaron casas y auto
móviles.

RUSHINCA (Rhodesia), 
21 (Efe-Upi).— Las tropas 
rhodesianas descubrieron 
ayer los cuerpos quemados 
de 23 miembros de una fa- 
miliq campesina negra que 
fueron encerrados en una 
choza por un grupo de te
rroristas negros y luego que
mados vivos en lo que un 
oficial del ejército calificó 
la peor atrocidad de la guerra

ESPIAS EN U.S.A.

MIAMI (Florida, FE. UU.) 
21 (Efe-Upi).- El FBI detu- 
ivo ayer a un alemán occiden
tal buscado por alta traición 
y a un norteamericano y les 
acusó de comprar planos y 
documentos sobre el equipo, 
componentes y armamento 
de todo tipo que llevara el
missil estadounidense
("Cruise") con objeto de 
vendérselo a los rusos.

SIN NOTIQAS DE 
HIDALGO SOLA

CARACAS, 21 (Efe).- 
Varios argentinos residentes 
en Venezuela son investiga
dos por tos cuerpos de segu-

DEPORTE Y
CONFORT, S.A.
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JOSE SILVA, "PADRE DEL CONTROL MENTAL
L "control mental", esta nueva ciencia, que tiene ya más de un millón de adeptos en todo 
el mundo, ha atraído la atención de los grandes científicos, porque ha logrado detectar, 

medir, y controlar las ondascerebrales conocidas bajo el nombre de frecuencia "ALPHA" y que 
son para el hombre, la fuente de la creatividad.

José Silva, su descubridor ha venido últimamente a Madrid para dar un curso superior. Tuve 
ocasión de encontrarle, de hablar con él acerca de las circunstancias que han rodeado el 
nacimiento de esta nueva ciencia, y de hacerle algunas preguntas.

Es un hombre natural, humano y 
cordial; tiene una mirada profunda y 
aguda, una sonrisa bondadosa donde 
aflora el sentido del humor. Rechaza el 
dogmatismo, es tolerante, y guarda, en 
todo momento, el contacto con su 
interlocutor. De talla mediana, y 
apariencia robusta, el pelo gris, 
abundante y muy corto, lleva un traje 
beige con camisa a juego,, y no 
aparenta sus 62 años. Da una sensación 
de moderación, equilibrio, 
concentración, y armonía interior, 
físicamente, es una mezcla de español - 
y azteca con la cortesía y las mane
ras de los hispano-americanos.

José Silva «Tá casado desde hace d? 
años, tiene 10 hijos: 3 chicos y 7 hijas

encontramos se olvida a medida que el 
señor Silva habla:

— ¿Señor Silva, a qué conclusiones 
llegó después de estos 22 años de 
estudios?

Comprendimos y averiguamos el 
hecho de que si el cerebro emite cinco 
longitudes de ondas, algunas de estas 
frecuencias son mejores que otras y 
nrás útiles para el ser humano. Nos 
dimos cuenta también que, en general, 
no estamos funcionando 
cerebralmente en la mejor frecuencia 
por su sincronía— yBuscamos entonces la
permitir a cualquier persona hacer

Bajo el 'control mental' uno se vuelve más 
consciente en su deber y en sus responsabilidades

q ue
mental”, 
casadas

se dedican todos al “control
a excepción de dos hijas 
fuera de Laredo, ciudad

situada en la frontera entre México y 
Estados Unidos, en el territorio de 
Texas, donde vive v nació el 11 de 
agosto de 1914. De padre mejicano, y 
madre americana, tiene la nacionalidad 
estadounidense.

UNA-SERIE DE 
“CASUALIDADES”

Me contó cómo el “control mental” 
nació gracias a ' una serie de 
“casualidades”. Cuando le llamó el 
Ejército americano, era ya ingeniero
en e I e c trón ica. tuvo como
compañero a un psiquiatra con quien 
habló mucho de psicología. Llegó a 
aficionarse tanto por esta rama de la 
filosofía que, de vuelta a casa, y 
durante muchos años, pasó parte de las 
noches leyendo 'a Freud, Young, 
Adler, James. Estudió hipnoanálisis, 
parapsicología, y, dentro de las 

filosofías o orientales, el ‘^budismo" “zen” 
la “meditación trascendental” Despues 
de cinco anos dedicados a estos 
estudios, e inscrito en todas las 
universidades a su alcance, comprendió 
entonces la necesidad de estudiar el 
cerebro y las frecuencias cerebrales. Le 
pareció que tenía que haber una 
relación entre la actividad fisiológica, 
psíquica, y espiritual del ser humano.

Esta investigación, empezada en 
1940, duró 22 años, durante los cuales

funcionar su cerebro conscientemente 
en una dimensión que antes era 
conocida como subconsciente. Lo 
conseguimos y llamamos a este 
método: “control mental”.

—¿En qué consiste?
— Es muy sencillo, a través de 

ejercicios mentales de concentración y 
relajación, se calma, se baja la 
actividad cerebral, pasando de la 
longitud de ondas, conocida bajo el 
nombre de Beta, que actúa a nivel de 
los sentidos físicos, a la frecuencia 
Alpha, que actúa en el nivel de la 
creatividad, y a las frecuencias Theta y 
Delta, cuya actividad se sitúa en los 
niveles del inconsciente.

— ¿Qué beneficio aporta al ser 
humano el funcionamiento de su 
cerebro a estos niveles?

SU energía, 
manera de

José Silva, padre de esa nueva ciencia titulada del "control ment^", que está consiguiendo 
numerosísimos adeptos en todo el mundo. (Foto, Efe-Fiel./

—Estos ejercicios mentales permiten 
el desarrollo psíquico y una utilización 
mejor de la memoria, inteligencia, asi 

marcha ocomo el que ponen en
casos, lasdesarrollan, según los casos, las 

facultades suprasensoriales como la 
telepatía, clarividencia, etc... Cualquier 
oersona que practique el “control 

mental” se convierte en hipersensitiva.
es decir que para captar información, 
no necesita estudiar sus sentidos 
biológicos. Por otra parte, este 
desarrollo psíquico que realiza la 
práctica del “control mental” en el ser 
humano, es el primero paso del 
desarrollo espiritual, y al hacerse más 
espiritual, se hace mas humano. 
Aumenta así el bien en el m.,undo.

dimensión, pero no de Ja misma 
manera. Con el “zen7 el'yogi neutraliza 
los estímulos externos y se concentra 
en ddesarrollar él control de su sistema 
fisiolcjgico. CuAndo se practica la 

“meditación trascendental”, se hace lo 
mismo con un estimulo externo para 
tratar de desarrollar una 
hipersensibilidad que permita sentir el 
estímulo interno. El hipnotismo trata 
el paciente en Alpha para corregir 
problemas psicológicos, y en Theta 
para corregir problemas fisiológicos.

RELACIONES ENTRE 
HIPNOTISMO Y 
CONTROL MENTAL

— ¿Qué relación hay entre 
hipnotismo y el control mental?

el

gastos de todos géneros, y damos un 
gran número de becas a todos los 
religiosos que las piden sin distinción 
de cultos, científicos, psicólogos, 
médicos,estudiantes, a las personas sin 
medios económicos suficientes. 
Algunos pagan la mitad, los otros 
nada. De esta manera, el control 
mental está al alcance de todos.

— ¿Qué importancia tiene Dios en 
su vida, señor Silva?

—Dios es nuestro Creador. De El 
venimos, a El volvemos. Nos 
consideramos como .misioneros 

universales del Creador. Nos ha puesto 
en este mundo, como a todos los 
humanos, para mejorarlas condiciones 
de/Vida, y hacer el bien. El “control 
mental” por otra parte, permite 
también comprender a este concepto

LAS FUERZAS OCULTAS DEL CEREBRO
alternó sús estudios con su actividad 
profesional que le permitió ganarse la 
vida y elaborar la técnica del “control 
mental”,-

En 1962, nació la asociación: “Silva 
Mind Control International”, que 
empezó a dar clases de “control 
mental”, en septiembre de 1966. El 
curso se dio en Laredo, en el Colegio 
Bautista de Weÿland. Un mes después, 
empezó en Amarillo, otra ciudad de 
Tejas, donde los alumnos pagaron ya 
por los servicios prestados. En tres 
años, los cursos se extendieron a toda 
la provincia, y en 1970, se daban en 
todas las ciudades importantes de 
Estados Unidos.

Ahora, un millón de personas, 
repartidas en 3 5 países del mundo, lo 
practican. En algunos países, los cursos 
se dan a través de profesores nativos, 
como es el caso de España, Venezuela, 
Perú, Argentina, Brasil, Méjico y 
Japón. En los demás países, profesores 
se desplazan de una a tres veces al año 
desde Estados Unidos para dar los 
cursos.

Al principio, una entrevista o una 
conversación con José Silva resultan 
algo extrañas para su interlocutor, por 
su manera de hablar siempre en plural 
cuando se trata de algo que toca de 
cerca o de lejos al “control mental”. 
Luego se acostumbra uno, y yo misma, 
llegue a inxerprexai esxe plural como 
un deseo de anonimato, y una manera 
de subrayar la labor de equipo que 
supone el ‘“control mental”, y los 
logros no sólo de su inventor sino de 

todos y cada uno de los que lo 
practican.

CONTROL MENTAL 
Y CIENCIA

—¿Señor Silva, insiste usted mucho 
en calificar el “control mental”, de 
“ciencia”. Cree que se puede 
realmente llamar así?

—No se trata de.la misma técnica, 
porque en el hipnosis, el sujeto 
hipnotizado, mientras más profundo 
va, mas se olvida de la experiencia. 
Mientras que en el “control mental 
más profundo va el sujetó más 
recuerda la experiencia. Por otra parte, 
el sujeto hipnotizado no pregunta, sólo

que se llama Oíos y nos ayuda de esta 
manera a acercarme a El.

UNA FE TOTAL

CINCO LONGITUDES DE 
ONDAS CEREBRALES

El anonimato del salón del hotel 
madrileño moderno donde nos

Ingeniero electrónico, por amistad con 
un psiquiatra mientras estaba en el ejército, 
comenzó a estudiar profundamente a 
Freud, Adler, Young, James, el hipno-análisis 
y la parapsicología
—Poñ supuesto. Por una razón muy 

sencilla; lo que es científico es le 
se puede repetir en laboratorio, en las 
mismas condiciones, conscientemente, 
tantas veces como se quiera o sea 
necesario. Es el caso del “control 
mental”

— ¿Qué seguridad tiene que su 
método es bueno?

—Nuestra seguridad parte dei hecho 
que., el efecto del “control mental” es 
siempre positivo. Soluciona problemas 
de toda indole, entre otros los de 
salud. En una palabra, ayuda^ a la 
humanidad. Y además, usted lo ha 
visto, cuando una persona lo practica, 
en seguida, anima a su familia y a sus 
amigos para que lo hagan y solucionen
sus problemas.

— ¿Podría 
mentar’con las 
má^s conocidas 

trascendental”.

comparar el “control 
otras'tÁcnicas mentales 
comr“zen". “meaiiación 
“hipnotismo”, Qué

tienen en cuinun, y cuales sun sus 
diferencias?

—Todas las técnicas mentales y 
disciplinas nos llevan a la misma

contesta. En el “control mental” la 
persona tiene la facultad de preguntar 
y contestar. Otra diferencia es a nivel 
de la frecuencia cerebral que baja a 20 
ciclos en estado de hipnosis, mientras 
que . alcanza 10 ciclos en el “control 

. mental” Estas diferencias se pueden 
controlar en laboratorio, a través de 
encefalogramas. Por fin, y este es el 
punto más importante, no hav 
dependencia del sujeto en el "control
mental”. Existe siempre un 

auto-control.
—Señor Silva, me parece que ha 

llegado el momento de abordar el tema 
financiero. ¿No cree que el curso dee 

“control mental”, puede resultar caro en
■<n país como España, donde el nivel 
des vida no se puede comparar al de 
Estados Unidos?

— Mire, hoy 
compañías se hacen 
mental" Ur» para 
cursos básicos, otra

en dia cuatro 
cargo del "contro; 
la enseñanza de 
para la enseñanza

des cursos superiores, una fábrica de
electrónica la última para la
impresión de folletos. Hay muchos

—¿Cómo ha incidido en usted el 
“control mental”: ha .supuesto un 
cambio espiritual o es usted el mismo 
que antes?

—Madura uno mas. Se vuelve uno 
consciente de su deber hacia los 
demás, desu responsabilidad, se vuelve 
uno más humano, más espiritual. En 
fin, después de tantos años de 
dedicación a“control mental” /a no es 
como antes, nuestra obligación es velar 
por la humanidad, .para qué no se 
lastime nadie.

—¿Qué recuerdo le gustaría dejar?
—Quisiera que me recordaran 

como el descubridor de un sistema tan 
flexible, tan universal, que se puede 
aplicar a todo tipo de problemas, en 
cualquier circunstancia, un sistema 
que, al mejorar el funcionamiento de 
la mente humana, automáticamente 
mejora a la humanidad entera.

José Silva tiene una fe magnífica, 
total. De vez en cuando, cita el 
Evangelio, y me impresiona esa 
consideración suya: “Alpha es el reino 
de los cielos del cual hablaba Cristo’ ■ 
Al tener entre mis manos los 
telegramas de agradecimiento que je 
fueron mandados a lo largo de los días 
que ha pasado en Madrid, pude v 
como aplica esto de “aquel que cree en 
mí y hace lo que hago este lo hará”, o 
“la fe mueve montanas”.

En fin, José Silva es un hombre 
sencillo, profundo, humano, amable, 
feliz, tal como nos gustaría ser a todos.

Martine DE MENDOZA
CORTINA

(Fiel-Servicios 
Especiales de Efe)
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ARSENIO ADVIERTE A TIEMPO

«BB Olli HEW
«»S"

e
l año pasado, por estas 

fechas, directivos y 
técnicos zaragocistas vivían 
engañados; así de claro. Esma's, 

si ustedes me apuran, añadiré 
que buena parte de los 
comentaristas deportivos y 
aficionados en general, pero, 
sobre todo, los mas optimistas, 
también pecábamos de un 
incomprensible exceso de 
confianza, que después pagamos 
con la más preciada de las 
monedas futbolísticas en 
circulación; Con el descenso de 
categoría.

Ocurrió, si ustedes fo 
recuerdan, que en el torneo de 
Lioa las pasamos "canutas" 
hasta el punto de que evitamos 
el descenso por casualidad y 
venciendo al Granada en el 
último encuentro; pero después, 
en la Copa de Esoaña, llegamos 
a la gran final de carambola. 

EL ZARAGOZA A ESCENA

MAÑANA LLEGAN

M
añana viernes, se 

levantará en La 
Pomareda el telón de una 

mÜV® campaña. Los 
jugadores que' tenemos en 
plantilla están citados en el 
astadio municiapal, (ni son 
Jodos los que están, ni están 
‘Caos los que son), al objeto 
u« que les presenten al 
auevo técnico en funciones, 
Arsenio Iglesias, y de 
comenzar el trabajo 
cotidiano. Como suele 
Ocurrir todos los años, el 
jugador, generalmente joven 
y con ilusiones, llega de los 
distintos puntos de veraneo

venciendo a rivales de muy 
escasa entidad, y este fue el 
detalle que nos confundió a 
todos. Un finalista, casi 
campeón (el señor Segrelles tuvo 
buena parte de culpa a la hora 
de privarnos del trofeo), no 
podía ni debía de pasar apuros, 
incluso sm reforzar la plantilla 
de jugadores. Aquí nuestro gran 
error.

Se traspasó a* Lobo" Diarte 
por sesenta millones, unos 
millones que terminaron de 
cegarnos, tratando de cubrir su 
vacante con Jordao y Planelles, 
dos jugadores que, por unas u 
otras razones, no terminaron de 
cuajar ni convencer. Puede que 
se trate de dos magníficos 
elementos, no lo pongo en diida, 
pero conste que en Zaragoza no 
encajaron. Lucien Muller, según 
repitió varias veces en el 
transcurso de la temporada, 
solicitó dos o tres refuerzos de 

risueño y optimista, pero 
después, al freir, será el 
reir...

Sin embargo, por 
circunstancias especiales, 
esta presentación de 
jugadores puede ser 
diferente, puede ser muy 
distinta, puede ser menos 
alegre que en campañas 
anteriores. En primer lugar, 
el equipo ha descendido de 
categoría y el aficionado 
está de uñas con su favorito. 
El detalle, supongo, pesará 
en el animo d_e I os 
futbolistas que “nos 
ayudaron" a descender, y 

absoluta garantía; refuerzos que 
nadie le entregó, pero que él 
tampoco reclamó al comienzo 
de la temporada, en el momento 
oportuno.

Pienso que no vamos a ser 
tan “borricos” como para 
tropezar dos veces en el mismo 
pedrusco, considerando, por 
encima de todo, que ahora 
mismo podría repetirse la triste 
historia. Las devaneos de Arrúa, 
las retiradas de García Castany y 
de Planas, las bajas de Violeta y 
Duñabeitia y el período de 
recuperación de Juan Bautista 
Planelles, problemas de menor 
cuantía, obligan al nuevo mister, 
Arsenio Iglesias, a lanzarnos el 
primer aviso, o la 
advertencia, como 
prefieran: "A la vista 
acontecimientos, —ha 
se impone el fichar a 

primera 
ustedes 
de los 
dicho-, 
algunos

jugadores". El que avisa no es 
traidor, sobre todo si lo hace a 

un poco menos en los que se 
incorporan a la plantilla 
como auténticas novedades, 
casos concretos de Camus, 
Salvatierra y Alonso, por 
ahora.

Examinando las cosas 
desde otra vertiente, nos 
encontramos con el 
problema que supone el 
desconocer la identidad de 
los hombres que ocuparán 
las poltronas directivistas, 
ya que son tres las 
candidaturas aue el próximo 
diez de agosto tendrán 
opción a ellas. En esta casa 
se trata de asumir una

tiempo, como Arsenio. Que 
nadie se lleve a engaño, no valen

postura de absoluta 
imparcialidad, en este 
momento transcendente y 
decisorio; imparcialidad que 
mantenemos por encima de 
todo, por sistema y ética 
profesional y zaragocista.

El no saoer a qué 
atenernos a estas alturas, 
respecto a directiva, es otro 
de los detalles, pues, que 
nos presenta como diferente 
esta concentración de 
jugadores. Además, por si lo 
anteriormente reseñado no 
fuera suficiente, tenemos la 
seguridad de que faltan 
todavía refuerzos de 
garantía en la plantilla, 
considerando las bajas y 
retiradas {¿) que se han 
producido últimamente. Se 
viene gestando una 
renovación masiva, que 
nadie sabe cómo puede 
responder ante unas 
exigencias de ascenso 
inmediato. El entrenador 
también es nuevo en esta 
plaza, con métodos distintos 
y "su librico” particular, 
que deseamos y esperamos 
encaje en nuestros planes.

Ahora una semanita al 
Pirineo, cinco o seis partidos 
de pre-temporada, (Arsenio 
no quiere más), y a rodar la 
bolita de verdad. Campaña 
incierta y dramática en 
perspectiva. Incierta porque 
han cambiado muchas cosas 
t todavía pueden cambiar 
mas; drmática porque todos 
los candidatos presidenciales 
nos prometen el retorno en 
un año a la División de 
Honor. A García Castany no 
le gustaba el calendario y 
Andrés Magallón no ve muy 
claro esto del ascenso en 
una temporada; en fin, ya 
veremos... De momento, 
pues bien venidos y suerte a 
toneladas, en la seguridad de 
que vamos a necesitarla.

Enrique PEYRONA

excusas de mal pagador, el 
tiempo es oro y el reforzar 
nuestra plantilla necesario, en 
lógico deseo de recuperar la 
categoría perdida en una sola 
temporada. Arsenio, pues, no 
debe de callar, sino insistir, al Gloria ARIAS.

EL REMO, LA 
SONRISAY LOS 
TROFEOS

Se celebraron los Campeonatos Nacionales de Remo en 
Mequinenza. De ellos, con sus buenos resultados, sus decefKionesy 
alearías nos queda esta imagen, feliz y sor lente de Rosana Roca, del 
Club ''Caori" ganadora en skriff cadete femenino, del trofeo 
Federación Española. Y alli la vemos recibiendo la medalla de oro ae 
manos del presidente de su club, doctor Cases. ,

Para Rosana como para otros muchos participarites fue una 
hermosa mañana competitiva Su sonrisa junto a la medalla y troteo 
conquistado bien lo demuestran. _

Bañólas fue la gran acaparadora de triunfos y trofeos. Pero algo 
importante también se nos quedo en Aragón, con una medalla de 
bronce en cadetes, mientfas que nuestras chicas lograban seis 
importantes medallas, dos de otro, dos de plata y dos de bronce. 
iBien por todas ellas!.

objeto de evitarse el mismo 
tropezón de Luden Muller y 
sinsabores a los aficionados de
Aragón. La cosa está bien clara, 
pero, ¿lo está para todos? ...
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las razones de
un candidatfli
------ —------------------------------------ ---------- _ ■ completamente satisfecho, ya que al | 

------ -I-   : término de la actual temnoraris"He sido víctima de una jugada 
de despacho"
"IVunca me opuse aí sistema 
democrático siempre que se respetase 
¡a fecha del 10 de agosto"

"De salir elegidos pondremos al final 
de la actual temporada, nuestros 
cargos a la disposición del aficionado"

"No soy partidario de ia contirjuidad. 
Es improcedente"

término de la actual temporada

NO cabe duda de que el candidato 
Eduardo Lahiguera, por unas 
razones u otras, es el que mas bulle y el 

que ma's ha dado que hablar y que escribir 
de los tres que sé que aspiran ai 
mandatario sillón zaragocista.

Y como sigue siendo noticia —como 
también lo son los otros dos— hemos ido 
en su busca. A los de “Zaragoza 
Deportiva" les dijo que estaba dispuesto a 
someterse a unas eleccionesjdemocráticas, 
para después decirles, que sf, pero que no, 
decidiéndose, posteriormente, por el 
sistema autocrático.

De .esto han pasado unos días y 
suponemos que habrán sido los 
suficientes para que Eduardo Lahiguera 
nos pueda aclarar, definitivamente, lo que 
a nosotros se nos antoja un cambio dé 
postura. Y como es honesto ofrecerle 
estas páginas para que nos lo aclare, aquí

estamos con él, no frente a él ni frente a 
nadie, para que nos lo explique. Y lo hace 
de esta manera que vamos a trasmitirles 
punto por punto y como por coma.

—Sepamos, señor Lahiguera, cuáles son 
las razones de su no a la democracia, 
como método válido para elegir al futuro 
presidente del Zaragoza. Suyo es este 
periódico para que usted, si lo desea, lo 
detalle en todos sus pormenores.

—En primer lugar quiero dejar bien 
sentado que debiera de empezarse por 
saber qué es democracia. Creo que 
significa el predominio del pueblo en el 
gobierno político de un estado. He sido 
protagonista de un enfoque incorrecto 
que ha ocurrido con relación ai sistema de 
votación.

—Explique ese argumento.
—Nunca me opuse al sistema de 

elecciones por sufragio universal, siempre

que la fecha establecida para el día 10 de 
agosto fuera intocable. Y quiero aclarar 
3ue esta fecha fue designada por la junta 

irectiva que actualmente presenta 
candidatura y aprobada por la Federación 
Española de Fútbol. Como esta fecha no 
podía comprometerse a respetarla el 
actual presiclente del Zaragoza, ya que el 
sistema del sufragio universal se iba a por 
lo menos tres o cuatro meses de la fecha 
establecida, opté, por el bien del Real 
Zaragoza, por la fecha impuesta por la 
actual junta y acepté.

— ¿No entiende quesupostura 
antidemocrática le favorece poco?

—Como consecuencia de esta jugada 
despacho se ha puesto en tela de juicio mi 
sentimiento democrático ante la afición. 
De todas formas quiero aclarar que, caso 
de salir elegido nuestra candidatura, 
nuestro juez, que es ia afición, quedara

pondríamos los cargos a su disposición 
para que sea esta la que elija su 
presidente.

—Hay quienes afirman que de su 
Junta, caso de salir elegidos, saldrá una 
fuerte oposición presidencialista. ¿Qué 
nos puede decir a este respecto?

—Entiendo que no es momento de 
hacer comentarios a este respecto, yaque 
ni se me ha pasado por la cabeza.

— ¿Qué opinión le merece la por 
algunos llamada junta de la continuidady 
por otros denominada como de la 
experiencia?

— Hablar de continudad en estos 
momentos lo considero improcedente.Se 
recordará que hace solamente mes y 
medio los medios de comunicación social 
y el aficionado pedian que siguiera Zalba 
con una reestructuración a fondo en su 
junta. ¿Ahora qué pasa que piden 
continuidad los reestructuradores? Creo 
que esta postura es improcedente, 
Respecto a la experiencia que hayan 
podido adquirir no se ha demostrado 
puesto que con ellos descendió el equipo 
a segunda. Por lo tanto no soy partidario 
de la continuidad.

—Y respecto al grupo directivo del 
otro presidente, Pérez Millán, ¿cual es su 
parecer?

—Simplemente, lo respeto.
—Y, para acabar, ¿hay alguna pregunta 

que no le haya hecho y que le hubiera 
gustado a usted que yo le hiciera?

—Sí, quiero aclarar que mi cargo como 
presidente de la junta de abonados de la 
Ciudad Deportiva, fue obtenido por 
votación del abonaclo y no por una forma 
graciosa del señor Zalba como se ha 
aireado por cierta emisora de Radio.

La entrevista no dio más de si. Estas 
son las razones de un candidato que no 
quiso la democracia. Era ético darle la 
oportunidad de que las aclarasi 
plenamente y se le concedió. Ahora qua 
cada cual, con la lectura, que saque sus 
consecuencias.

M.A.B,

AJEDREZ La papeleta de Arsenio será difícil
KORCHNOI, FINALISTA 
MUNDIAL

EVtAN (Francia) 21 (Alfil).- El auto-exiliado y gran maestro 
soviético Víctor Korchnoi obtuvo su quinta victoria contra Lev 
Polugaevsky, en una partida disputada el miércoles, aquí, 
correspondiente a la semifinal del campeonato mundial de ajedrez.

Korchnoi queda ahora, después de siete rondas, con una 
puntuación de 6-1 con respecto a su ex-compañero de equipo, y se 
especula con la posibilidad de que Polugaevsky abandone antes de la 
décimo sexta ronda.

mu ïmtBMas
TENIS

MAÑANA COPA DAVIS: 
HUNGRIA - ESPAÑA

BUDAPEST, 21 (Alfil). — El español José Higueras y el húngaro 
Jónos Benyik abrirán la eliminatoria de Copa Davis que disputarán 
las selecciones de Hungría y España, que se enfrentarán a partir de 
mañana, hasta el domingo, en Budapest.

El orden del sorteo ha sido el siguiente: -
Viernes, simples: Janos Benyik (Hungría) contra José Higueras 

(España). Balazs Taroczy (Hungría) contra Manuel Orantes (Es
paña).

Domingo, simples: Janos Benyik (Hungría), contra Manuel 
Orantes (España). Balazs Taroczy (Hungría), contra José Higueras 
(España).

esgrima

Las dudas van despejándose. Mañana los entrenamientos ofici^es 
del Real Zaragoza darán comienzo entre un clima de incertidumbre 
y sorpresas. Arsenio ya está en Zaragoza. Las incognitas de ultima 
hora son, por supuesto, los dos extranjeros, aunque Arma haya to
mado la doble nacionalidad por un buen pellizco de millones. El 
paraguayo, maestro en los “bulos” deportiva de los veranos, ahora 
dierque sí, que vuelve al Real Zaragoza, el club de sus amores y que 
de todo lo dicho no sirve nada. ¿Cuándo le entrara la sensatez a este 
sudamericano? Pero no viene mañana, como sena de ley, amo el 
próximo domingo. Parece ser que en Asuncion no hay vuelo charter 
o aviones dispuestos al llevar al ídolo paraguayo a tierras españolas. 
Su amigo el presidente de la KepúbÜca del Paraguay no le pone a 
disposición un avión privado para que el jugador pueda cumphr con 
su obligación. No hay pasajes en la capital paraguaya., tal vez los 
vuelos hacia Buenos Aires son más frecuentes que hacia Espana. For 
de pronto dice que vuelve... ya sabe que si no lo hace quedara apar
tado de los campos de fútbol de Europa, Asia y America. Tiene que 
estar aquí por obligación. . , _

lordao será el otro hombre polémico. Si, polémico deltodo Por
que a gusto dice que no está en Zaragoza y el Sportmg ha quedado 
borrado de la puja por hacerse con sus servicios ya que no hubo 
“entente”. Quizá fue Arsenio el que dijo que no debía de haber 
acuerdo, porque necesitará a jordao y muchos más para ascender 
al Real Zaragoza. .

Todo será que algún otro club puje fuerte por el negro que, por

ahora, continuará bajo la disciplina del equipo zaragocista; y deci
mos disciplina sin pasarnos a esta otra palabra tan consabida y 
que han hecho gala estos do hombres. Arrúa y Jordao, duranteU 
temporada: indisciplina. .

Arsenio deberá tener mano dura desde el principio, desde 
na si no quiere verse relegado a la función de comparsa del 
Tendrá muchos problemas, pero todo dependerá de su 
e inteligencia para resolverslos. Sabemos, de antemano, nal) 
problemas con Arrúa y Jordao juntos, no debemos olvidamos 
esto, por tanto que nadie diga, a mediados de temporada, 
equipo va mal por esta causa. Todos sabemos con qué se inicu, 
a quiénes se debe vigilar... El resto serán vaguedades. Amia «en 
el domingo y Jordao sigue en el Zaragoza. Habrá tema.

Daniel LLAGüERRI

EL "HOMBRE PAJARO" 
BATIO EL RECORD MUNDIAL: 
CINCUENTA MINUTOS

ESPAÑA, ELIMINADA 
EN FLORETE

FUTBOL

buenos aires, 21 
(Alfil).- Resultados de las 
"poules" del campeonato del 
mundo de Florete por equipos 
masculinos, disputadas anoche

"Poule (a): Unión Soviética y

Argentina (eliminada España)
Poule (b): Estados Unidos e 

Italia (eliminado México)
Poule (c): Alemania y Japón: 

(eliminados Brasil- ' y Puerto 
Rico)

DIMITE EL PRESIDENTE 
DEL SAN ANDRES

Barcelona. 21 (AlfU).- EI presidente y siete directivos del 
C.D. San Andrés, han presentado la irrevocable dimisión de sus 
cargos, según anuncia una nota del citado club de fútbol barcelonés.

LIMA^ 21 (Alfil).- El 
"hombre pájaro" ítalo-francés. 
Rene Ghilini, se lanzó ayer 
desde la cumbre de la montaña 
más alta del Perú, el Huesearan 
y aterrizó con todo éxito en el 
lugar propuesto, batiendo el 
récord mundial de vuelo libre.

Ghilini voló desde la cumbre 
del Huascaran, la más alta del 
mismo, con 6.786 metros y en 
una trayectoria que duró 
cincuenta minutos (desde las 6: 
15 hasta las 7:07 de esta

mañana), descendió 
localidad de Mitapampa, a 
kilómetros de Huaraz. .

Esta población 
f Huascaran se halla en lo 
del departamento de Anca» > 
norte de Lima.

El vuelo lo realizó 
subido en su alta delta, de co 
amarillo, naranja, blanca 
verde, reforzada con td 
metálicos, que le sirvieron 
timón.
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YASMINE
aguerri

LA MAS BELLA SEXY ORIENTAL

DIAL

EL CUERPO MAS SEXY DE VENEZUELA
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(nsabida y of 
lo, durante li

, desde 
sa del equipO' 
su habilw® 

lo, (jue haly 
olviaamos w 
orada, que® 
ué se inicuí 
. Arrúa vient

está de moda el que las viejas glorias 
la palestra, nos referimos en esta ocasión

a la canción, y hablamos de Estrellita Castro, quien con sus casi 
sesenta y tres años ha decidido rememorar todos aquellos éxitos de

sus buenos años. En su casa
recuerdos de todos los países.

, que es casi como un museo, llena de

"No lo hago por dinero, 
porque gracias a Dios, para vivir 
tengo de sobra"

■ "Aún no ha nacido la que pueda 
ocupar mi puesto el día que yo 
me retire" ■

—¿Qué hay de cierto sobre 
esta decisión suya de volver 
de nuevo a la canción?

~Si señor, ha sido una 
decisión mitad mía y mitad 
de una casa discográfica. Voy 
a grabar todas las canciones 
que me hicieron famosa en 
todo el mundo. Esto se va a 
hacer en Barcelona. Tengo 
firmado un contrato para 
grabarlas todas y que la gente

pueda escucharlas, todas 
juntas, sobre todo aquellos 
jóvenes que no me han 
escuchado todas las 
canciones, ahora tienen la 
ODortunidad de poder 
hacerlo.

—¿Hará alciuna gala?
—Pero chiquillo, si yo no 

he dejado de hacer galas 
desde casi hace cincuenta 
años, que te lo digan los

jóvenes que van a verme en 
los locales dónde actúo.

— ¿Esta decisión la ha 
tomado para ganar dinero o 
hay alguna ora razón?

—Por supuesto que no. A 
nadie le sobre el dinero pero 
no me hace falta para vivir. 
Ha sido una idea de una casa 
de discos que yo he visto muy 
bien, y por eso lo jiago para 
que puedan escucharme en un 
L.P. todas mis canciones.

— ¿Cuántos años tiene 
Estrellita Castro?

—Eso si que no te lo voy a 
decir. Tengo todos los que 
quiera la gente decir, me da lo 
mismo que digan una cifra 
que otra, creo que eso no 
cuenta a la hora de subirse a 
un escenário, y eso es lo que 
trato de demostrar yo, que a 
la hora de actuar se fijen en 
como lo hago y no en la edad 
que tengo. En estos 
momentos, encima de un 
escenario tengo más fuerzas
que muchas 
no que hagan 

—¿Cuánto 
una gala?

—Lo que

jovencitas, y si 
una prueba, 
cobra usted por

cobro ahora no
te lo voy a decir, pero en mi 
época dorada, cobraba 
sesenta mil pesetas, de esa 
cantidad nunca he pasado.

— ¿Es Cierto, que 
actualmente es una de las 
figuras más caras de España?

—Si, es cierto. Nunca 
jamás he bajado mi tarifa que 
he estioulado en una 
cantidad. Ahora, también le 
diré que he actuado muchas 
veces gratis. Si un empresario 
está necesitado, yo io hago, 
ahora, si este señor anda bien 
de dinero, yo tengo mi tarifa. 
Es más, muchos empresarios a 
los que no le falta el dinero 
no han podido pagarme lo 
que he pedido.

—¿Cuántas películas tiene 
en su haber?

—Cuarenta y cuatro, pero 
hace varios años que no hago 
cine, no porque no me lo 
hayan ofrecido, sino porque 
lo que me han dado no me 
convence. Para que yo haga 
cine en estos momentos 
tienen que ascribirme para 
mf, de lo contrario nada.

—¿No ha pensado regresar 
al teatro?

—Sr, desde luego. Tengo 
pensado reunir a todos los 
monstruos del cine, el teatro 
y la canción, pero no hay 
manera de ponerse de 
acuerdo. Esto va despacio.

— ¿De esas cuarenta y 
cuatro películas, cuál ha sido 
la que mas fama le dio?

— Sin lugar a dudas 
“Suspiros de España”.

— ¿Ve usted madera en 
ilguna de nuestras promesas 
para que pueda ocupar su
puesto el día que usted 
retire definitivamente?

se

—Podría haberla, pero la
única que vale un poquito 
mi niña.

es

■ "Los jóvenes tendrán ocasión de 
escuchar todas mis canciones en 
un solo disco"

su
Fotos y recuerdos de toda 
vida, alguien hâ asegurado

que Estrellita Castro, andaba 
muy mal económicamente 
hablando, pero podemos 
asegurarle que no es cierto. El 
edificio donde ella vive, un 
edificio de cinco pisos, con 
cuatro viviendas en cada uno, 
es de su propiedad. También 
tiene acciones en varios 
negocios, y aunque asi no

tuera, solamente los trofeos y 
recuerdos que posee lalos

— ¿Y quien es su niña?
—Hombre, ¿no sabes quien 

es mi niña? . pues Carmen 
Sevilla. Yo la llamo niña, 
aunque la verdad es que sólo 
es mi ahijada.

Según me cuenta la propia 
Estrellita Castro, ella lanzó a 
la fama a muchos artistas, 
entre ellos a Carmen Sevilla, y 
me dice que se siente un poco 
apenada porque aún no 
despunta ninq^una que la 
pueda sustituir. Textualmente 
me indica: “Aún no ha 
nacido en España la que 
pueda ocupar mi puesto”

—¿No siervte nostalgia de 
su pasado?

—Ninguna. Aún estoy en la 
gloria, mi fuerza no se ha 
apagado, y oor eso no puedo
sentir nostalgia. Cuando no
tengo galas, sueño que estoy 
en un escenario, que es to

artista, si los vendiera tendría 
el pan asegurado para toda su 
vida. Desde aquí, sólo 
deseamos a Estrellita Castro 
que siga teniendo esa salud 
que anora posee, y sobre 
todo, como no, que esta su 
vuelta a la. canción, sea un 
éxito, como lo ha sido toda 
su vida.

Texto y fotos: 
(Angel PEREZ 

SAPHAN PRESS)

CANCELA
SALA DE FIESTAS

ROYO, 5 y 7 - Teléfonos 211087 - 211259

ULTIMOS DIAS DE ACTUACION DE

BRONCO
Lo que de él dice la Prensa mejicana; 

¡¡EL CONTINUADOR DE lORGE NEGRETE!' 
¡¡LA REVELACION DE MEJICO!!
¡¡EL MEJOR EMBAJADOR DE

LA MUSICA MEJICANA"

ANNE SCARLATT
FABULOSA VEDETTE DE LA REVISTA

INTERNACIONAL
i

DUO MODHINA
LA NUEVA CONCEPCION SEXY

ESCUIIURALES MODEIOS
CANCELA, embruio de la noche zaragozana
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r-l tARrttlBAl-i cmcmim
ABQVNSOLA. —

Imitai 11 noche: B^ph»eL 
Mañana:' T tarde y U ño
cha.

CINK8 M «OTBÎNO
actualidades. —

(Todos púbiloos). IB loc^ 
looo^ aiwl*^ a an banco. 
Oeorge C. Scott, Joanna

A^^^DA. — S-7-9-11 (Mb^ 
yores 18). La L* 
b hierba. Anna Haywood, 
Mark Lester, Mónioa Gue- 
rritore. , _ , ,

CERVANTES. Sate 
4’45-6’46-9 y 11 (May. 18). 
13* semana: Pertere de n^ 
che. Technicolor. Un ulm de 
Liliana Cavani, con Dick 
Bogarde, Chariotte Ram-

COLISEO. — b-T15 y 10’45 
(May. 18 y menores acom
pañados). 9.* semana: R^- 
ky (Tres Oscar de Holly
wood 1977).. Sylvestre Sta- 
Uone, Tana Shire.

COSO. — 4’45-6145-9 T D 
(May. 18). El'detective. Co
lor de Luxe. Frank Sinatra, 
Lee Remick.

DON QUIJOTE. — 4’45-6 45-9 
y 11. (May. 18). Cambio de 
sexo. Eastmancolor. Victoria 
Abril, Lou Castell.

FLETA.—5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Viaje »I centro de 
la Tierra. Un film de Juan 
Piquer, con Kenneth • More, 
Ivonne Sentis.

GOYA. 1— 5-7-9-11 (May. 18). 
El prexeneta y 1» testigo. 
Monica Vitti, Ugo Tognazzi.

MOLA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Walt Disney presen
ta’ Dumbo. Technicolor.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores Í4). Los productores. 
Technicolor. Un film de Mel 
Brooks, con Gene Wilder, 
Zero Mostel.

REX. — 4’30-7’15 y 10’45 (To
dos públicos). La conquista 
deVOeste. Panavisión 70 mm. 
Metrocolor y sonido este- 
reoftolco. Gregory Peck, Ca
rroll Baker, James Stewart.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (To
dos públicos). Espartaco y 
los diez gladiadores. Cine
mascope - Eastmancolor. 
Dan Davis, Ursula Rizzo.

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 4’45-6’45-9 y 11. 

(May. 18). El anacoreta, 
fiastinancolor. Fernando 
Fernán G ó m e a Martina 
Audo.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mapo- 
WB It). Cotaaüi eolor^ 
José Bazatomll «Saza» PiQ- 
vella Faltoyano, Tere» lU- 
baL Mañana (May. 18). No

Jneg*
CINES M BEBSTBENO

ARLEQUIN-5-7-8-11.(^ 

mirad* d® ■** aehorit* Kn), Eaktmancolor. Te^ 
Rabal, Tony Andrews. Ulti
mo día.

GRAN VIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores de 14 años y menores 
acompañados). Un caradura 
simpático. (Dolor de Luxe. 
Burt Reynolds. Sonny Van 
Dyke.

latino. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Tiburón. Techni
color. Robert Shaw, Richard 
Dreyfuss, Roy Scheider.

MADRID. — SALA 1: 6-7- 
9-11. (May. 18). Los plaec^ 
ocultes. Eastmanoolor. Si
món Andreu, Charo López.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18). 
La siesta. Eastmancolor. 
Ovidi MontUor. Vicente Pa- 

' rra.
NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18). 

¡Bruja, más que bruja! F. 
- ' Gómez, FranciscoFernán

Algora, Emma Cohen.
OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). Camas blandas, ba
tallas duras. Peter Sellers, 
Lila Kedrova.

PAX. — 5-7-9-11 (Mayores_ 14 
aftoe y menores acompaña
dos) . El calzonazos. Paco 
Martinez Soria, Florinda 
Chico. Eastmancolor.

PARIS. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). La Corea. Eastman
color: Queta Claver, Angel 
Pardo.

ROXY. — 5-7-9-11. (Menores
acompañados), 
de Chicago.
Gene Wilder, 
bourgh. Ultimo

Ei expreso 
Technicolor. 
JiU Clay- 
día.

SALAMANCA.^-7-9-11 (Ma
yores 18), No somos de pie
dra. Alfredo Landa, Laly 
Soldevlla.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Zorrlta Martine». 
Nadiuska. J. L. Lópe» Váz
quez.

COMPRAMOS 
NAVE

En carretera de Valencia 
sector Coarte, de 
mil metros cuadrados.

Ofertas: Apartado 39 
ZARAGOZA

POR JUAN POCH

HORIZONTALES:

1. Profesión de la ley de 
Moisés.— 2. Mide por anas. 
(Cuerpo simple, gaseoso que 
forma parte de la atmósfera.- 
3. Atravieso.— 4.. Andar. 
Conjunto de dos. Vocales.— 
5. Falto de cordura. Color 
rojo sacado de la cochinilla .— 
6. Desvergüenza, 
atrevimiento.— 7. Seno. 
Impetu, prontitud.— 8. Meter 
ruido con los pies andando de 
un lado a otro.—9. Palo largo 
y delgado. — Burro.

VERTICALES:

DOS GRANDES REPOSICIONES

en CINE
Y CON CATEGORIA 

EN VERSION

COSO
DE ESTRENO 

INTEGRA

WlPHMEa® *JMXKIM(*lUnD BOCHO-WKIJAM WINDOM-WIMJSMITE 
nMMPOR6QRD0KD0U6lAS*«MM:WBrMAm-mDÉHwa>wfip**

nMwwoM

lEERmiGK 
JNSqUEUNEBiSSET

1, Inteligente, dispuesto, 
caoaz Censoñantes 
consecutivas 2.
Preposición. Carril, icdada. 
3. Plural de consonante. 
Comer por la noche.— 4. 
Rápidos, precipitados. 
Repetido y familiar, padre.— 
5. Símbolo del rutenio. 
Compañía.— 6. Habitante o 
morador de un lugar. Nota 
musical.— 7 Catedral. Signo 
del Zodiaco.— 8. Símbolo del 
molibdeno. Apoyan el codo 
sobre alguna parte.— 9. 
Ondula. Circunferencia.

SOLUCION:

’ojv ‘Bapuo
•g —'UBpoov '8 —’saijv 
■oas 'L —«1 ’B|O3U| '9 
— BiQ ‘ny 'V "S —‘Bd ’sopnBtí 
’V — ‘JBuao 'sag 'g —’BJapoy 
■U3 ‘Z — AIS ‘lldBH 'l ‘A
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'L 
' S

•OUSVBJBA 
■jBa|BdB4i ’8 —■epri ‘uag 
-'oJBosaa'g —"boeToooi

3 V ■ o n a
—‘a’oojns'g'g —’uoaN 'Beuv
*2 —"OLUsiBjqaH '1 ’H

n\/o

B

^NORBAC

4’45-6’45-9 y 11 — (Mayores de 18 años)

en Cine VICTORU
¡VUELVE UN HEROE DE LEYENDAl

VELA MELERO
CALVO SOTELO 52 TEL 211625.233421

MASCARILLAS y 
RESPIRADORES

naNDHSIS /URSCLAKEZO

5-7-9-11 (TOOOS PUBLICOS)

Y LOS DIEZ GLADIADOR
TECHNICOUOa/CINEMASCOPfi

Directo»
NICK NOSTRO

CADA TARDE.

CADA NOCHE

"EL PAPAGAYO' CANCELA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

Nueva dirección por universita
rios. Donde el ambiente lo ha
cemos entre todos OS INVITA
MOS A ESCUCHAR A LOS 
CANTADORES NOVELE.S 
ARAGONESES TODOS LOS 
JUEVES - NOCHE. (Entrada 
gratuita). Abierto: Jueves y 
viernes noche. Sáliado, tarde 
y noche. Domingo, tarde.
Camino de las 'Forres, 96.

GALLERY 2
Si busca trarjquilidad y 

reservado ambiente, tenemos lo 
que úsled desea. Liñan, 8 
(detrás de Telefónica, San 
Vicente de Paúl). Telefono 
29 11 66.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

STORK-CLUB

Tarde: especial parejas. 
Noche discoteca-club hasta las 3 
de la madnigada. Centro ciudad 
Independencia, 19. Tel. 
21 48 04

GRAWER CLUB
Cómoao, personal y 

diferente.. Calle Moncayo 
CASETAS.'

Elegante. Si^pcto. Distinto 
“La diferencia es su ambiente’’ 
San Ignacio de Loyola, 13
Teléfono 21 48'56

Sala de Tiestas, Royo, o. 
Teléfono 21 12 59. Sienipre las 
m. ejurís atra ç'c iones 
i n ternacionaleí. Y LA 
CANCELA DECORO MUStCAL

PARSIFAL
Noche de sábado. Fiesta de 
noche p»ra matrimonios 
jóvenes. (Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. Teléfono 23 51 84.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta 
de 5 tarde a 3 madrugad»' 
vuelve a su ambiente

1800
SENECA

Recuerdos los éxitos de ayer,» 
viva loe actinales y conozca loe 
fúñenos, visando a través de la 
jñuaiea. Cavia, 10.

NUEV A, DISTINTA, 
ACTUAL. El mejor sonido con 
la música del momento. Ya so 
dice: “Eso w Séneca y su' 
ambiente’’. LA RIPA, 5.

la música ma.* original y cl am 
bum te más agradable .Sevilla, 6 

Teléfono 37.92 (MI

Reninón y juventud, en un 
ambiente distinto 
Recicnlmiente innugiirado: en
'■’•'.n Inan de. b Cru/.. 28

CHARLESTON 
AÑOS 20 IGUANA

DESPUES- DE SU BQDA; 
BAILE EN CHARLESTON. 
Extraonlinaríamcnte reformada 
¡lircccióii y Teléfono: 39 69 52

juventua, ntmoe, diversion. 
Precios jóvengá- Calle Madre 
Vedruna, 11. Telefono 
21 70.52.

SGCB2021



ESPECTACULO

FERNANDEL
AHORA

CON CABALLO
cine cómico

PROGRAMAS
PRIMERÂ cadena

segunda cadena

-7-77 / PAG. 23

Femandel

allí lo
IQuápasa contigo... Micky!

muestra

quecreo

se

El paseilio'

HOV . Y MAÑANA

una 
muy

resigna al sacrificio y se 
lleva a Ulises, (el caballo) 
hasta la Comargam, 
donde los caballos viven

en libertad y 
suelta.

La película

programa, o de 
"fiesta", que está 
bien.

El hombre no

toda su composición 
artística y vida. No hay^ 
duda de que "Etcetera" 
es un programa con: 
etcétera, etcétera, 
etcétera... y más etcétera.

Yo creo que alguien 
pensará que la tengo 
tomada con Iñigo, y que 
su programa, vamos, su 
"fiesta" está muy bien...; 
pero quiero que alguien 
me explique cómo se 
pueden criVicar y detallar 
todos los fallos de un

empezó la cosa bien con 
las “camoanas de 
Linares" de Farina; que 
tampoco estuvo mal la 
cosa con Sheila..; pero 
quiero que me analicen el 
americano "pop" del día 
con su Dr. Frankenstein y 
sobre todo, al cómico 
venezolano. ¡Olé la 
gracia! ¡Que no se pudo 
aguantar!

Pues hoy, jueves, en la 
sesión de noche y tras la 
etapa del "tour" rie 
Francia, podremos ver 
"El Cine", que nos 
ofrece una película de 
Henri Coipi, "Feliz quien 
como Ulises". Está 
protagonizada, otra vez, 
por Femandel, a quien 
ya vimos el sábado 
pasado en "Alí Babá...".

Yo creo que a Micky 
le cortaron el rollo, 
porque no llegaba en la 
última..; pero quiero 
creer eso, porque no 
quiero pensar que le 
cortaron por el tiempo, 
mientras que el cómico 
venezolano se pasó. Pero 
en todo. ¡O no!.

Escribe: JAVIER

"YO CREO 
PERO QUIERO

creo que se 
preguntarán aue dónde 
dejó a Micky; pero 
quiero .que vean que no 
todo son censuras y que 
si Micky no es un 
fenómeno de la canción, 
puede ser un gran 
"shownan" y a mí me lo 
demostró y sabe hacer 
"el indio", pero eso sí, 
con gracia. Y eso que 
estaba de un contento 
subido, ¿Es que se le ha 
ido la pena después de lo 
de Eli revisión? ¿Qué 
pasa contigo... Micky?

La danza'

Y otra de FemandeL 
No, si ya digo yo.,. Es 
que en TVE o no te 
ponen la película de un 
actor en diez años, o te 
colocan dos en cinco 
días, que es lo que ha 
pasado con Femandel, 
que tan pobre impresión 
causó en AlíBabá, quizás 
por ir dentro del reparto 
de una versión tan 
“rara", ¿o mejor mala?

Parece que la de hoy 
es mejor, pues al hombre 
le toca salvar a un 
caballo, que ha estado 
cuidando 25 años y que 
está destinado como 
caballo de picador.

Mañana, en la 
sobremesa, tras el 
habitual "Telediario", 
podremos ver el 

magazine "Etcétera". 
Llevará como temas los 

siguientes' "La danza" 
con Víctor Ullate. 
"Niños pintores y la 
plástica". "Viaje a 
Canarias", concreta
mente a Tenerife. "El 
único pueblo neutral de 
la guerra civil". Patones. 
"Ernesto Haifter", con 

algo de ternura y 
melodrama, junto con la 
alearía y comicidad, 
fáciles en las películas de 
Femandel. Así las 
aventuras del hombre y 
el caballo, para llegar al 
“paraíso"de los caballos, 
serán difíciles y parece 
como si todo se aliara 
para que no lleguen a su 
fin; naturaleza, hombres, 
y se mezclaran con las 
salidas jocosas, fáciles, 
alegres, del cómico 
francés, que ve mezcladas 
en él, las dos cualidades 
de la película; divertido 
y, al mismo tiempo, 
emotivo.

Habrá que verla, que 
para eso vimos la de Alí 
Babá, que era peor.

Más tarde, habiendo 
escuchado ya "Página 
musical", seguiremos las 
aventuras del "Cónde de 
Montecristo", que ya se 
ha escapado, pese a que 
la secretaría técnica de 
emisiones de RTVE, que 
facilita el argumento y 
contenido de los 
programas, la haya 

tomado con el conde y 
lo tenga aún encerrado 
en la cárcel, hasta los 
capítulos IX-X, cuando el 
conde se escapó en el VI. 
No lo entiendo, de 
verdad. Más tarde, y para 
que no se quejen los 
aficionados, tenemos 
otra vez "toros".

13,45
Carta de ajuste

14,00
Programa regional si
multáneo

14,30 
Gente

15,00 
Telediario

15,35 
¿Quién es...?

16,05
Oficina Delphi. "Pro
yecto: El hombre 
del piso de abajo".

16,55
Variaciones sobre un 
tema rococó. Tschal- 
kowsky.

17,20 
Dibujos animados y

19,15
Carta de ajuste

19,45 
Presentación y avan
ces.

19,46 
Dibujos animados.

DESDE 
VALENCIA 

TDRDS

Mañana, desde Valencia, toros en TV, E. con rejoneadores y dies
tros a pie toreando dos toros cada uno, Santiago López y Ricardo 
Fabra.

La comda se puede calificar como la corrida de los contrastes, 
pues ahí tendremos uno en la intervención de diestros de a 
caballo y de a pie mezclados. También será interesante 
contemplar la diferencia, no contraste, del rejoneo de Alvaro 
Domecq, sobrio y con clase, que dá la experienda y el joven 
portugués Joao Maura, que tan grandes éxitos viene obteniendo 
en nuestras plazas, más arriesgado, menos clásico y, en nuestra 
opinión, haciendo sufrir más al caballo. Y es que el chico además 
de ímpetu que lleva con su edad, sabe que se gana al público 
demostrando valor y así hace gozar al aficionado del riesgo y de 
la valentía y sufrir a los amantes de los animales. Y, digo yo, 
¿sería capaz Femandel de llevarse al paraíso al caballo de Maura, 
junto con su "Ulises"?

18,00
Campeonato de Es- 
ña de tenis juvenil.

19,35
Un globo, dos globos 
tres globos

21,00 
Telediarlo

21,30 
Tour de Francia

21,40 
Feliz quien como Uli
ses. 1969.

0,05 
Ultima hora

0,15 
Poesía e imagen

0,20 
Despedida y cierre

19,55
Redacción de noche
21,00 
Poiideportivo.

22,30 
Trazos
22,30

I Despedida y cierre.
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buenas

ZARANDAJAS
del día. En

L Consejo de Ministrœ, que ayer 
no se celebró en virtud de una ur
gente “desconvocatoria" presiden
cial, es hoy el ombligo de la actua
lidad, especialmente económica, 

los mentideros madrileños se afirma
que Fuentes Quintana o ha dimitido o está a 
punto de hacerio. Dicho de otro modo: no hay 
acuerdo entre ios integrantes del equipo econó
mico. Sus largas reuniones no sirven para alcan
zar la, en este caso, necesaria unanimidad e, 
incluso, mientras tanto, Comercio se ha sacado 
de la manga un real decreto para la contención 
de los precios que atufa a ineficacia y a viejo 
estilo.

Desde el año 69 hasta el año 73, bisabuelo ya 
el dictador y agotada la fantasía desarrollista, 
se incubaron buena parte de los males que hoy 
padece el país en el orden económico. Antes 
José Antonio Girón, y sus herederos en el Minis
terio de Trabajo, perfilaron una legislación 
laboral torpe y demagógica que cimenta la otra 
familia de males que afecta a nuestra maltrecha, 
improductiva, devaluada, inflacionista y pobre 
economía. Y, además, las prebendas, las sinecuras 
y los privilegios que configuraron el misticismo 
picaro de la oligarquía más tradicional.

Es difícil salir de tan considerable embrollo y, 
sobre todo, resulta imposible hacef tortillas sin 
romper huevos. De cara a unas elecciones munici
pales, por si lo anterior fuese poco, resulta más 
presentable hablar de reforma fiscal o de gravá
menes patrimoniales que de impuesto» sobre el 
consumo del tabaco y del alcohol o de parecidas, 
y recaudatoriamente rápidas, fuentes fiscales. 
Así estamos: mal.

No hay que olvidar tampoco que en los últi
mos años cerca de trescientos mil millones de 
pesetas — setenta mil de ellos desde enero — han 
salido del país, Alguien tendrá que pagar los 
vidrios rotos. O quien los ha roto o los demás. 
Pero mientras todos los vidrios — torpe desarro- 
Hismo, fuga de capitales, paños calientes, privile
gios sectoriales o financiación digital — no estén 
pagados y bien pagados, no habrá nada que 
hacer. Lo demás son zarandajas.

Martín Ferrand

SIGUE EL MOTIN

ujiiiu íK anuim
•
 La fuerza pública con bombas de humo 

Y balas de goma ha lanzado ya dbs ataques 
contra las galerías ocupadas por los amotinados

•
 Los presos les hacen frente con ladrillos 

y piedras
Columnas de humo se levantan de las 
azoteas tomadas por los comunes

Desde el exterior de hjiT 
se observaba bastante 
de humo en las azoteas i* 
es tampidos con cíe”* 
frecuencia, mientras" 
helicóptero sobrevolaba !.. ‘ 

INCENDIO PROVOCADO I

Varias ambulancias se han estaáonado 
én la prisión

MADRID, 21 (Europa Press).- A la una menos diez de esta 
tarde, terminaron las hostilidades en la prisión de Carabanchel, y la 
tranquilidad ha retornado a la zona.

El ataque de las fuerzas de policía ha durado unos cincuenta 
minutos, con lanzamiento de botes de humo y de balas de goma. 
Los enfrentamientos se han producido sobre todo en las galerías 
números 7 y 3,..que es donde mayor número de reclusos se 
encuentran concentrados. En los tejados de las galerías 6 y 5 apenas 
ha habido violencias.

Los camiones cisterna de los 
bomberos, que hablan llegado 
hacia las doce y cuarto, han 
abandonado el lugar, tras 
extinguir el incendio en el 
bosquecillo cercano al penal. 
Este incendio fue iniciado 
durante el ataque por familiares 
de los presos, que presenciaban 
los hechos desde el exterior.

A la una menos cinco de la 
tarde, la calma es prácticamente 
total de nuevo en el interior de 
la prisión donde continúan 
es lacion ados los vehículos 
— escalera del parque de 
bomberos. Y a no sale humo de 
los edificios porque el viento ha 
dispersado el que produjeron los 
botes.
NO SE CABE SI HA
HABIDO HERIDOS ________

Por el momento, en el 
exterior de la prisión no se ha 
podido saber si se han registrado 
heridos, tanto por parte de los 
reclusos amotinados (por botes 
de humo o pelotas de goma), 
como por parte de los policías 
armados (por los ladrillos y 
piedras lanzados desde los 
tejados por los reclusos);

Desde la galería 3, los 
reclusos están lanzando hacia el 
exterior mensajes envueltos en 
fiiedras. Sin embargo, los 
anzamientos son cortos, y los

mensajes quedan dentro del 
muro de la prisitrn. Al parecer, 
los reclusos intentan comunicar 
cuál es su situación.

En el exterior de Carabanchel 
han sido despejados los 
aire dedore s y alejadas las 
personas concentradas ^allí, 
familiares y curiosos. PcJicias a 
caballo patrullan a lo largo del 
muro del recinto.

Los abogados que han 
intentado actuar como 
mediadores a lo largo de todo el 
conflicto se encuentran también 
en el exterior. Al parecer, han 
entrado a la cárcel esta mañana, 
pero no han conseguido ningún 
resultado en sus negociaciones, 
tanto con la dirección como con 
los reclusos.

NUEVO ATAQUE

comprdjar si ha habido algún 
herido.

La parte frontal de la cárcel 
ha sido despejada totalmente por 
la policía armada, y se han dado 
varios casos de histeria entre 
unas mujeres, probablemente 
familiares de los presos, que se 
encontraban en la puerta del 
penal. Columnas de humo se 
levantan en las azoteas ocupadas 
por los amotinados. Los reclusos 
responden con el lanzamiento 
deqiiedras y ladrillos.

MENSAJE DE LOS
PRESOS _________________

Las personas crue se enoai 
tran en los alrededores d» 
cárcd, en su mayoría fami» 
y amigos de los presos, prcii¡¡ 
ron fuego a unos matorr¿,i 
un bosquecillo situado en fu, 
del penal. Las fuerzas del oij, 
dispersaron a los incendii^ 
aunque permitieron la prtjj 
da de los periodistas.

Los coches de bomberot,!,' 
dies-escala, aparcaron dentio^ 
la cárcel.

Por otra parte, el trafica 
transitaba por la caireteri^ 
pasa delante de la cárcel no)] 
mtemunpió, aunque la ciic, 
dón era muy lenta y se ptei 
jeron algunos parones. El inta| 
dio provocado en los matoi 
cercanos dificultó la circuí 
normal, y algunos vehí 
entre ellos los de algunos 
distas, tuvieron que ser retná,

ENFRENTAMIENTOS

segunda descarga contra los 
amotinados de la cárcel de 
Carabanchel. Con una orden 
estricta de abstenerse de 
disparar balas, han lanzado 
enonnes cantidades de botes de 
humo.

Han llegado a la cárcel de 
Caríibanchel de quince a veinte 
vehículos de la policía, de todo 
tipo, así como un autocar de la
Guardia V anas
ambulancias. Ño se ha podido

AYER EN CARABANCHEL
Hacia las 6 de la tarde todo hacía preveer que pronto 

podía iniciarse una acción policial para rescatar a los presos 
de las terrazas, ya sin agua y sin alimentos. Las fuerzas del 
orden ordenaron retirarse ai público que había en os 
alrededores y a la prisión entraron varios furgones de los 
que suelen utilizarse para el traslado de reclusos, tos actos 
vandálicos que han protagonizado los presos en una oleada 
de furia y desórdenes supondrán una pérdida considerable 
del presupuesto estatal y bastantes días de reparaciones en 
la cárcel, lo que obliga a los traslados de presos a otras 
cárceles

Al reducido número de familiares de los reclusos que 
pasaron la noche en la puerta de la cárcel, se unieron ay®!^ 
muchos más, principalmente madres de los reclusos, ti 
número de personas que permanecieron ayer ante las tapias 
de Carabanchel sobrepasaban los dos centenares.

Mientras los abogados negociadores, esperaban a la 
puerta de la cárcel una respuesta del director general de 
Instituciones Penitenciarias, a las peticiones de los reclusos, 
funcionarios del citado centro penitenciario colocaron en la 
puerta del centro dos listas con 124 nombres la una y 48 la 
otra, de los reclusos que fueron trasladados a los penales de 
Dueso de Santoña y Guadalajara respectivamente.

Según los citados abogados los amotinados continúan 
firmes en sus peticiones (indulto lo más amplio posible, no 
a las medidas disciplinarias y traslados negociados), a los 
que añaden los retornos de fos presos del FRAP y el 
G RAPO trasladados por la mañana a otras cárceles.

Los presos recibieron anoche un ultimatumpara deponer 
su actitud según han comunicado a gritos desde su posición. 
Si no descendían antes de las 21,45 la policía podría usar 
los medios que considerara oportunos para hacerles bajar. 
Este mensaje de los presos fue escuchado poco antes de que 
la policía desalojase a un grupo de familiares que se

encontraban frente a la terraza dialogando con los 
amotinados. _ . ..

Sobre las veinte horas se produjo un pequeño incendio 
junto a las tapias de la prisión, en las cercanías de un 
transformador eléctrico.

Alrededor de las 21 horas tuvo lugar una manifestación 
en las inmediaciones de la estación del metro de Aluche y 
zona cercana a la prisión. Como consecuencia de ella se 
cortó la circulación del metro y en los alrededores había 
una densa humareda tras la intervención de la policía que 
dispersó a las manifestantes mediante botes de humo y 
cargas a caballo.

A las once y media de la noche, el director general de 
Instituciones Penitenciarias, señor Moreno, se puso al habla 
con los abogados encargados de las negociaciones, a los que 
hizo entrega de unas propuestas para que fueran 
comunicadas a los presos amotinados. Estas consistían 
esencialmente en los siguientes extremos: que se les iba a 
permitir la bajada, que va a ser presentada la reforma del 
reglamento penitenciario a las Cortes, y que se aplicará el 
reglamento de sanciones vigentes, aunque con humanidad.

A las diez de esta mañana 
había concluido el último plazo 
concedido a los reclusos de 
Carabanchel para que 
depusieran su actitud. A las 
doce menos cinco de la mañana, 
comenzó la actuación de las 
fuerzas del Orden Publico, para 
poner fin al motín.

A1 comenzar a actuar la 
Fuerza Pública, grupos de 
reclusos intentaron ocupar la 
primera galería por la^erza. 
Los intentos se ocupación han 
ádo varios, y la fuerza pública 
los ha rechazado sucesivamente.

A las doce de la mañana se 
desarrollaba un enfrentamiento 
entre los amotinados y los 
agentes del orden.

Poco antes de las once y 
media de la mañana los presos 
lanzaron un mensaje desde las 
azoteas. El mensaje fue recogido 
por un familiar de los presos 
que, al ser observado por un 
policía, quiso ocultarla El 
policía le explicó míe si era un 
mensaje, podía leerlo.

El mensaje iba encabezado 
por varios S.O.S. en grandes 
letras y explicaba que “la tregua 
áempre es la preparación de un 
ataque, un ataque puede 
degenerar en lo peor”.

Asimismo, los presos pedían 
ayuda, y comunicaba que se 
estaba abriendo un agujero 
bastante grande en la sexta 
galería. Ellos pensaban que “el 
ataque” podía venir por ahí. 
También manifestaba que., no 
tienen agua ni comida, y pedia 
ayuda en diversos organismos 
internacionales, la Cruz Roja, 
etc.

BOMARDED
DE HUMO___________________

Mientras tanto continuó] i 
batalla entre la policía yî 
reclusos eme ocupaban lasa 
teas. En la sexta galería, hi 
de la fachada, es donde míii 
tividad se apreciaba. La polil 
continuaba lanzando bombad 
humo y balas de goma, mietld 
los reclusos respondían con a 
lluvia de piedras y adoqiád 
Los cristales de las venial 
aparecen todos rotos, y 
edificio muestra las huella 
los ataques y de los in 
de días pasados.

Por otra parte, se haaUl 
que los treinta presos qw pq 
manecían en huelga de hiahi 
fueron trasladados a la uitf 
media de la noche de ayer lOf 
doba, junto con otros 13 
sos más.

Los familiares y amigoí^ 
los presos, así como los 
dores y curiosos, se han oáf 
sado sin «jue fuera necesui 
intervención de las fuera! ( 
orden. l
LOS TRASLADOS Î

'EA
De sin

En las proximidades ái 
cárcd de Carabanchel,, k •
cuentran gran número de lí 
liares de los presos, que is^__ _____ ___ presos, quem^ j 
tan enterarse de dónde han» 
tradadados sus familiares. 1 |

Como es sabido, estánI 4
puestas la lista de los preso!) 
ya han sido tradadados. Port) 
parte, todavía no han sidoí 
puestas las listas de los 
tradadados a Zamora (1% 
Soria (63), y a Segovia (i 
Estos traslados hacen un 
tal de 276 que, sumados» 
172 de ayer, hacen untotí 
448 presos tradadados.

ANOCHE, MAS 
INCENDIOS PROVOCADOS

BARCELONA:

También los presos de la 
Cárcel Modelo, millón que con 
su actitud a la de los presos de 
otras cárceles españolas. Tras el 
motín, sobre las trece y inedia, 
varios grupos empezaron a subir 
a las azotea.s deJ centro, dando 
gritos y reclamando la presencia 
de diputados y senadores, así 
como de los representantes de la 
prensa.

MURCIA

.Sobre las cinco de la tarde, 
los reclusos de la prisión 
provincial de Murcia 
comenzaron a amotinarse y a 
subirse al tejado, cosa que 
consiguieron entre cuarenta y 
cinco y cincuenta de ellos. En lo 
alto de la cupula colocaron un 
cartel, donde se leía: “trabajo, 
amnistía, libertad”, palabra.s uue 
estuvieron gritando a intervaJoSv

A las doce de la mañana ante 
b negativa de los presos a bajar 
de.' las azoteas en las que 
permanecían desde hace cuatro 
dias, las fuerzas del orden 
comenzaron a bombardearles 
con botes de humo, y al parecer 
también balas de goma, en un 
intento de desalojar a los presos 
de las azoteas.

Los presos intentan rechazar 
los botes, mientras dan gritos de 
“policía asesina”, que fueron 
coreados por los familiares y 
amigos que permanecen fuera 
del recinto.

En toda la zona colin^ 1 
con el centro penitenciu® ® 
Carabanchel, los bomb®*®* h 
vieron que intervenir la P* a 
noche desde las 10 bastaje 
las 12, para apagar los oís® 
incendios provocados yj 
conocidos, con motivo dd 
tinamiento de los presos.

Dos autobombas y 
ques fueron utilizados 
gar el pasto seco, matojo*! 
nos. Los daños materia» 
han sido importantes,_  
según la jefatura de 
“fueron dos horas muy 
porque a medida que afw 
mos de un lado, lo incendi 
por el otro”.

FOTOCOPIAS
kp

EN EL ACTO 
DESDE 2 PTS.
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